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FERRER SALAT: "Es necesario el 
diálogo y unas reglas de juego para 
buscar solución al problema"

EFLEJANDO una opinión generalizada en los medios 
■^económicos y en amplios sectores ciudadanos, 
el presidente de la CEOE, Ferrer Salat.ha dicho que el estallido 
de conflictividad laboral por todo el país es "un atentado 
ai país". En efecto, el ejercicio abusivo del derecho 
dé huelga no va a contribuir a la recuperación de la 
quebrantada economía nacional; máxime cuando en ocasiones 
las huelgas se apartan de los caminos legales e incluso intentan 
imponerse con actuaciones coactivas gravemente atentorias 
para la libertad de los trabajadores y corrosivas del clima 
de entendimiento y diálogo necesario para la solución
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Le sorprendió ayer a este periódico encontrarse en ia nota de ia Con
sejería de Trabajo de ia D.G.A. con una crítica a la Federación de 
Empresarios del Metal de Zaragoza. Una crítica que consideramos, utili

zando los mismos términos de los redactores de ia note, "rígida y dura", 
"inoportuna" y acaso propiciatoria de un "encrespamiento y deterioro de 
la situación". Y además, y sobre todo, improcedente. Por ello tuvimos 
buen cuidado en suprimir esas frases inadecuadas ai publicar ayer dicho 
comunicado.

Decimos que sobre todo la note es improcedente, porque entendemos 
que, ai menos mientras ia transferencia de competencias no configure 
definitivamente a la Consejería de Trabajo -como a las demás-, su acti
tud debe ser de suma cautela; y no parece que enjuiciar la postura de los 
empresarios del Metal con la manifiéste temeridad y pobre argumentación 
con que io hizo ayer la citada Consejería sea una actitud prudente.

Más grave aún nos parece la denuncia de ia FEMZ sobre la radicación 
del comité de huelga (CC.Ou. UGT, CSUT, USO y SU) en dependencias 
dei Departamento de Trabajo, desde donde habrían dirigido las centrales

Metal y automóvil 
son hoy los 
sectores críticos

de los problemas laborales. No se trata, ciertamente, 
de atropellar el derecho que asiste a los trabajadores de ir 
a la huelga; pero tampoco deben perder de vista 
las centrales sindicales que la huelga es, como se viene repitiendo 
desde tribunas responsables estos días, una ''última ratio", 
el recurso final, agotados todos los demás,para superar 
una situación injusta. Poner las huelgas ai servicio 
de la demagogia o de intereses eiectoraiistas, como parece 
detectarse en algunos de los últimos conflictos 
laborales, es una actitud irresponsable y lesiva, 
además de para la economía nacional, para la 
consolidación de la democracia.

LA PAZ 
NO LLEGA 
AIRAN
En Irán ha vuelto a co

rrer la sangre, pese a la par
tida del Sha. Más de cien 
muertos se registraron ayer 
al abrir fuego contingentes 
militares contra miles de 
manifestantes que conti
nuaban expresando su júbi
lo por el exilio del empera
dor en la ciudad de Ahwaz.

Esta mañana proseguía 
la violencia, llevándose con
tabilizados, a la hora de ce
rrar nuestra edición, al me
nos seis muertos.

En la telefoto de Efe- 
Upi, un grupo de jóvenes 
llevan en una estaca un 
bronce de la cabeza del pa
dre del Sha, por tas cañes 

de Teherán.

sindicales el desarrollo del paro. La toma de partido que ésto supone por 
parte de un organismo de la Diputación General de Aragón está en abierta 
pugna con el carácter de imparcialidad que debe presidir las actuaciones 
de una institución de todos los aragoneses.

No nos extraña, pues, que para ios empresarios del Metal de Zaragoza 
ios responsables de ia Consejería de Trabajo hayan perdido credibilidad y 
opten por soslayar a dicho Departamento como marco de negociación. Pe
ro tampoco consideramos en modo alguno deseable que esa falta de 
credibilidad hacia unas determinadas personas afecte a la Consejería en sí, 
y por extensión a la Diputación General de Aragón. Sobre todas las fuer
zas políticas y sociales aragonesas descansa ia responsabilidad de preservar 
y defender nuestras instituciones autonómicas. Empezando, claro está, por 
los órganos de gobierno de ia DG A que, a nuestro juicio, están emplazados 
a dar una respuesta satisfactoria de lo sucedido y a adoptar las medidas 
precisas para que no vuelva a repetirse tan lamentable incidente.

José Antonio Fuembuena
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Sigue la conflictividad laboral

METAL V AUTOMOVIL, 
SECTORES CRITICOS

MADRID, 18 (Agencias).— La firma, a primeras horas de 
ayer tarde, del convenio de los trabajadores de hostelería 
de Madrid y el acuerdo logrado entre la dirección y los 
empleados de Renfe, que permitió desconvocar la huelga pre
vista para ayer, parece indicar un cambio de rumbo en el 
negro panorama laboral de hace apenas una semana. En 
total, ambos convenios suponen alrededor de ciento cuarenta 
y cinco mil trabajadores y doce mü empresas que han 
encontrado la calma, salvo imprevistos.

Este es un pequeño resumen 
de los conflictos sobre los que 
todavía no puede decirse lo 
mismo:

COMPAÑIA TELEFONICA 
ayer mismo el comité de huelga 
decidió ir a la huelga legal, rom
piendo las deliberaciones del 
convenio. El motivo decisorio 
ha sido, el desacuerdo sobre la 
subida -de la masa salarial (cator
ce por ciento ofrece la empresa 
y piden el dieciséis por ciento 
los trabajadores) y sobre temas 
de acción sindical. Aunque las 
fechas que se barajan para la 
huelga son el 31 de enero y 5 de 
febrero, esta (decisión del comité 
set^ sometrda a la>consideración 
de ios trabajadores y delegados 
de ios distintos centros antes de 
hacerse definitiva. El número de 
tral5ajàâqres‘'âe'"îeleîônià'a' es de 
cincuenta y cuatro mil.

METAL

Huelga general indefinida con
vocada por la comisión negocia
dora del convenio provincial 
de Madrid que afecta a unos cien
to ochenta mil trabajadores. Si 
no hay arreglo de la situación, 
la huelga se iniciará el día veinti
cuatro. Está motivada, básica
mente, por el desacuerdo de los 
trabajadores con la postura de 
los empresarios (diez por ciento 
anual de reducción de planti
llas en cada uno délos próximos 
tres años).

En Barcelona está convocada 
otra huelga del metal para el día 
veintitrés, que afectaría a unos 
cien o ciento veinte mil traba
jadores.

En Zaragoza se inició también 
la huelga en este mismo sector, 
que agrupa a unos treinta y cua
tro mil metalúrgicos. Los empre
sarios califican esta huelga de ile
gal y advierte de sus efectos, re
tención de salarios, suspensión 
de contratos y baja en la Seguri
dad Social.

En Navarra también se inició 
ayer la huelga en el sector, que, 
según fuentes sindicales, habría 
sido secundada por el setenta o 
setenta y cinco por ciento de 
los veintisiete mil trabajadores. 
Esta huelga trata de presionar 
para las reanudaciones de las ne
gociaciones, interrumpidas des
de hace días por los empresarios 
en protesta por la huelga en al
gunas empresas que negociaban 
su convenio por separado.

En Asturias comenzó ayer la 
discusión del convenio del sector 
que, en este caso, agrupa a cin
cuenta mil trabajadores.

Aparte de estos grandes con
venios, numerosas empresas del 
metal como Asea-CES, de Saba
dell, Isodel, de Madrid, Zardo- 
ya-Otis, Constructora Gijonesa 
y otras se encuentran en paro.

Asimismo en Lérida también 

se registra huelga en el sector 
del metal.

AUTOMOVIL

La Seat cumple su segundo 
día de huelga, iniciada en las fac
torías de Barcelona y Pamplona 
y seguida por las filiales y alma
cenes de recambios de toda Es
paña. En total están en huelga 
unos 32.000 trabajadores. La 
huelga está prevista que conclu
ya hoy por la noche.

En Chrysler sigue, por cuarto 
día consecutivo, la huelga de sus 
catorce mil trabajadores, aunque 
prosiguen las negociaciones en 
torno al convenio colectivo. La 
empresa mantiene firme su ofer
ta del catorce por ciento de 
aumentó de la masa salarial que 
es cóhsidértdo insuficiente por 
los trabajadores, aunque la ame
naza del laudo y los buenos ofi
cios del delegado provincial de 
Trabajo podrían hacer variar la 
situación.

En Fasa-Renault siguierom du
rante el día de ayer los paros 
de cuatro horas como protesta 
y presión para llegar a un acuer
do en el convenio cuyas nego
ciaciones se iniciaron el día do
ce. El total de trabajadores afec
tados se acerca a los veinte mil y 
las posiciones están enfrentadas 
entre el dieciséis por ciento de 
aumento solicitado por los traba
jadores y el trece por ciento que 
ofrece la empresa.

En Citroën se celebrará hoy 
una consulta entre los trabajado
res para decidir si van o no a la 
huelga. Las principales reivindi
caciones planteadas son: aumen
to salarial de siete mil pesetas, 
reducción de jornadas y control 
de los ritmos de trabajo.

SEGUROS

Se ha iniciado las negociacio
nes para el convenio estatal, que 
afecta a cincuenta mil trabajado
res. Las centrales sindicales cali
fican de negativa la actitud de la 
patronal en el comienzo de las 
negociaciones, puesto que, según 
ellas, aun no ha dado a conocer 
su oferta económica.

TRANSPORTES

El convenio de Renfe, tras el 
acuerdo de principio logrado en 
la madrugada de ayer, queda 
pendiente de la firma, decisión 
que tomaran los representantes 
de los trabajadores el próximo 
día veinticinco. Se ha iniciado 
la negociación del convenio de 
Iberia, que acoge a veinte mil 
empleados.

BANCA Y AHORRO

Prosiguen las reuniones entre 
las dos coaliciones presentes en

31 de enero y 5 de febrero, 
Jiuelga en Telefónica

el sector de banca privada para 
unificar sus plataformas reivindi- 
rativas. Comisiones Obreras, que. 
integra, junto con USO, una dé 
ellas ha decidido modificar su 
petición inicial de aumento del 
dieciséis por ciento para acercar
se a la postura de la coalición en
cabezada por UGT que pide 
aumentos entre el veintiuno y el 
veinticuatro por ciento. La USO 
probablemente hará lo mismo 
para propiciar una solución que 
acabe con el triste espectáculo 
de desunión sindical. En cuanto 
a las cajas de ahorros, tras el en
cierro en el que participaron 
ayer en 70 por ciento de los 
miembros de comités de empre
sa, la patronal ha accedido a ini
ciar las negociaciones el próximo 
día veinticuatro.

LIMPIEZA

Prosigue la huelga de los die
ciocho mil trabajadores de las 
empresas de limpieza de locales 
y edificios de Madrid, aunque 
habían mejorado las perspectivas 
ante la reunión que se está cele
brando, propiciada por el gober
nador civil de Madrid.

CONSTRUCCION

Siguen estancadas las delibe
raciones del convenio provin
cial de Madrid por el tema de las 
tablas de rendimientos, pero si
guen las negociaciones. En Zara
goza, más de dieciséis mil tra
bajadores están en huelga por el 
convenio que se negocia.

ENSEÑANZA

Las centrales "de clase” han 
convocado huelga en el sector 
para el ocho y nueve de febre
ro, como consecuencia de la 
ruptura de las negociaciones pa
ra el convenio de la enseñanza 
privada, iniciadas y rotas el mis
mo d ía.

Finalmente, los trabajadores 
de Gas Madrid (unos ochocien
tos), solicitaron ayer huelga le
gal para los días veintitrés, vein
ticuatro y veinticinco de enero 
como medida de presión en la 
deliberación del convenio. 
HOSTELERIA: COMPLETA 
NORMALIDAD

Esta maña.ia había completa 
normalidad en el sector de hos
telería de Madrid, después de la 
huelga de día y medio que se ha 
producido, convócada por .los 
sindicatos mayoritarios, para 
presionar en las negociaciones 
del convenio. Como se sabe, la 
huelga fue desconvocada a pri
mera hora de la tarde de ayer, al 
llegarse a un acuerdo y ser fir
mado el convenio colectivo.

Los restaurantes ofrecieron 
ya anoche cenas, y lo mismo 
ocurrió con los hoteles, salas de 
fiesta, etc. que trabajaron por 
la noche y madrugada con nor
malidad. En cuanto a los bases, 
muchos ya abrieron sus puertas 
en la tarde de ayer miércoles. 
Los que no lo hicieron ayer han 
reiniciado hoy su actividad con 
toda normalidad, por lo que se 

puede decir que en la mañana 
de hoÿ jueves, el sector de la 
hostelería ha recobrado su com
pleta normalidad en Madrid 
(capital y provincia).

LA HUELGA HIZO 
BAJAR LOS PESCADOS 
“FINOS”

LA MERLUZA DE 1.600 
a 700 PESETAS

Los precios de los pescados 
“finos” bajaron verticalmente 
en Madrid en estos días de huel
ga del sector de hostelería.

Esto pone de manifiesto que 
los restaurantes, especialmente 
los de lujo, son los clientes “fuer
tes” del mercado central de pes
cados madrileño en cuanto a las 
citadas especies.

Según datos facilitados a “Efe” 
la merluza fresca se cotizaba en 
la semana anterior entre 1.500 
y 1.600 pesetas kilo en mercado 
central, ayer se pagó a 1.100 
pesetas. La. procedente de San 
Sebastián sólo alcanzó el precio 
de 700 pesetas.

Asimismo, la lubina bajo de 
600 a 400 pesetas kilo, el rape 
de 650 a 500 y el besugo de 500 
a 340 pesetas.

INDUSTRIALES PANADEROS 
ANTE EL CONVENIO: 
QUE PACTE EL GOBIERNO

“Los industriales panaderos 
no deben pactar ni siquiera el 
diez por ciento de-aumento sala
rial, aceptado por las organiza
ciones empresariales. Deberá ser 

Puestas en evidencia por UGT de Zaragoza

• DIFICULTADES EN LA 
NEGOCIACIDN LABDRAL 
DE LATELEFDNICA r

ZARAGOZA, 18 (ARAGON/expres),—En los últimos días se están po
niendo en evidencia criterios diferenciados en el tema de la negociación ■.
colectiva para la suscripción del octavo convenio coleçtivo en la empresa |
de la Compañía Telefónica Nacional, según ha anunciado hoy UGT de í
Zaragoza por medio de un comunicado. En él se informa que la comisión r
negociadora de los trabajadores ha planteado a la empresa un ultimátum, |
según el cual no están dispuestos a volver a reunirse en la mesa de las t
negociaciones si la parte empresarial no acata la última oferta de los tra- I
bajadores. |

En concreto, la oferta empresarial ha sido rechazada por los represen- | 
tantes sindicales debido a que la compañía está negociando con ellos f 
aumentos de gastos de personal por 7.8Ó0 millones de pesetas, frente a los F 
nueve mil novecientos que, en documentos oficiales, se asegura que va a f 
destinar a este capítulo. S

Los trabajadores, por su parte, tampoco admiten que las gratificado- t 
nes entren dentro del montante de la masa salarial, que parte ya de una f 
limitación previa. Asimismo tos sindicatos —y en especial la UGT— asegu- ;
ran que existe discriminación dentro de la empresa en cuanto a horas -
trabajadas; unos empleados cubren, semanatmente, 38 horas y diez 
minutos, mientras que otros tienen que trabajar cuarenta y dos horas.

Otro de los puntos del desacuerdo es la falta de linealidad prevista en 
los aumentos .salariales que ofrece la empresa: tres mil pesetas de aumento 
para la categoría más baja, y doscientas mil para las más altas.

Por último UGT ha expresado su preocupación por el aumento de tari
fas que la Compañía Telefónica tiene solicitado de la Administración. 
"Nuestras opiniones —dicen— habrán de ser tenidas en cuenta, dada nuestra 
presencia en la Junta de Precios. Sólo estaremos dispuestos a admitir las 
subidas estrictamente necesarias, y no aquéllas que sean excesivas e inexpli
cables", termina el comunicado. r

el Gobierno quien lo fije y lo re
percuta en los precios del pan”, 
ha manifestado don Antonio 
Espinar, presidente de la Comi
sión de Asuntos Sociales y Con
venios Colectivos de la Asocia
ción Nacional de Fabricantes y 
Expendedores de Pan, en la 
última junta general de esta aso
ciación, según informa “Pano
rama Harinero”.

“Los industriales panaderos 
—señaló— no pueden entrar a 
discutir el salario de un convenio 
sin que la Administración esté 
presente para que acepte que es
tos sobrecostos se vean refleja
dos en el precio del pan. Los in
dustriales panaderos no preten
demos seguirle el juego a nada 
ni a nadie; y mucho menos ocul
tar los graves problemas que 
afectan al sector, obligándonos a 
enfrentarnos a patronos y traba
jadores a la hora de discutir un 
convenio, cuando quien tiene 
que discutirlo es la Administra
ción que no sólo determina el 
precio de todos los productos 
que entran en su fabricación si- r., 
no también el precio de venta y 
sus módulos, sin ajustarse a la í 
realidad de sus costes y, por si 
fuera poco, no quiere entrar 
en la realidad del sector que con 
una reestructuración adecuada, 
acabaría con gran parte de los 
problernas que hoy quejan al sec
tor panadero”.

“Nosotros ante esta situación 
-finalizó— tenemos que desta
car ante las centrales sindicales 
la catastrófica situación de ruina 
a que nos somete la Administra
ción con su intervencionismo 
político, lo que nos imposibilita 
a poder ofrecer nada a nuestros 
trabajadores ya que debemos 
mantener con toda firmeza que 
si el precio del pan es un precio 
político, el salario de los pana
deros debe ser un salario polí
tico”.
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ZARAGOZA

Edita:
PRENSA ARAGONESA, S. A.
Marcial, núni.
Depósito Legal: Z-22-1970 ,

DIRECCION:
Teléfono 23 00 99

De los artículos firmados responden siempre 
sus autores, sin que su publicación suponga 
que el periódico comparte las ideas expuestas.

REDACCION Y ADMINISTRACION 
Teléfono 21 69 83 -Télex 58054 
(Centralita con 3 líneas)

SGCB2021



IJt, -18-1-79 ^nacional
La oleada de huelgas
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“Un atentado
al pais

Ferrer Salat acusa a las centrales 
sindicales de poco reflexivas

MADRID, 18 (Logos).— La conflictividad labo
ral por la que atraviesa el país es producto de una 
actitud poco reflexiva de las centrales sindicales, y 
es muy lamentable, no beneficiando a nadie y per
judicando al mantenimiento de las empresas que, 
además, viven con la apremia.nte necesidad de la 
inversión, manifestó el presidente de la CEOE,
Gados Ferrer Salat, en una rueda de prensa ce
lebrada a primeras horas
finalizada la reunión de 
patronal.

Ferrer Salat añadió: "Cree
mos que la actitud laboral es 
un atentado al país", por lo 
que el diálogo, Iqs conversa
ciones y unas regias de juego, 
son necesarias para buscar 
solución al problema.

La junta directiva de la 
CEOE celebrada ayer trató 
fundamentalmente de temas 
fiscales y de las disponibili
dades de créditos a las em
presas, que preocupa enor
memente al comenzar el 
año.

José María Cuevas, secre
tario general de la CEOE, 
manifestó en el mismo acto, 
que el régimen de estimacio
nes objetivas para la declara
ción del impuesto sobre la 
renta que abordar una situa
ción que les va a ser muy di
fícil. La junta directiva de 
la CEOE ha adoptado hoy 
el acuerdo de solicitar del 
Gobierno un período de 
transición, que podría ser de 
un año, para adecuarse ai ré- 
9imen fiscal nuevo.

Respecto a la conflicti vi
olad laboral, el señor Cuevas 
ha señalado que la postura 
tie las empresas de’ e ser de 
firmeza, lo cual r v quiere 

provocación, í, «no real-

de ayer tarde, una vez 
la junta directiva de la

mente defensiva "para ga
rantizar la supervivencia de 
muchas empresas españolas". 
La conflictividad está loca-
lizada 
y con 
ble.

La

en sectores concretos 
una violencia ostensi-

reciente invitación a
las centrales sindicales supo
ne una actitud clara de la 
CEOE para valorar suficien
temente las posiciones en es
tos momentos.

Ferrer Salat ha señalado 
la gran preocupación que 
existe en estos momentos 
entre ios empresarios respec
to a la política crediticia que 
"es posible de que sea peor 
llevada". En 1978, dijo, el 
incremento del crédito de la 
banca al sector privado fue 
del 10,4 por ciento, y las 
perspectivas para este año 
van por ese mismo camino.

El presidente de la CEOE 
criticó el dato de que la emi
sión de deuda pública, cédu
las y bonos por parte del Es
tado vaya a ser de 120.000

Mañana:
CONSEJO DE
ministros
MADRID, 18 (Europa 

Press).- Esta mañana ha 
sido convocado oficial- 
niente el Consejo de Mi
nistros, que se celebrará 
niañana viernes en el pa
lacio de La Moncloa a 
partir de las diez, presidi- 
tlo por Adolfo Suárez.

Al consejo asistirán 
fj^dos los miembros del 
'gobierno con excepción 

nriinistro de Asuntos 
Exteriores, Marcelino 
Qreja, que se encuentra 
®n la URSS en viaje ofi
cial.

Para preparar el Con
sejo de Ministros se reu
nió ayer miércoles la co
ncisión general de subse
cretarios que debatió el 
temario.

^fiilBncialísiniD
Pórez- Varela

«ti PSOE NO ES 
UNA ALTERNATIVA

I ES UNA AVENTURA» H ss.  .. . . . . ss
MADRID, 18.

millones de pesetas, para co
locar los cuales va a haber 
serias dificultades, pues ya 
las hubo para los 40.000 mi
llones del año pasado.

En cuanto al control de 
los crecimientos salariales de 
acuerdo con el decreto ley, 
que ya ha sido superado por 
RENFE, el presidente de la 
CEOE dijo: "Nosotros he
mos criticado ese decreto 
por las numerosas imprevi
siones que presenta, así co
mo la dificultad para inter
pretarlo en cuanto al límite 
de las bandas. De todas for
mas, y en el caso de RENFE, 
rechazamos de plano las acu
saciones de algunos líderes 
sindicales en cuanto que el 
tema haya estado presiona
do por la CEOE.

CAMACHO Y REDONDO 
RESPONDEN A LA 
CARTA DE FERRER 
SALAT

Marcelino Camacho y 
Nicolás Redondo, secreta
rios generales de Comisio
nes Obreras y de la Unión 
General de Trabajadores, 
han dado respuesta a la car-

Marcelino Camacho seña
la en su carta los aconteci
mientos del pasado mes de 
diciembre, en ios t|ue dice 
que la CEOE se retiró de la 
negociación, e insiste en que 
en cualquier caso se hacía 
necesaria la discusión sin de
mora de los convenios pen
dientes. Negociación que, 
según dice en la carta, se 
han generalizado en base a 
estos tres puntos:

—Mantenimiento de la 
capacidad adquisitiva de ios 
trabajadores.

—Reconocimiento de los 
derechos sindicales.

—Adopción de medidas 
para mantener los puestos 
de trabajo.

Camacho se muestra en 
dicha carta partidario de las 
negociaciones con la CEOE 
y UGT, siempre que las mis
mas se planteen en los pun
tos anteriormente citados, y 
"alguno más de los tratados 
en la reunión previa del pa
sado día 15".

Por su parte, Nicolás Re
dondo se limita a acusar re
cibo de la carta de Ferrer 
Salat, y añade que UGT es
tá en buena disposición para 
el diálogo .

Las cosas, ya lo verán, hay que tomarlas con 
calma. Con calma las ha tomado, por 
ejemplo, Rafael Ansón, que fue dignamente 
separado de la campapa de UCD. Con calma ha de 

tomarlas el personal de la derecha después de la 
ceguera de sus líderes. Y con calma las están 
tomando los miembros de las Fuerzas Armadas. Las> 
cosas, ya digo, siempre con calma, porque de este 
modo puede caer alguna pedrea, y si no lo creen pre
gúntenselo ustedes a Rafael Ansón, que inundará 
’GuiDÚzcoa de carteles y de «slogans» a favor de 
Marcelino oreja. «Oreja for Congreso», en inglés, 
éusquera y castellano, que para eso el ministro de 
Asuntos Exteriores es el más políglota de los señores 
ministros.

tos «ABAVACOS». COMENTOS

ta que el pasado nueve de Ambos líderes sindicales
enero les envio el presidente 
de la patronal, CEOE, Car
los Ferrer Salat, invitándoles 
a negociar conjuntamente.

están de acuerdo en la nece
sidad de unas deliberaciones 
previas antes de sentarse a la 
mesa de la negociación.

/4 puerta cerrada:

Ya digo, si usted no cree en la calma, pregúnteselo a 
don Manuel Fraga, a los chicos de AP, a los ejecu
tivos de Osorio, a los liberales de Areilza que, vaya por 
Dios, grácias a la calma, han empezado a respuar 
hondo. ¿Que por qué? Pues hombre de Dios, porque, 
aunque usted no lo crea, entre los «aravácos» había 
una enorme preocupación electoral por culpa de Id 
dichosa coalición de la derecha rota ayer por el des
fonde de Silva Muñoz, las «fuertes» razones de Blas 
Piñar y, sobre todo, ^r qué voy a engañarle, por culpa 
del número uno en la candidatura de Madrid. Silva 
siempre tuvo dudas sobre la viabilidad de la coalición, y 
sin fe, mi Querido amigo, no se va a ninguna parte. La 
fe la tenía Luis Jáudenes, pero Jándenes no es un ejér
cito. Y la generosidad la puso José Antonio Girón de 
Velasco, pero Girón, que daba todo a cambio de nada, 
no pudo luchar contra los hombres sin fe. Así que ahí 
los tienen ustedes: a cada uno por su lado, con la son
risa de ios «aravacos» y la preocupación de UCD, 
porque así, a trancas y barrancas, los hombres dé 
Fraga, Areilza, Osorio, si no hay el 1-M mucha disper
sión del voto, podrán arrancar algún escaño a la UCD 
en aquellas provincias que ya daban por perdidas. A 
pesar de todo, la derecha pierde. Pero de está ruptura 
sale beneficiada la coalición democrática y perjudicada 
UCD. Y sale beneficiada la coalición oemocrática 
porque podrá jugar en su campaña con un más amplio 
espectro de «slogans». Podrá morder votos al centro y 
a la derecha-derecha, sin perder la posición de derecha 
moderada y progresista con que ha nacido.

REUNIDA LA DIPUTACION
PERMANENTE 
DEL CONGRESO

ASISTEN ABRIL 
MARTORELL Y 
FERNANDEZ 
ORDOÑEZ

«El PSOE, l!NA AVEMIRA»

\MADRID, 18 (Efe).— Pasadas las once y 
veinte de la mañana ha comenzado en el 
palacio de Las Cortes, el primer Pleno de la 
Diputación Permanente del Congreso de los 
Diputados, bajo la presidencia de su titular, 
Fernando Alvarez de Miranda.

La sesión se ha iniciado a puerta cerrada 
aunque, según lo acordado en reuniones 
preparatorias, los taquígrafos tomarán nota 
de su desarrollo, que aparecerá posterior
mente en el boletín de Las Cortes.

En esta reunión del pleno, integrado por 
38 miembros, se encuentra ausente Manuel 
Fraga Iribarne, de Alianza Popular. En re
presentación del Gobierno asisten Feman
do Abril Martorell, vicepresidente segundo 
y ministro de Economía, y Francisco Fer
nández Ordóñez, ministro de Hacienda.

El orden del día de la sesión lo integran 
los tres puntos siguientes: elección de se
cretario, por la baja del socialista Pablo 
Castellano; normas de procedimiento de la 
Diputación Permanente, y real decreto ley 
de 29 de diciembre del pasado año por el 
que se anticipa la aplicación de los artícu
los relativos a los cre'ditos de personal com
prendidos en el proyecto de Ley de presu
puestos generales del Estado para 1979.

Como normas de funcionamiento, la 
presidencia somete a consideración de la 
Diputación un proyecto de ocho puntos en 
el que, entre otras cosas, se dice que no 
podrán pertenecer a ella los diputados que 
formen parte del Gobierno y que los miem
bros de la misma conservarán todos los de
rechos y prerrogativas inherentes al cargo 
de diputado, aún después de disuelta la Cá
mara y hasta que se constituya la nueva.

La Diputación Permanente, añade este 
proyecto de normas, habrá de reunirse ne
cesariamente cuando el Gobierno dicte de
cretos-leyes; cuando se produzca cualquiera 
de los presupuestos contenidos en el artícu
lo 116 de la Constitución, referido a la de
claración de los estados de alarma, excep
ción o sitio; cuando lo solicite el Gobierno 
o cuando lo pidan cuatro de sus miembros.

las sesiones podrán asistir los minis
tros, con voz pero sin voto, la Diputación 
Permanente, agrega este proyecto, asumirá 
cuantas funciones le atribuya la Constitu- 

- ción y el reglamento del Congreso, en parti
cular las atribuidas a la comisión de suplica
torios y al pleno para la tramitación de los 
suplicatorios que puedan recibirse.

Entonce^, como esto va por la derecha, bueno 
será que les diga a ustedes que el señor presidente 
del Gobierno ya ha visto los proyedtos de campaña 
electoral. Hoy, parece, quedará deshojada la marga
rita; y, por fin, sabremos si UCD va a hacer una cam
paña fuerte contra el PSOE o, por el contrario, va a 
moverse en el espacio de la moderación. Por aquí, 
sin embargo, dicen que la campaña ucedista será 
moderada, sin dejar de pinchar al PSOE y a la coali
ción democrática. Si no falla mi fuente, que creo que 
no, puedo decir y digo que el partido de Suárez utili
zara, entre otros, este «slogan»: «El PSOE no es una 
alternativa de poder. Es una aventura.» Ya veremos 
con qué le contesta el PSOE.

Hasta entonces, soto contarles esta anécdota: 
como saben, el martes y el miércoles las cafeterías, 
tabernas, restaurantes, bingos y tascas estaban cer
radas aquí en Madrid por culpa de la huelga y de los 
piquetes. Pues bien, mientras los piquetes recorrían 
las calles de Madrid en busca de los escaparates de 
aquellos establecimientos que faltaran a la convoca
toria; mientras los piquetes de CC.OO. y UGT 
junaban en cumplimiento del deber, los comunistas 
Solé Tura, Pilar Brabo y otro almorzaban en un res
taurante esquirol. Habían entrado por la puerta tra
sera, y estando ellos allí, ¿qué piquete se resiste?

¿Qué más? Pues muenas cosas. Pero mire usted, 
yo de las dimisiones no hablo, porque tengo com
plejo de gafe. Pero yo les recomiendo que estén 
atentos y que recuerden los incidentes en el funeral 
por el general Ortín. Las investigaciones podían 
naber resucitado.
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JOVEN DE 14 ANOS MUERTO EN UN
ENFRENTAMIENTO CON LA POLICIA

ooo

Jugar con fuego

Viajaba en un coche robado 
desde donde se abrió fuego 
contra los agentes

España se ha encontrado, casi de golpe, con ho
gueras laborales encendidas en distintas provin
cias. En casi todas las regiones se anuncian situaciones 

conflictivas a la hora de negociar nuevos conveniez, y 
en algunas como Zaragoza, los huelguistas están ya en 
la calle.

En Madrid, resuelta anoche la huelga de hostelería 
que ocasionó inimaginables trastornos al turismo, tie
nen a la vista la de iberia, se mantiene la de limpieza, 
está convocada la de gas-ciudad, y se han rotólas ne
gociaciones del convenio de la ens^anza.

Si a todo esto, añadimos que para hoy está 
anunciada una gran manifestación contra el 
paro en Madrid, fácil es deducir que Abril Míir- 
torell, árbitro supremo de la política económi
co-social, se halla ante un desalentador panora
ma de fracasos en cadena. Su política, no la 
entienden, ni la aceptan, los empresarios y los 
trabajadores. Los primeros porque falla en la 
apertura de créditos para la industria que di- 
nerariamente sigue bajo cero. Los segundos, 
porque el salario tiene cada día menos capaci
dad adquisitiva. Los comentaristas se pregun
tan "¿qué debe hacer un super ministro de 
Economía cuando el capital y 'el trabajo le 
niegan el agua y la sal?” Marcharse es lo que 
procede. Pero en este hermoso país, no dimite 
nadie. Ni siquiera Martín Villa, por no citar 
otros nombres que ustedes y nosotros estamos 
pensando ahora mismo. ¡Qué ganas de jugar 
con fuego!

BARCELONA, 18 (Logos).- Vn joven resultó muerto 
ayer en un enfrentamiento con la policía barcelonesa. Según 
un comunicado de la Jefatura Superior de Policía, “a las 
16,45 horas de ayer, y al tenerse conocimiento en la sala de 
los servicios del 091 de que en la barriada del Buen Pastor, 
de Barcelona, se estaban cometiendo robos con intimi
dación por parte de un grupo de “navajeros”, se comisiona
ron inmediatamente vehículos policiales hasta aquella ba
rriada y a la de Trinidad Vieja, con el fin de localizar y 
detener a los autores de los mismos. ..............

Cuando ya llevaban cier
to tiempo de vigilancia por 
aquellos sectores —prosigue 
el comunicado— la dotación 
de un coche tipo “Ka” pudo 
localizar a un “Seat” tipo 
sport, de color marrón me- 
talizado, matrícula 
B—9044—AV, infundiendo 
sospechas, porque iba ocu
pado por tres jovenes, moti- 
vo por 
ríos de 
cación 
ciendo 
ductor

el cual los funciona- 
policía hicieron indi- 
de que parara, ha- 
caso omiso el con- 
del vehículo sospe

choso y, lejos de detenerse, 
arremetió contra el vehículo 
policial, al tiempo que sus 
ocupantes disparaban contra 
la dotación policial, alcan
zando uno de los disparos al 
vehículo oficial en una ven
tanilla, saliendo el proyectil 
por el cristal de la parte trase
ra, ante lo que los funcio
narios se vieron obligados a 
repeler la agresión, dándose, 
no obstante, el coche a la 
fuga.. Poco tiempo después, 
fu€ localizado este vehículo 
en la calle Almansa, ocupa
do por un joven herido.

EXCESIVA INCIDENCIA DE LA
POLIOMIELITIS EN ESPANA

Afecta, fundamentalmente, a los 
grupos socio-económicos bajos

MADRID, 18 (Logos).— La incidencia de 
la poliomielitis en España es actualmente ex
cesiva, se afirma en un boletín de la Subsecre
taría de la Salud al que ha tenido acceso Lo
gos. En los nueve primeros meses del año se 
declararon ochenta casos, frente a los veinte 
declarados en el mismo período de tiempo de 
1977.

Entre las conclusiones que la Subsecretaría 
de la Salud deduce de esta evolución destaca 
que actualmente la poliomielitis está adqui
riendo un marcado carácter social, pues afecta 
a grupos sociales con niveles socio-económicos 
bajos.

Asimismo se dice que la falta de coordina
ción entre los servicios previstos y los asisten- 
ciales es un factor muy importante en la de
ficiencia del actual sistema de vacunación. A 
ello debe unirse la dificultad de adaptación a 
los estudios estrechos de las campañas.

En consecuencia se considera totalmente 
necesario la colaboración de toda la población 
y del personal sanitario para hacer frente a 
esta situación. Y para ello se propone el esta-

bleclmiento de centros de vacunación perma
nente, la información y educación a las emba
razadas, y la declaración y notificación rápida 
de los casos para llevar un correcto control de 
vigilancia epidemiológica.

El último informe del comité de expertos 
de la Organización Mundial de la Salud en far- 
macodependencia aborda como armonizar los 
problemas sociales y de salud pública plan
teados por las sustancias sicotrópicas con su 
utilidad terapéutica.

El programa de la OMS relativo a la far- 
macodependencia tiene tres componentes: 
una parte dedicada a investigación y registro 
de la epidemiología de la farmacodependen- 
cia, de la que se encarga una red de centros 
colaboradores situados casi todos en países 
en desarrollo.

El segundo cometido se refiere a la orga
nización de programas de tratamiento de 
la farmacodependencia en países en desarro
llo, que se basan en los servicios sociales y de 
salud pública existentes.

En la primera inspección 
policial practicada en el ve
hículo se ha podido com
probar que había sido alcan
zado por dos impactos de 
bala, uno en la ventanilla 
posterior y otro en el male
tero, habiendo sido alcanza
do el jóven que viajaba en el 
asiento delantero. Los otros 
dos ocupantes se dieron a la 
fuga y dejaron abandonadó 
al herido en el interior del 
vehículo, por lo que fue 
trasladado con la máxima 
urgencia al Hospital de San 
Pablo, para que recibiera 
asistencia facuitatjva falle
ciendo momentos -después 

de ingresar en el centro hos
pitalario.

De las gestiones practica
das hasta este momento se 
ha podido determinar que el 
vehículo pertenece al doctor 
don Federico Porta Bella 
García, que se encuentra en
fermo y que lo tenía en el 
garaje Moreno, de la calle 
Muntaner, sin que ninguna 
persona autorizada lo hubie
ra retirado del mismo, por 
lo que se supone que había 
sido robado.

El joven fallecido ha sido 
identificado como Eduardo 
Gómez Fernández, nacido 
en Barcelona el 2—11—64^ 
hijo de José y de Amalia y 
domiciliado en la calle Ma
rín, numero 30, de esta ca
pital”

“Oportunamente —termi
na diciendó la nota poli
cial— esta Jefatura Superior 
informará del resultado de 
las gestiones policiales que 
prosigue desde estos mo
mentos en torno a los suce
sos mencionados.

OTRO JOVEN 
DELINCUENTE 
HERIDO EN 
MADRID

MADRID, 18 (Logos).— 
El Gabinete de Prensa del 
Gobierno Civil ha hecho pú
blica la siguiente nota, en re
lación con los sucesos ocu
rridos ayer tarde, en las pro
ximidades de la Cruz de los 
Caidos:

“Poco antes de las cinco 
de la tarde, en uno de los 
servicios especiales estable
cidos estos días en Madrid 
coordinados entre la Jefatu
ra de Policía y Guardia Civil, 
se produjo un tiroteo en la 
calle de Alcalá, al lado de la 

barriada de la Cruz de los 
Caidos. Un miembro del ser
vicio de información de la 
111 Comandancia de la 
Guardia Civil, que prestaba 
servicio de paisano, fue tiro
teado por los ocupantes de 
un coche al que estaba si
guiendo y en el cual viaja
ban delincuentes habituales. 
El Guardia Civil repelió la 
agresión, resultando herido 
uno de los ocupantes del ve
hículo, José Antonio Heras 
Moreno, de diecinueve años 
de-edad, delincuente habi
tual, que intentaba disparar 
con una pistola “Astra” de 
nueve milímetros largo, que 
se' recuperó.

Dos horas más tarde, los 
funcionarios del Cuerpo Ge
neral que colaborarón en es
te servicio combinado, al de
tectar la presencia del con
ductor del vehículo utiliza
do por los delincuentes, 
montaron un çQcvicio de vi
gilancia, que dio como resul
tado la detención de Fran
cisco Heras Moreno, Mel
chor Heras Moreno y José 
Luis Hernandez Salvador.

El Gobierno Civil de Ma
drid, ante las noticias que 
determinados medios de co
municación hicieron circular 
inmediatamente después del 
suceso, creando la confusión 
sobre un posible atentado a 
un ciudadano, quiere apelar 
a la responsabilidad de to
dos los medios, invitándoles 
a que contrasten, como al
gunos de ellos hicieron, las 
noticias para evitar situa
ciones equívocas con infor
maciones que puedan influir 
negativamente sobre la opi
nión publica.

PAMPLONA: MUERTOS 
POR ATROPELLAR A 
UN PERRO

Emilio García Navarro, 
de 32 años, y Luis María 
Garde Garde, de 40, vecinos 
de de Santacara, han resul
tado muertos al ser alcanza
dos por detrás el turismo en 
que viajaban por un camión 
cerca de Pitillas.

Los ocupantes del coche 
. que eran cuatro, observaron 

en la carretera un bulto, v 
creyendo que era un jabalí se 
lanzaron contra él para 
atraparle, pero resultó que 
era un perro. Al deterner la 
velocidad del coche en ese 
momento, les alcanzó por 
detrás un camión y se pro
dujo el accidente. El segun
do de los fallecidos era con
cejal del ayuntamiento de 
Santacara.

LOS ESCOLARES 
ACCIDENTADOS AYER 
IBAN A JUGAR UN 
PARTIDO DEL 
PROGRAMA DE TVE 
“TORNEO”

El autobús accidentado 
.ayer en Elche en un suceso 
que causo la muerte del con
ductor del vehículo con
trario y heridas a trece niños 
que viajaban en el primero 
es de transDorte discrecional 
y no del servicio de transpor
te escolar normal que se uti
liza para a el traslado de 
alumnos a sus centros do
centes, según han informado 
a Logos fuentes próximas al 
Ministerio de Educación y 
Ciencia.

El referido autobús había 
sido contratado expresa
mente por el colegio al que 
pertenecen los niños trans
portados para dirigirse a Ali
cante donde debían jugar un 
partido de baloncesto del 
programa de TVE, “Tor
neo”.

BARCELONA: EL 
ASESINO DE LAS 
DOS ANCIANAS UN 
MANIACO SEXUAL

El autor de la muerte de 
las dos ancianas el pasado 
lunes en la plaza de Lessens 
es un hombre de unos vein
ticinco años y realizó con 
ellas actos deshonestos antes 
de matarlas, informan fuen
tes policiales.

De otra parte dos billetes 
de mil pesetas fueron halla
dos en el suelo, lo que según 
pesquisas policiales descar
taría los móviles del robo. 
Las citadas investigaciones 
relacionan este doble homi
cidio con otros dos de carac
terísticas similares ocurridos 
hace tres meses en las perso
nas de dos mujeres de edad 
que fueron seguidas, golpea
das y forzadas por un indivi
duo de parecidas caracterís
ticas.

Fuentes del Hospital 
Clínico han confirmado que 
el estado de Ignacia, la her
mana que sobrevivió al asal
to. no rev'ste peligro y que 
mejora al ritmo que su 
avanzada edad le permite. 
También ha mejorado leve
mente José María Amigó, jo
ven acuchillado al sorpren
der al asesino cuando llega
ba al lugar del crimen en 
compañía de un sobrino de 
las víctimas. Según la des
cripción del sobrino el asesi
no era joven y llevaba gafas 
graduadas.

SANTORAL: La cátedra de 
San Pedro en Roma, San Anto
nio y San Ántenogenes, márti
res.

EL SOL sale a las 7,35 y se 
pone a las 17,15 (hora solar).

LA LUNA sale a las 22,19 y 
se pone a las 10,11 (hora solar).

1504.— Se crean los servicios de 
^correos entre Holanda, Alemania, 
Francia y España por orden del ar
chiduque de Austria, Felipe “El 
Hermoso”.

1535.— Fundación de la ciudad 
de Lima por Francisco Pizarro.

1602.— Se imprime la obra de 
Shakespeare “Las alegres coma
dres de Windsor”.

1689.— Nace el filósofo, juris
consulto e historiador francés 
Montesquieu, autor de “El espí- 
tu de las leyes”.

iiauois

Jueves, buen día para las 
mujeres.

1778.- El 
pitán Cook 
Sandwich.

navegante 
descubre

inglés ca
las islas

Jueves con sol cubierto, a 
los tres días, revuelto.

* Juez apasionado no pue
de ser justificado.

1814.- El general San Martín
emprende la campaña que daría la 
independencia a Chile.

1851.— Nace el poeta sevillano 
Luis Montoto.

1856.— Ley que ordena, la cons
trucción de la nueva casa de la Mo
neda, en Madrid.

1867.— Nace el poeta nicara
güense Rubén Darío.

1890.— Muere en Turin Amadeo 
de Saboya, que había sido rey de 
España.

1892.— Nace el actor de cine có
mico norteamericano Oliver Hardy.

1905.— Nace el compositor An- 
torio Maqueda.

1924.— Estreno en Madrid de la 
zarzuela “La leyenda del beso ” de 
Antonio Paso y Enrique Reoyoi, 
con música de Sontullo y Vert.

1936.— Llegaron a Israel 300 ju
díos que residían en la URSS.

1972,- Los príncipes de España 
salieron en visita oficial a Japón.

1974 .— Alza en las bolsas de 
Nueva York, ante la noticia del 
acuerdo egipcio - israelí de retirada 
de fuerzas en la zona del Canal de 
Suez.

1976 .— José Martínez Empera
dor, nuevo presidente de la Dipu
tación Provincial de Madrid.

1977 .— Dugl Haston, que subió 
al Everest en 1975, muere al caerle 
una avalancha cuando esquiaba en 
Suiza.

1978 .— Más de trescientas ar
mas blancas son encontradas a los 
reclusos de la cárcel Modelo de Bar- 

- celona, en cacheo realizado por los 
funcionarios.

1978 .— El Tribunal de Derechos 
Humanos, de Estrasburgo, absuelve 
parcialmente al Gobierno británico 
de la acusación irlandesa de practi
car la tortura en el Ulster.,

a iKíin
MADRID, 18. (Efe). - El 

instituto Nacional de Me
teorología anticipa para ma 
ñaña viernes, nubosidad va
riable, con chubascos en to
da la Península, pero sil' 
precipitaciones en la ver
tiente cantábrica y norte de 
Galicia.

En Canarias y Baleares 
habrá intervalos nubosos, 
con alguna lluvia o llovizne 
local.

Las temperaturas seguí' 
rán sin cambios.
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RAFAEL CALVO SERER:

MQI PlEscribe: 
GAfiC/A

3l abaso» ■ "El mundo tiende al bipartidismo 
o a los tres partidos en los países 
que funcionan"

tura®
BARCELONA, 18 (ARAGON/expres).- 

“Hemos tenido tanto autoritarismo que existe 
la impresión de que al hablar de autoridad 
se pierde la libertad”, dice Rafael Calvo Serer 
en una entrevista que, firmada por Francisco Mora, 
publica “Diario de Barcelona”.

A otras preguntas del periódico el señor 
Calvo Serer contesta así:

—Es que en París había
mos hablado mucho de todo 
esto...

—Así, ¿está usted decep
cionado de esta incipiente 
experiencia democrática?

-¿Qué hace usted en 
Barcelona?

-Estoy preparando la sa
lida de un libro que lleva 
por título "La solución pre- 
sidencialista".

— iCaramba!, está usted 
en la misma línea que Gar
cía Trevijano que me decía 
el otro día que la única solu
ción de este país es la presi- 
dencialista...

—Yo acabo de publicar 
un libro que se llama "Mis 
enfrentamientos con el po
der", en el que cuento to
das mis experiencias, en la

vida pública, que me lleva
ron a chocar con Franco, 
con Carrero y con los fran
quistas en un período que va 
desde el año cuarenta y tres 
hasta la muerte de Franco.

—No ha contestado a mi 
pregunta, pero se me ocurre 
que ahora si no choca usted 
con el poder es porque no 
quiere, ¿no?

—Bueno, no faltan moti
vos ya que incluso tengo to
davía en litigio el contencio
so del diario "Madrid"...

—Ya hablaremos de eso, 
pero ¿es que el poder siem
pre es poder y es difícil en
tenderse con él o qué?

—El poder tiende siem
pre al abuso y por eso es 
necesaria la oposición.

—Ciñámonos ai tema de 
su libro, ¿es que no está de 
acuerdo con la fórmula arbi
trada para el tránsito de la 
dictadura a la democracia?

—Se ha escogido la fór
mula parlamentaria, que es
tá terminada en Europa y 
hay una corriente muy im
portante que va a aflorar en 
seguida y ya se habla de la 
reforma de la Constitución.

—¿Cuestiona usted la mo
narquía?

—No la cuestiono, pero sí 
la deseo con un ejecutivo 
fuerte.

—¿Un gobierno de auto
ridad? Conviene puntualizar 
bien este punto, precisamen
te porque hemos tenido tan
to autoritarismo existe la 
impresión de que al hablar 
de autoridad se pierde la li
bertad.

—Pues distingamos entre 
autoridad y autoritarismo...

—Al hablar de "ismos", 
habitualmente, se tiende a 
entender formas degenera
das, extremadas y doctrina
les. La palabra autoridad se 
debe emplear en sentido po
sitivo y sin embargo, autori
tarismo es por el contrario 
un exceso de autoridad.

—¿Tesis de su libro?
—Empleando él método 

de la política comparada, 
comparo España con--ocho 
países y la evolución que 
han sufrido en ios últimos 
treinta años. Cuatro países 
europeos y cuatro iberoame
ricanos que son Francia, Ita
lia, Grecia, Portugal, Argen
tina, Chile, Brasil y Perú.

—¿Qué tenemos en co
mún con esos países, a su 
juicio?

—Razones de Historia, 
lengua, religión y raza. En 
todos esos países ha fracasa
do el régimen parlamentario 
y de excesivos partidos po
líticos.

—Acláreme más su tesis...,
—Cuando hay una lucha 

de partidos, normalmente se 
tiende a la autodestrucción.

—Me recuerda usted las 
teorías de José Antonio, per
done que se lo diga don Ra
fael...

—No, porque yo creo en 
las elecciones. En lo que no 
creo es en el exceso de parti
dos políticos ni en unas Cá
maras que tengan un excesi
vo control de la tarea pro
pia del ejecutivo. En defini
tiva, el mundo tiende ai bi
partidismo o a los tres par
tidos en ios países que fun
cionan como EE.UU., Ingla
terra o Alemania.

ESCALADOR 
EXTRAORDINARIO

-Aquí donde me ve yo soy escalador.
-¿Escalador de montañas difíciles? ¿Escalador 

de picachos desafiantes?
-No, Lo mío es mucho más difícil. Yo me de

dico a escalar cuestas de enero.
-¿Qué diferencia hay entre escalar un picacho 

o una cumbre y escalar una cuesta de enero?
-Hombre; una cumbre, por dicultades que 

ofrezca, con preparación y equipo se puede vencer. 
En cambio, una cuesta de enero...

-¿En qué consiste exactamente escalar la cues
ta de enero?

-En llegar a fin de mes con el sueldo que uno 
gana, sin haber tenido que pedir un anticipo en la 
oficina, ni comerse los ahorros.

-¿Usted ha conseguido escalar alguna vez la 
cuesta de enero?

-En el extranjero, sí. En España no lo ha logra
do nadie.

~¿Es muy difícil subir la cuesta de enero en 
nuestro país?

-Figúrese; con la de gente que lo intenta, y to
dos caen.

-¿Va a intentar la hazaña este año?
-En eso estoy. Pero entre la inflación, el cie

rre de empresas y el riesgo del paro, no sé cómo 
voy a terminar.

-A parte de ios peligros que señala, ¿hay otros?
-Las rebajas. Al poner en marcha su campaña 

de liquidaciones los grandes almacenes, se sufren 
muchas tentaciones. Como pique tu familia, en dos 
días se te acaba la paga y te quedas a mitad de la 
escalada.

-¿Qué debe hacer el escalador?
-Decir a ios suyos que tengan la presencia de 

ánimo para no mirar las rebajas. De lo contrario se 
apoderará de ellos el vértigo y se despeñarán por 
los abismos de ios gastos extra.

-¿Cómo lleva la escalada?
-Como puedo. A las fechas que estamos, ya 

tengo a la familia a pan y agua. Aún así no sé si 
conseguiré llegar.

-Pues le deseo mucho éxito.
-Gracias. De todas formas, si no la subí en 

1978, ¿cómo voy a subirla en 1979?
-Eso también es verdad.;.

Audiencia Nacional;

NO HAY OBSTACULIZACION 
EN LA AOMINISTRACION 

DE JUSTICIA
MADRID, 18 (Logos).->Por lo que res

pecta a la Audiencia Nacional no hay obs-'' 
taculización e-n absoluto en cuanto a trami
tación de sumarios y celebración de jui
cios”, han declarado a Logos fuentes cornpe- 
tentes del citado tribunal.

Las mismas fuentes indican que ha tras
cendido un estado de opinión en este senti
do, pero que no responde con la realidad. 
“Lo que pasa —añadieron— es que estos su
marios son voluminasos y, como cualquiera 
puede adivinar, tienen muchos procesados 
y la ley impone que se de traslado del mis
mo para su calificación a defensores y fisca
les. Todo esto, sin embargo, se esta cum
pliendo en la Audiencia Nacional dentro de 
los plazos legales exigidos por la Ley de 
Enjuiciamiento Criminal".

Respecto a la posible agilización de los 
sumarios, las mismas fuentes indican que 
podría hacerse, pero desde el punto de vis
ta legal, es decir, mediante la correspon
diente reforma legislativa. “Ho obstante, el 
problema de que los sumarios con muchos 
procesados se alarguen excesivamente no 
sólo se plantea en España, sino también en 
todos los países del mundo ”.

Las mismas fuentes han declarado que

hay pendientes ante el Tribunal varios su
marios contra miembros de ETA y GRA- 
PO, y que los juicios posiblemente se cele
brarán dentro de los próximos dos o tres

CINCO MAGISTRADOS DEL SUPREMO, 
CON PROTECCION

MADRID,18 (Logos).— Cinco magistra
dos del Tribunal Supremo de Justicia cuen
tan actualmente con protección de ¡a Poli
cía Nacional ante las sospechas de que pu
dieran ser metimos de un atentado terroris
ta, según ha sabido Logos en medios com
petentes.

Hasta hace muy poco eran sólo cuatro 
los magistrados del Alto Tribunal que te
nían protección policial, pero, reciente
mente, el servicio de vigilancia se amplió a 
un quinto magistrado que recibió amenazas 
de muerte

BARCELONA, 18. (Logos). - La escolta 
personal del presidente de la Generalidad^ 
de Catalunya Josep Tarradellas, ha sido re
forzada, tras los últimos atentados registra
dos en Madrid.

Según fuentes de la Generalidad, la me
dida es preventiva ante el terrorismo en di
versos puntos del país.
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ELECCIONES CONGRESO Por la intransigencia de Blas Piñar

O: «5iif iiil» M
■ Suárez dedicará el día de hoy a ultin.ar las listas

DERECHA 
DEMOCRATICA:

MADRID, 18 (Agencias).— 
Unión de Centro Democrático 
todavía no ha hecho público de 
manera oficial, ni un solo candi
dato a las próximas elecciones 
generales, mientras que otros 
partidos de la izquierda parla
mentaria han hecho público ya 
sus listas en la totalidad de los 
candidatos.

El presidente Suárez se está 
encargando personalmente, se
gún fuentes fidedignas, en la 
confección de las listas de un 
partido y en el programa electo
ral del mismo. En los últimos 
días, el presidente Suárez ha de
dicado la mayor parte de su 
tiempo a actividades de UCD, y 
en la mañana de hoy no realizará 
prácticamente ningún tipo^de ac
tividad oficial, interpretándose 
en sectores políticos como una 
dedicación intensa a preparar los 
próximos comicios, y a ofrecer 
listas atrayentes al electorado.

Las mismas fuentes señalan 
que es probable que a partir de 
hoy se conozcan algunas candi
daturas por algunas provincias, 
no descartándose que el anuncio 
de las mismas se haga de forma 
global este fin de semana.

Como se sabe han surgido di
versas tensiones a distintos nive
les del partido en el tema de la 
confección de las listas electora
les, fundamentalmente por parte 
de los comités provinciales con 
los órganos de dirección a nivel 
nacional.

tí
•j

CLASIFICADA «S»

DON QUIJOTE
¡SEGUNDA SEMANA!

«LA ORGIAn es una película bastante estimable. Cuyo autor, el cata
lán Francesco Bellmunt. vuelve en ella a tratar un tema mil veces 
objeto de versiones cinematográficas, pero dándole un aire nuevo y 
peculiar.

Aranda en HERALDO DE ARAGON

5-7-9-10,45
(MAYORES DE 18 AÑOS)

CAMBIO ECOLOGISTA Y 
çor IAI A I A 
COALIC'ION DEMOCRATICA

El consto rector del Partido 
Cambio Ecologista y Social 
(CEYS) por rr>edio de su presi
dente, don Fernando Enebral 
Casares, declara lo siguiente en 
relación con su incorporación a 
la Coalición Democrática.

1 .— El consejo rector de 
CEYS tras un detenido estudio 
del momento político español 
decidió renunciar a candidaturas 
exclusivas del partido para las 
próximas elecciones en el deseo 
de no aumentar la confusión 
ideológica que se presenta ante 
el electorado.' Dicha confusión, 
puede inducir a un abstencio- 
ni mo que debe hacer reflexio
nar a todos los partidos políti
cos.

2 .— Por otra parte, la'bandera 
ecologista es con frecuencia se
ñuelo irresistible para muchos 
excéntricos que, siendo muy es
timables y respetables en cuanto 
personas humanas, suelen blo
quear toda construcción seria de 
trabajo. En consecuencia, se ha 
querido significar públicamente 
de una vez por todas y mediante 
la coalición electoral formalizada 
que el ecolqgismo es una ideolo
gía trascendental para la convi- 
vepcia y sobrevivencia de la hu
manidad, y que como tal es pro
fundamente sensata e inteluec- 
tual.

3 .— Con estas premisas coali
garse con grupos marxista era 
prácticamente imposible, entre 
otras cosas porque el ecologismo 
puede y debe ser la filosofía pro
gresista que enterrando prehistó
ricas inclinaciones hacia la lucha 
y el imperio de la fuerza sustitu
ya en el futuro —superándolas- 
las ya desfasadas ideas de un C. 
Marx del siglo pasado, en el in
tento de alcanzar una sociedad 
sin clase más entrañable, más in
teligente y más libre.

Por todo lo cual. Cambio 
Ecologista y Social ha resuelto 
adherirse a la Coalición Demo
crática en su esfuerzo por re
construir una convivencia huma
na que se funde en la justicia, el 
respeto, la ciencia actual y un 
nuevo horizonte de racional 
complementación entre las per
sonas y su entorno.
MALAGA: EL POSE 
DENUNCIA DIFICULTADES 
PARA VOTAR_______ _

El comité provincial del 
PSOE, ante las dificultades que 
han encontrado los malagueños a 
la hora de realizar las gestiones 
para poder ejercer el derecho al 
voto, ha hecho público un comu
nicado de denuncia.

En el se dice que el Gobierno 
"consciente de la pésima situa
ción del censo en todo nuestro 
territorio, abrió un plazo para 
presentar nuevas altas, rectifica
ciones, etcétera, plazo que, se
gún el decreto ley, finalizaba el 
18 del corriente mes”.

Añade el comité provincial 
del PSOE que los vecinos de Má-, 
faga que acudieron a realizar es
tos trámites se vieron desvorable- 
mente sorprendidos al enterarse 
de que no se apreciaría ningún 
resultado positivo en el listado 
del censo electoral

“Lamentamos —termina el 
PSOE— que este intento de la 
Administración para que todos 
los ciudadanos efectúen su dere
cho al voto haya quedado sólo 
en eso, en un intento, quedando 
evidente una vez más la inefica
cia de las autoridades competen
tes”, por lo que numerosos mala
gueños se verán privados de ejer
cer su derecho al voto.

PALMA DE MALLORCA: 
CRISIS EN EL CONSELL 
GENERAL: ABANDONAN 
LOS SOCIALISTAS

Los socialistas han decidido 
abandonar el Conseil General In
terinsular debido a las disensio
nes surgidas en el seno de la cor
poración preautonómica respec
to a los temas de defensa de la 
naturaleza y más concretamente 
a los de la Albujera y Albufereta. 
El abandono de los socialistas y 
la dimisión que hoy presentan al 
presidente del Conseil, Alberti, 
abre en el seno del organismo 
preautonómico interinsular la 
primera crisis profunda que se ve 
agravada po. la dimisión del con- 
seller de UCD, Raimundo Ciar, 
por razones diferentes.

CUATRO DIMISIONES EN- 
LOS SOCIALISTAS 
LEONESES

Cuatro de los doce miembros 
del comité provincial del PSOE 
han dimitido de sus cargos por 
discrepancias con la actuación 
del hasta ahora único diputado 
en el Congreso del Partido por 
esta provincia, Baldomcro Loza
no, al que acusan, según uno de 
ellos ha dicho en rueda de Pren
sa, de manipular las litas electo
rales para las elecciones generales 
ysmunicipales.
OTRO SACERDOTE HACE 
POLITICA POR EL PC 

El Partido Comunista ha he
cho públicas las listas de candi
datos a las alcaldías de Cartama 
y Casares. El sacerdote José 
Escalona Ibáñez, militante de di
cho partido, encabeza la corres
pondiente a Cartama. El padre 
Escalona Ibáñez fue párroco del 
pueblo, cargo del que fue releva
do por el obispado.

HOBS A lAS 
[líCEIOmS

m Barros de Lis intentará ahora un 
acercamiento a la Coalición 
Democrática

MADRID, 18 (agencias).- Según una nota hecha pública 
pasada la media noche, la comisión coordinadora de Derecha 
Democrática Española ha acordado que no habiendo logrado 
algún género de entendimiento entre las diferentes coaliciones 
de la derecha, a fin de no aumentar la división ya existente, no 
participará en las elecciones generales y reafirma su propósito 
de integración política para el futuro.

Como es sabido, los inte
grantes de dicha coalición 
llegaron al acuerdo de que la 
intransigencia de don Blas 
Pinar para que se coaligaran , 
la Derecha Democrática Espa
ñola y la llamada Unión Na
cional era inaceptable puesto 
que hacia imposible un en
tendimiento a su vez de esta 
coalición que hubiera resulta
do con la Coalición Democrá
tica de Areilza-Fraga y Oso- 
rio, según ha comentado a 
Logos el señor Barros de Lis, 
miembro de la coalición Dere
cha Democrática Española.

El señor Barros de Lis de
claró a Logos que una vez 
conocida la intransigencia del 
señor Piñar para hacer posible 
un pacto entre Unión Nacio
nal y Derecha Democrática 
los integrantes de esta última 
decidieron volver a reunirse 
para ver que camino tomar. 
‘Sin embargo, el señor Barros 
de Lis manifestó que en el 
propósito de esta convocato
ria no estaba previsto el de
cidir que Derecha Democrá
tica no se presentaría a las 
elecciones como había de
clarado uno de los integran
tes de la misma el señor 
Mendízábal Allende.'

Lo que acordamos fue reu
nimos de nuevo para consi
derar el estado de las relacio
nes y conversaciones con los 
integrantes del Pacto de Ara- 
vaca, es decir Areilza-Fraga- 
Osorio. Preguntado por las 
causas de la presente situa
ción, el señor Barros de Lis 
manifestó que el señor Jáu- 
denes había presionado últi
mamente, sobre todo a partir 
del 9 (á 10 de enero, para 
llegar a un acuerdo con las 
fuerzas nacionales que se inte
gran en la llamada Unión Na
cional, pero que el se había 
opuesto ya que su criterio era 
de ir a acuerdos territoriales 
con los dos sectores, por un 
lado con la Unión Nacional y 
por otro con la Coalición 
Democrática del Pacto de 
Aravaca, pero el señor Jaúde- 
nes urgió a la realización del 
acuerdo en forma de coali
ción bajo el nombre de Unión 
Nacional con las fuerzas de 
Blas Piñar, Fernández Cuesta, 
Márquez Horrillo y las agru
paciones tradicionalistas, asi 
como la Confederación Na
cional de Combatientes de 
Cirón.

Sin embargo, nosotros, di
jo el señor Barros de Lis a

Logos, ya habíamos dicho ha
ce tiempo, junto con los par
tidos conservadores del señor 
Luis Soto y Lamamie, que. no 
iríamos a esa coalicióti con 
Unión Nacional, sino que 
nuestro criterio era estrechar 
las relaciones con la Coalición 
Democrática del Pacto de 
Aravaca.

ÂTÂ~œÂLJCÏÔN~’ ' 
DEMOCRATICA

Precisamente, anteanoche, 
al conocer que ya no era po
sible la coalición entre Unión 
Nacional y Derecha Democrá
tica, nosotros, el partido que 
yo represento, dijo el señor 
Barros, de Lis, concretamente 
la Unión Demócrata Cristia
na, se adhirió a Derecha De
mocrática junto con el Parti
do Conservador del señor 
Luis Soto, pero esta adhesión 
la hicimos en cuanto quedo 
claro que no se podía llegar a 
la unión con, las fuerzas de 
Blas Piñar.

Al parecer, fíie el señor 
Silva Muñoz el que decidió 
que las condiciones de Blas 
Piñar eran inaceptables. Se 
espera que el señor Silva haga 
un comunicado explique las 
razones de por que no se pu
do llegar a esta coalición.

El señor Barros de Lis ma
nifestó que, ‘por su parte, la 
Unión Demócrata Cristiana 
trataría de seguir las nego
ciaciones con la coalición de 
los señores Areilza-Fraga-Oso- 
rio.

DERECHA DEMOCRATICA 
SI SE PRESENTARA
POR BURGOS

Aunque Derecha Democrá
tica Española" ha anunciado 
su decisión de no participar 
en las próximas elecciones, el 
grupo que venía ostentando 
su representación en Burgos 
ha declarado su intención de 
acudir a las urnas con la deno
minación de "Unión Nacio
nal”.

Los candidatos en Burgos 
de este ¡jrupo político están 
encabezados para el Co-ngreso 
por el conocido hombre de 
Teatro Conrado Blanco Plaza 
y para el Senado por el letra
do José María Codóji Fernán: 
dez y por el presidente del 
Colegio de Médicos, Vicente 
Mateos López.
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IS fgfos/a debe 
m/rar a/ futuro»

MADñ/D, 18 (Logos).- "Hoy más gue nonca /a Ig/esia 
debe mirar más ai futuro gue ai pasado", afirmó monseñor 
Tarancón en una conferencia gue ba/o ei títu/o de "La igie- 
sia de hoy"pronunció en ei cicio de ios miércoles culturales 
de Comillas, organizados por la Universidad Pontificia.

so del pasado y que aun
que nos encontramos ante 
un desafío difícil debemos 
esforzamos para mantener
nos al paso del tiempo e in
cluso adelantamos a los mis
mos acontecimientos.

Suspendida la vista de un recurso 
por la "Matanza de Atocha”

LOS ULTRA-
DERECHISTAS

SERAN

Tras resaltar la labor de 
renovación llevada a cabo en 
la Iglesia universal por los 
tres últimos papas destacó la 
emprendida por Juan Pablo 
11 en tres líneas: una clarifi
cación doctrinal que empie
ce por la asunción de los re
sultados sóUdos de las mo
dernas investigaciones teoló
gicas por parte del mismo 
magisterio; una consolida
ción de la disciplina de la 
Iglesia y un desarrollo de la 
colegialidad como autori
dad compartida.

Dijo más adelante que sin 
embargo ‘‘esta gran esperan
za que se abre a la Iglesia 
universal no la vemos tan 
clara en la Iglesia española 
pero hay suficientes indi
cios que la apoyan”. Aña
dió que a la Iglesia y a sus 
miembros Jes afecta el pro
fundo cambio político de 
estos años y que el desen
ganche de la Iglesia del po
der político no ha sido fá
cil.

Concluyó manifestando 
que hay que superar el pe-

NORMAS PARA 
SACERDOTES Y 
RELIGIOSOS ANTE LA 
CONTIENDA ELECTO
RAL

Los trabajos preparato
rios para las próximas elec
ciones comporta la presen
tación de candidatos, cuyas 
listas están a punto de ce
rrarse. Seguirán luego nue
vas listas, en la proximidad 
de las elecciones municipa
les!

Tuy (Pontevedra)

EL ALIJO DE ARMAS 
PODRIA PERTENECER
A LAPIDE

VIGO, 18 (Europa Press).— El alijo 
de armas descubierto en la localidad 
pontevedresa de Tuy podría estar rela
cionado con la presencia en la zona de 
antiguos miembros de la policía portu
guesa PIDE, según publica hoy "El 
Faro de Vigo”.

Las armas fueron encontradas ayer 
en dos viviendas, propiedad de un por
tugués. El número de detenidos es de 
cuatro, todos de nacionalidad portu
guesa. Uno de ellos se llama Simón 
Ribeiro, y, según comentarios recogi
dos por "Faro de Vigo” es miembro 
de la PIDE.

Las armas descubiertas fueron tras
ladadas al Parque de Artillería de Pon
tevedra en dos camiones militares. El 
alijo podría ser alrededor de un cen
tenar de fusiles.

Los periodistas que visitaron la lo
calidad fueron seguidos por unos des
conocidos y una alta autoridad local 

- recomendó a los informadores que no 
se metieran "en honduras”.

Los fusi/es 
más modernos fueron 
fabricados en Î9J7

LAS MAS MODERNAS DE 1917

En relación con el alijo de armas 
intervenido en Tuy y la detención de 
cuatro súbditos portugueses, en fuen
tes competentes de Madrid se ha ma- 
nifestadó a Europa Press que las armas 
recogidas son en su mayoría fusiles fa
bricados hace al menos 50 años.

Dichas fuentes han señalado que el 
arma más moderna de las intervenidas 
fue fabricada en 1917, y algunas de 
ellas lo fueron en el siglo pasado. El 
alijo es de unas sesenta armas, y se 
descarta que fueran fusiles ametralla
dores, como se había pensado en un 
principio.

Al parecer, los fusiles pueden ser 
susceptibles de uso para fines violen
tos.

El anuncio de que diver
sos sacerdotes y religiosos 
piensan participar en tales 
contiendas electorales ha
ce necesario recordar, a 
candidatos y votantes, las 
normas aprobadas por la Co
misión Permanente del Epis
copado en febrero de 1977 
y que conservan toda su va- 
Udez, según una nota facili
tada a “Logos” por la Ofici
na de Información del Epis
copado.

De modo especial hay 
que subrayar la obligación 
moral que los candidatos sa
cerdotes y religiosos tienen 
de someter la . oportunidad 
de su candidatura *.al con
sentimiento del obispo, -con 
los asesoramientos que en la 
nota citada se indican.

Los párrafos de la nota 
de la comisión permanente 
del Episcopado que se refie
re a la participación sacerdo
tal en la política activa dice 
así:

“Especial consideración 
nos merece la participación 
política de obispos, sacerdo
tes y rehgiosos por razón de 
su ministerio y de la misión 
específica que la Iglesia les 
ha confiado. Como cual
quier ciudadano tenemos 
pleno derecho a asumir nues
tras propias opciones. Y ello 
resulta indiscutible cuando 
se trata de derechos y debe
res como el del voto en unas 
elecciones libres.

BASTANTES MODIFICA
CIONES AL PROYECTO 
DE DOCUMENTO SOBRE 
MATRIMONIO Y 
FAMILIA

INTERROGADOS 
DE NUEVO

MADRID, 18 (Logos).—,Ha sido suspendida la vis
ta de un recurso planteado por los acusadores en el 
sumario incoado por los asesinatos de la calle de Ato
cha por renuncia de los mismos, con lo cual volverán 
a iniciarse los interrogatorios de varios líderes políti
cos, que se paralizaron a raíz de la interposición del 
recurso.

Según uno de los abogados de la acusación, don 
José María Mohedano, se ha desistido del recurso co
mo consecuencia de la modificación introducida por 
la Ley de Enjuiciamiento Criminal. Según ésta, el ar- 

. tículo 302 de la Ley permite ahora la intervención de 
todas las partes en el sumario en los interrogatorios 
que se lleven a cabo, y se suprime el artículo 316 que 
sólo permitía la intervención en los mismos a la parte 
querellante. r

Como se recordará, la acusación recurrió contra la 
presencia de los abogados defensores de los procesa
dos Albadalejo Corredera y Fernández Palacios en el 
interrogatorio del presidenté de Fuerza Nueva, don 
Blas Piñar, del ex director de la revista del mismo 
partido, don Pedro Rodrigo y del ex redactor jefe don 
Luis Fernández, Villame. Todos ellos fueron citados 
para prestar declaración I ante el Juzgado Central de' 
Instrucción número 1, que .instruye él sumario.

En el recurso se consideraba que la presencia de los 
defensores podía coartar la libertad del testigo, limi
tando la espontaneidad de sus manifestaciones acusa
torias.

Al permitir ahora la Ley de Enjuiciamiento Crimi
nal la presencia de los defensores, el recurso queda sin 
efecto y los interrogatorios del líder de Fuerza Nueva 
y demás personas citadas, y que aún no hayan decla
rado, volverán a iniciarse próximamente.

En relación con los asesinatos de los abogados la- 
boralistas, el juzgado mencionado citó para prestar 
declaración, a petición de la acusación, a Raimundo 
Fernández Cuesta, presidente de Falange Española y 
de las JONS; don Blas Piñar, presidente de Fuerza 
Nueva; don Juan Garcia Carres, ex presidente del anti
guo sindicato vertícalista de Actividades Diversas, y 
don Mariano Sánchez-Covisa, entre otros.

La acusación privada está representada por los abo
gados don José Maria Mohedano, doña Cristina Al
meida, don José María Stampa Braun, don Antonio 
Rato, don Jaime Sartorius, don Jaime Miralles y don 
José Luis Nuñez Casal.

CEDADE NO TIENE RELACION CON 
LA ULTRA IZQUIERDA ITALIANA

MOT//V ElV LA CAñCEL 
DE y ESE IDAS

Las internas fueron reducidos por la policía
MADRID, 18 (Europa Press).—Miem

bros de la Policía Nacional redujeron ayer 
3 Un grupo de internas de la cárceil de Ye- 
^rias acusadas de delitos de terrorismo, 
Jlue se amotinaron tras un registro efec
tuado por inspectores del Cuerpo General 
ue Policía, según han informado a Europa 
^ess fuentes oficiales del Ministerio de 
•’usticia.

Dichos inspectores, cumpliendo órde- 
”,6$ de las direcciones generales de Institu
ciones Penitenciarias y de Seguridad, y a 
instancias del Juzgado Central, efectua- 
•“on un registro en el departamento ocu
pado por internas acusadas de delitos 
ue terrorismo (supuestas miembros del 
G Rapo y de grupos anarquistas). Como 
consecuencia del registro —añaden las 
’Cismas fuentes— las internas produjeron 
Una alteración del orden que supuso la 
•■otura de múltiples cristales.

Al irse ios agentes del orden, un grupo 
internas se dirigieron al departamento 
comunicaciones y, tras violentar la 

Puerta destruyeron todos los paneles y 
Si’istales de los locutorios generales y de 
jueces.

Las referidas fuentes del Ministerio de 
Justicia han manifestado que la dirección 
UBI centro intentó por vía del diálogo que 
ucpusieran su actitud, pero ante la negati
va de las internas, precisó la entrada Je la

policía, que las redujo sin que se produje
ran más alteraciones del orden.

Por estos hechos, han sido aislados) 
quince internas. En la mañana de hoy la 
situación es de calma.

Se han recibido bastantes 
modificaciones al texto del 
documento sobre matrimo
nio y familia, que será redac
tado definitivamente por la 
Comisión Episcopal de Apos
tolado Seglar, que se reunirá 
en Madrid los días 20 y 21, 
según han informado a Lo
gos en fuentes competentes.

El proyecto votado, con 
la posibilidad de introducir 
modificaciones en el mismo, 
fue analizado durante la pa
sada asamblea plenaria de 
los obispos, en el mes de no
viembre. Antes del 10 de fe
brero próximo deberá estar 
aprobado el texto definitivo, 
que se espera salga a la luz 
a principios del mes de mar
zo.

BARCELONA, 18 (Efe^.— La jefatura de 
CEDADE en Barcelona ha enviado a “Efe” un escrito 
en el que puntualiza algunos aspectos en contra de las 
declaraciones de un supuesto miembro de la organiza
ción corresponsal de "Efe” en Roma.

Explican en su escrito que "no conocemos miem
bros de la ultra izquierda italianos y tampoco recibi
rían nuestra ayuda, aunque sólo fuera en memoria de 
los camaradas fascistas italianos asesinados por tales 
elementos”.

Señalan que el único lazo que les une con los gru
pos ultra izquierdistas es el enfrentamiento con el ca
pitalismo, a pesar de que los comunistas atacan la 
propiedad privada "propiedad que en muchos casos 
ha sido ganada con el trabajo y el esfuerzo personal 
del individuo”. También indican acerca de unas decla
raciones de Tolo Blasco sobre el futuro europeo que 
"el verdadero peligro es la desaparición física de nues
tra raza, cuyo crecimiento actual es nulo. En contras
te con el crecimiento explosivo de los demás grupos 
raciales”.

Finalmente, indican que Tolo Blasco "no es ni ha 
sido nunca dirigente de CEDADE, puesto que ni si
quiera ha sido en ningún momento miembro de nues
tra organización y entre otras cosas, porque es lógico 
que para serlo debería defender nuestra ideología, 
que al parecer no comparte en absoluto.

^HIR C RIALTO HOY ESTRENO
DiSTIVrO

Ambigua, fascinante, conmovedora, irritante, bella, con
tradictoria, molesta, ingenua, política, crítica, imagina
tiva, dulcemente... «porno». Un film que no le dará tre

gua ni reposo
UN FILM DE DUSAN MAKAVEJEV

i

CAROIF lAURE • «ERRE CLfMCNp 
ANNA PRUCNAÍ • SAMÍ FREY

MARPESSA PAWN • lOHN VERNON
CLAtmCAOa â
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Según Alfredo Semprun en "ABC'\

Un "COMANDO de EJECUCION
de ETA". CAMINO de MADRID

MADRID, 18 (Europa 
Press).— El diario "ABC" 
publica hoy una informa
ción de Alfredo Semprun se
gún la cual ha atravesado la 
frontera francesa, con direc
ción a Madrid, un "coman

SOBRE LA DETENCION 
DEL ALCALDE DE 
OYARZUN

EL "COMANDO AUTONO
MO ALSASUA^' REIVINDICA 
AMETRALLAMIENTO

"La justicia decidirá so
bre este asunto", ha declara
do a Logos un portavoz au
torizado del Ministerio del

gura una joven posiblemente 
alemana, que por segunda 
vez actúa ai servicio de 
ETA.

REDADA EN 
DURANGO

Solamente cinco jóvenes, 
de Durango y la comarca, 
fueron trasladados ayer a la 
Comisaría de Policía de Bil
bao, tras la redada realizada

do de ejecución o acción" 
de ETA, " que viene -dice- 
con la intención de asesinar 
a alguna personalidad".

El comando, según la no
ticia, esta integrado por cin
co personas, entre las que fi-

"Viene con la intención de 
asesinar a alguna personalidad

BILBAO, 8 (Agencias).- 
El comando autónomo Alsa- 
sua reivindicó el ametralla- 
miento del cuartel de la 
Guardia Civil de Portuga- 
lete, el pasado lunes, en una 
llamada hecha ai diario do
nostiarra "Egin"' en su re
dacción de Bilbao.

*Como se recordará, el pa
sado lunes fueron arrojados 
dos cócteles molotov contra 
el cuartel de la Guardia Civil 
de Portugaiete, inmediata
mente, desde un alto, varios

PALENCIA. - En el cuartel de la Comandancia de Palencia se ha celebrado un 
funeral por el guardia civil, Francisco Mota Calvo, que murió en San Sebastián a 
consecuencia de las heridas que recibió en un atentado perpetrado el pasado 
sábado en Azpeitia. Posteriormente el cadáver del señor Mota Calvo fue trasla
dado al cementerio de Nuestra Señora de los Angeles de esta ciudad, donde red-

desconocidos ametrallaron 
la fachada, encontrándose 
medio centenar de casqui- 
llos de bala.

Por otra parte, el Bata
llón Vasco—Español, por lla
mada telefónica a este mis
mo diario en Bilbao, reivin
dicó el secuestro del joven 
bermeano Juan Antonio Go- 
yenetxe.

ayer en dicha comarca. Se
gún fuentes policiales, de los 
cinco, tres quedaron , en li
bertad y dos permanecen en 
la Jefatura Superior de Poli
cía.

*Se desconoce la identi
dad de loS dos detenidos, 
aunque se cree que se trata 
de Carmelo y Josu Arangue- 
na, que fueron retenidos a 
primera horas de la rarde, y 
en cuyo domicilio se llevó a 
cabo un registro por la poli
cía.

bió sepultura. (Foto Efe) 
interior en relación con la 
detención dél alcalde de 
Oyarzun, como presunto co
laborador de ETA.

"El Ministerio del Inte
rior —añadió— no puede ha
cer otra cosa en casos como 
estos. Si la policía tenía in
dicios sobre su actividad ha 
cumplido con su deber, y 
ahora corresponderá decidir 
a los tribunales sobre su cul
pabilidad o inocencia".

Respecto a la actividad 
antiterrorista en el País Vas
co, el mismo portavoz ha in
dicado que se estéf trabajan
do intensamente a través de 
los 3.000 policías armados 
enviados a la zona y de la

labor investigadora del jefe 
de la Brigada Antitorrista, 
comisario Conesa, apoyado 
por sesenta especialistas en 
materia terrorista".

Asimismo se indica que 
el ministro del Interior está 
absolutamente tranquilo a 
pesar de los últimos ataques 
que ha recibido desde diver
sos sectores, y que continua
ra con toda entereza y ener
gía la política del Gobierno 
en materia de orden públi
co.
BILBAO: POLICIA 
ARMADO DE PAISANO 
HERIDO POR DISPARO 
FORTUITO

Un policía armado de 
paisano ha resultado herido . 
en una pierna ai disparársele 
el arma a otro compañero 

,también policía armado, 
. que iba de paisano, en el bar 
"Gaztedi".

El herido es Pedro Jorda 
López, natural de Málaga, 
de 24 años de edad, adscrito 
a 14 Compañía de la Reser
va General, con destino en

Bilbao. Ingresado en la resi
dencia sanitaria de "Cru
ces", presentaba herida 
abierta por arma de fuego, a 
la altura del tercio mediodel 
fémur derecho.

El hecho tuvo lugar a las 
once y media de la noche de 
ayer, cuando tres policías se 
encontraban en la cafetería 
"Gaztedi" y se disparó for
tuitamente, por causas que 
se desconocen, el arma 
uno de ellos por dos veces 
consecutivas.

El propietario del arma 
disparada sufre una depre
sión nerviosa, dado que te 
nía profunda amistad con su 
compañero herido.
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Entre "Ybarra" y la Transmediterránea

IIVCREMeniTO 
DEPLAIVT/LLAS 

DELA 
POLICIA ARMADA

La «GUERRA» de
MADRID, 18 (Europa Press) 

Los refuerzos de la Policía Ar
mada enviados al País Vasco, así 
como los efectivos trasladados a 
Madrid para el plan de seguridad 
en la capital de España, no origi
narán una ampliación en la plan
tilla del Cuerpo, según han 
informado a Europa Press fuen
tes del Ministerio ael Interior.

^Se señala que los casi 3.000 
agentes enviados al norte proce
den de las compañías de la reser
va general, que tienen precisa
mente esta finalidad, ser envia
das a las zonas donde su presen
cia es necesaria, sin para ello re
ducir las guarniciones en las res
tantes zonas.

Por otro lado, se considera 
que este traslado no tiene carác-

Afectividad y
lactancia materna
Por 

ANTONIO 
MALLOÜ

UIR un buen mañana ya 
que es sembrar bien, reco

ger buena cosecha y que esta dé el ma
yor rendimiento posible, y el mejor.

Nadie sabe lo que el mundo será o 
puede ser, cada vez que nace un niño. 
Insistir en esto es querer perder el tiem
po hablando sobre un hecho indudable 
qu,e está ahí por encima del bien y del 
mal.

Basta pensar en lo que para el mundo 
fué el día que nació Fleming o Bethovén 
o Pascal, etc. etc. para poner punto en 
boca y no tener que insistir más sobre 
un hecho tan contundente.

Conseguir los mejores hijos, es la ma
yor satisfacción familiar, social e históri
ca a la que puede pretender cualquier 
país.

Desde el principio de la humanidad 
así ha sido y seguirá siéndolo a través de 
los tiempos por los principios de la su
peración, profundos en todo ser huma
no.

Así las cosas llegamos a una conclu
sión que buscábamos en una decisión 
rnundiál: el año que ahora comienza se
rá el Año Internacional del Niño.

Dedicar al niño sólo un año nos pa
rece absurdo porque creemos necesario 
dedicar al niño toda la existencia de la 
humanidad si ésta quiere caminar con 
paso firme y siempre adelante.

Entonces este año será el del niño y 
precisamente con un problema que se 
hace preciso destacar: la necesidad de la 
lactancip materna y su superioridad so
bre la lactancia artificial.

Si enumeráramos la necesidad de la 
lactancia materna y sus ventajas en un 
niño normal hijo de una madre también 
normal, tendríamos para rato.'

Pero también podríamos hablar mu
cho de la lactancia artificial indicada, 
desde luego, en ciertos niños y por cier
tas madres en circunstancias especiales, 
patológicas, desde luego.

Pero para no perder el tiempo y el es
pacio con indicaciones y contraindica
ciones de ambas lactancias (la natural y 
la artificial) vamos a tratar sobre la pri- 
rnera y sus tres principales ventajas en 
un lactante completamente normal y 
tributario de la misma.

Se ha llegado a la conclusión induda
ble de que las ventajas de las lactancia 
materna tienen carácter inmunológico y 
nutritivo evidentes: pero, por encima de 
todo, hay una ventaja también psicoló
gica.

Es ese contacto más íntimo de unión 
máxima del hijo que succiona y de la 
madre que le entrega lo que sus pechos 
elaboraron para él en exclusiva de pro
tección máxima y amor maravilloso.

Y en esta entrega y en ése recibir in
menso, hay una serie de "estímulos vi
tales” ya estudiados por Cravioto; gra
cias a los cuales la maduración efectiva 
tiene lugar con el mejor de los equili-- 
brios.

ter definitivo (aunque si se man
tendrá su presencia durante al
gún tiempo) por lo que no es ne
cesario un incremento de planti- 
Ua.

En cuanto a los casi 1.000 
policías llegados a Madrid, den
tro de las nuevas normas de se
guridad en la capital a raíz de 
los últimos atentados, unos 700 
proceden también de la reserva 
general, y los demás provienen 
de nuevas incorporaciones al 
Cuerpo.

En las fuentes del Ministerio 
del Interior se señala que el úni
co aumento es el ya previsto ha
ce algún tiempo, de 1.250 pla
zas, cuya convocatoria se publi
có ayer en el Boletín Oficial del 
Estado.

Gall, en el 1976, nos habla de que 
hasta un 90 por ciento de madres in
tentan dar el pecho a sus hijos el pri
mer mes, el 33 por ciento después del 
mes y sólo el 10 por ciento cuando pa
san los 3 meses.

Frischknecht nos cuenta como has
ta 1950 en las ciudades industriales da
ban más frecuentemente pecho a,su,s hi
jos las madres de clases medias e infe
riores, que las de la sociedad más pu
diente.

Pero es que, desde hace 15 años, las 
cosas se invertido totalmente siendo el 
trabajo por un lado, el concepto de su 
posible esclavitud natural ("No soy una 
vaca") y las exigencias de descanso y di
versiones después del agotador trabajo, 
las principales causas o motivos para en
tregar a los hijos en manos de la guarde
ría y, con élla, de la lactancia artificial, 
carente del menor contacto efectivo.

Se ha llegado así al "síndrome de de
privación materna” que no nos cansare
mos de recordar con todas las secuelas 
posteriores de huidas del hogar, droga- 
ditos, psicópatas, etc. etc.

Las desventajas no son solamente por 
parte del hijo; sino incluso por la de la 
madre estableciendo, recientemente la 
Profesora Niles Newton dos tipos fun
damentales de mujeres: a tánto ha llega
do la cosa.

Siendo un grupo el formado por las 
que lactan a sus hijos y el otro el de que 
los lactan artificialmente.

Unos años viviendo la Pedriatría de 
cada día nos bastan'para diferenciar a 
estas dos clases de mujeres y conven
cernos, con esta Psicóloga americana, de 
que las primeras forman un grupo de 
mujeres mucho más maternales, más 
en su papel de mujeres, interesadas en el 
sexo y con menos alteraciones en su 
conducta, radiantes en una vida satisfac
toria y felices en una vida que aceptan 
con toda naturalidad. Tener en cuenta 
que hablamos de las mujeres que lactan 
a sus hijos de forma natural: porque no 
hay ningún impedimiento para hacerlo.

El otro grupo, el de las que, pudien- 
do, con toda perfección dar el pecho a 
sus hijos no lo.hacen por decisión pro
pia, además de no encontrar una satis
facción efectiva y equilibrada en su vi
da llen^de inquierudes y de desalientos 
ante la menor contrariedad, pasarán por 
el mundo sin haber tenido ni idea de la 
serie de gratificaciones que una lactancia 
natural le proporcionará en sus contac
tos con el hijo.

Un hijo, generalmente con trastornos 
en el sueño y del apetito que pueden de
sembocar en vómitos habituales de tipo 
alimenticio. Niños tristes er>el concepto 
de Sabirón: “como si tuvieran el peso de 
todas las estrellas sobre su corazón”.

No nos extrañaría que estos hijos a 
los que se le negó lo que Dios habia da
do para éllos, puedan olvidarse, algún 
día de que como nos dice José María 
Vigil: “delante de toda mujer se hace pre
ciso, necesario, importante, no olvidarse 
de la madre”.

Es imprescindible defender al niño de 
ese sentimiento de abandono. No nos 
e5drañe que se vayan estableciendo, en 
los países que más se preocupan del pro
blema, leyes que exijan dos meses de sa
lario completo, para poder atender de 
forma conveniente y con entrega com
pleta, las madres a sus hijos en esta par
te importantísima de la efectividad por 
contacto materno-filial.

las NAVIERAS
MADRID, 18 (Efe).- Un 

portavoz de la Compañía 
Transmediterránea ha nega
do rotundamente a la agen
cia “Efe” que realice ningún 
tipo de competencia desleal, 
contestando así a las acusa- 
cionesvertidas por el delega
do de Ybarra en Barcelona, 
Alfredo Molinas.

El citado portavoz agrega 
que no es posible que Trans
mediterránea realice ningún 
tipo de competencia desleal 
ya que desde hace más de

50 años la compañía man
tiene una comunicación dia
ria entre Barcelona y Palma 
mientras que Ybarra entró 
en esta línea en 1972.

Por otra parte, Alfonso 
Vidal, asesor de la vicepre
sidencia de Transmediterrá
nea, señaló que la compe
tencia desleal se produce 
en el caso de la nueva línea 
Barcelona-lbiza que Ybarra 
anuncia para este verano.

LA LINEA DE IBIZA

Las razones de esta nueva 
línea de Ybarra parecen es
tar, al parecer, en la incor
poración a la Línea Barcelp- 
na-Génova de canguros ita
lianos que cubrirán'este ser
vicio con lo que la rentabi
lidad del buque de Ybarra 
podría desaparecer. Por 
esta razón, añaden las mis
mas fuertes, Ybarra preten
de situar el buque en una 
línea como la Barcelona- 
Ibiza, jamás servida por esta 
naviera y que Transmedi
terránea lleva atendiendo 
desde hace más de 30 años.

En relación con este as
pecto cabe resaltar que 
Ybarra únicamente preten
de dar servicio a esta línea 
durante la época de verano, 
en la cual se mantienen ga
rantizados unos beneficios, 
pero no adquiere ningún 
compromiso para prestar un 
servicio continuado durante

HAY FUEL-OIL PARA 55 DIAS
Las consecuencias de la crisis 
del Irán comenzarán a notarse 
ya en Octubre

MADRID, 18 (Logos).— La 
situación de aprovisionamien to 
de crudos no parece particular
mente comprometida y concre
tamente en fuel-oil que consti
tuye el producto más crítico, 
las existencias son para cirKuen- 
ta y cinco días, según el consu
mo medio programado para 
1979, según datos de la Comisa
ría de Energía y Recursos Mi
neóles.

No obstante, las existencias 
de crudo en tierra y navegando 
han disminuido. En total, los 
aprovisionamientos de crudo y 
productos están en 119 días 
frente a los 125 que tenía Es
paña el pasado 25 de octubre, 
fecha en que comenzaron a no
tarse los problemas de aprovi
sionamiento de crudo proceden
te de Irán.

La mayor preocupación debe 
centrarse en las expectativas a 
dos o tres meses vista, y sobre 
ella evaluar la política a seguir 
ante la crisis. Para poder obrar 
con conocimiento de hechos y 
con la infomación precisa, se ha 
solicitado por la Dirección Ge- ' 
neral de la Energía, los aprovi
sionamientos de crudos y las 
procNcciones estimadas en el 
primer trimestre de 1979. Esta 
cifra será facilitada por las refi
nerías en un breve plazo y a la 
vista de su análisis en conjunto, 
la Comisaría, de la Energía y 
Recursos Minerales recomendará 
las medidas a tomar.

La Dirección General de la 
Energía, según se ha informado 
a Logos, se inclina por la solu
ción de que, en caso de querer

EL EMIR DE QATAR 
EN MARBELLA

MARBELLA (Málaga), 18 (Efe).— Procedente ae i.on- 
dres y para pasar unos días de descanso en Marbella ha lle
gado a esta localidad el emir de Qatar, Kalifa el Tani.

Qatar es uno de los emiratos que integran la Federación 
de Emiratos Arabes Unidos.

Acompaña al emir de Qatar un séquito compuesto por 
quince personas.

La visita del emir tiene carácter eminentemente privado, 
por lo que de momento se niega a conceder entrevistas o ser 
fotografiado.

En medios turísticos de la Costa del Sol se especula con 
la posibilidad de que kalifa el Tani lleve a cabo algunas 
inversiones en la zona.

Se acusan mutuamente de 
competencia desleal

ios restantes meses del año 
que son los que dan origen a 
pérdidas en la citada línea 
y que Transmediterránea 
está obligada a asegurar en 
beneficio de los isleños por 
considerarse esta línea como 
de interés nacional.

PRESIONES 
INTERESADAS

En este mismo sentido, 
parece que Transmediterrá
nea e Ybarra mantienen 
conversaciones desde hace 
tiempo para que la empresa 
estatal adquiera los dos can
guros de Ybarra, por lo que 
las declaraciones del señor 
Molinas se interpretaban en 
determinados medios navie
ros con una presión a Trans
mediterránea para traspasar
le estos buques en condi
ciones excesivamente favo
rables para la empresa pri
vada, apoyándose además 
en ios posibles perjuicios 
a las personas que trabajan 
para Ybarra.

Por otra parte, el señor 
Vidal señaló que Transme
diterránea no trata de po-

mantener los stocks a los ni
veles de antes de iniciarse la 
crisis del Irán, optar por la 
compra de los crudos más idó
neos en v^ de adquirir en el 
mercado internacional los pro
ductos terminados. Cuando 
se analicen las cifras solicitadas, 
además de la estrategia de ad
quisiciones, se propondrá el 
criterio de exportaciones que se 
au torizarán a las refinerías hasta 
tan to dure la crisis

SOLO QUEDAN EN /RAN 
UNAS DECENAS DE 
españoles ■

MADR/D, 18 (LogosL— La 
colonia española en Irán ha re
gresado a España / tan sólo que
dan en aquel país unas decenas

• CASTILLA QUIERE 
VERTEBRAR LA M-J22 
ZARAGOZA -PORTUGAL

MADRID, 18 (Efe).- La 
red vecinal de Castilla debe 
modificarse y convertirse en 
otra que asegure el tráfico 
interior y se vertebre a la 
M-122 (Zaragoza-Portugal

ner en servicio nuevas líneas 
ya que estas están fijadas 
por el Estado desde el pasa
do mes de septiembre, mes 
en el que se firmó un con
trato entre el Estado y esta 
naviera en el que aparecen 
perfectamente delimitadas 
las líneas a cubrir por Trans
mediterránea.

Sin embargo, es objetivo 
prioritario del equipo direc
tivo de esta compañía reno
var una flota obsoleta, la 
cual motiva básicamente el 
déficit de explotación de 
Transmediterránea.

Por último, el directivo 
de Transmediterránea señaló 
que puesto que el portavoz 
□e Ybarra alude a que esta
mos en una democracia en 
la que todo puede y debe 
airearse y que la actuación 
de Transmediterránea no es 
propia de este tipo de régi
men, le recuerda al citado 
portavoz “que no preten
da escudarse en la demo
cracia para hacer pingües 
beneficios, cuando antes se 
escudaron para lo mismo y 
muy provechosamente en 
una dictadura”. 

de personas para el manteni
miento del material de las em
presas Dragados y Construccio
nes y Canales y Puertos, según 
ha informado a Logos la oficina 
de información diplomé tica. 
Agrega asimismo que en estos 
momentos no hay pendiente de 
negociación ningún acuerdo de 
carácter cultural o económico 
de Estado a Estado con Irán.

El último fue fírmado en 
1977 y era relativo a la cons
trucción de astilleros.

Por otra parte, la Embajada 
de Irán en Madrid ha informado 
a L ogos que la colonia iraní' en 
España es tan sólo de unas 50 
personas y que de momen to no 
se conoce que vayan a producir
se cambios en la representación 
diplomática.

por Zamora), ha declarado a 
Efe el consejero de obras 
públicas de Castilla-León, 
José María García Royo.

La potenciación de las 
vías de comunicación, que 
actualmente son de tierra o 
macadan, contribuiría a evi
tar la emigración interior 
que continua siendo muy 
importante en las provincias 
castellano-leonesas.

Para este fin, se ha pedi
do a los presidentes de las 
diputaciones provinciales 
que faciliten todos los datos 
posibles sobre el estado 
actual de las carreteras, espe
cificando no solo la situa
ción física, sino la financie
ra.

Con estos datos, el de
partamento de obras pú
blicas de Castilla-León ela
borará un estudio que conj- 
plemente al que ya entreao 
ai Ministerio de Obras Públi
cas sobre la M-I22.

SGCB2021



Pavoroso 
incendio 
en Bilbao
BILBAO.- Un violento 

incendio se declaró en la 
fábrica de pinturas y barni
ces "Juno",^ situada, en el 
barrio bilbaíno de Recalde- 
berri.

Debido a la rápida propa
gación de las llamas, por las- 
características inflamables 
de las materias almacenadas, 
en el local, ha sido necesa
rio reforzar las dotaciones 
de bomberos. Toda la zona 
pueíite de Gordoniz, que 
une el centro de Bilbao con 
el barrio de Recaldeberri fue 
acordonada, mientras se to
maban las medidas pertinen
tes. para evitar daños, en las 
viviendas próximas al lugar 
del suceso. Las pérdidas ma
teriales se estima que son 
cuantiosas.

Por el momento, se igno
ran las causas del siniestro.

(Telefoto EFE)

Los "'Tres Tom's" de Barcelona
BARCELONA. — Como ya es tradicional, se celebró el desfile y bendición 
de los “Tres Tom‘s en la festividad de San Antonio Abad. En la foto, lós 

“Tres Tom‘s”por las calles de la ciudad. (Telefoto Efe P-1 )

Nuevo Ferrari Fórmu/a Uno
MODENA (Italia). - Se ha celebrado en esta ciudad la pre
sentación oficial del nuevo Ferrari T-4 de Fórmula Uno, 
que inagurará la temporada de Fórmula Uno en Argentina 
el próximo domingo, día 21 de enero. El nuevo Ferrari T-4 
tiene un motor de 2.991 c.c., 12 cilindros y desarrolla una 
potencia de 515 caballos. En la foto, el conductor sudafri
cano Jody Schecter, con el nuevo Ferrari. (Telefoto Efe-Upi)

PAG. 10 4/E -18-1-79

Odio al Sha
TEHERAN. — Los manifestantes pisotean los restos de una estatua del Sha, 
Mohamed Reza Pahievi, que fue derribada en el segundo día de júbilo en la 

capital después de la salida del Sha del país. (Telefoto Efe-Upi)
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NUEVA
SUBIDA

BOLSA de

BANCOS

Preced. HOY

(Información bursátil fa
cilitada por el Banco de Viz
caya en exclusiva para ARA
GON/ex près j

I MADRID I

Sesión irregular aunque el 
índice general se apunta una 
plusvalía de 0,64 puntos, debido 
principalmente a la subida de los 
bancos comerciales, donde des
tacan las alzas de 10 puntos en 
Banesto, 6 en Central, 5 en His
pano, Santander y Vizcaya y 4 
en Bancobao. Los industriales 
tienen mejoras de 3 en Fomento 
y de 5 en Unión. Ligeras realiza
ciones en eléctricas, con irregu
laridad en cuanto a cambios por
que se dan avances de 1,5 en 
Viesgo y 0,5 en Hidrola y retro-

casos de 1,25 en Unión y 0,5 en 
Sevillana. Muy flojo el grupo de 
alimentación con su índice per
diendo 3,98 puntos, debido a la 
cesión de 7 enteros en Ebro y 
Aguila que pone papel a 50 por 
ciento (—5). En construcción e 
inmobiliarias destacan dinero sin 
operaciones en alza de 9 para 
Dragados y de 5 para Cristalería 
y en monopolios Campsa mejora
ba 0,5 perdiendo 1,25 Tabacale
ra y 0,5 Telefónica,

El índice de Químicas repite

su cota al compensarse en sus di
ferencias. Petromed cedía 5 y 
Sniace 1 entero Cepsa y 0,5 Ex
plosivos. Algo mejor las siderúr
gicas contabilizando avances de 
3 en 0 larra, 2 en Motor çy 1 en 
aceros y Seat. ELcierré cansado. 
Indice: 94,82 (más 0,64).

I BILBAO I

Mercado pesado y soso en el

CREDITO AL SECTOR
PRIVADO: 

PRECISIONES 
A FERRER SALAT

ANUNCIOS POR 
PALABRAS

FINCAS
FINCAS Olave. Uncela, 
97. Pisos todos los secto
res. Locales ¿omerciales. 
Hipotecas.

OFERTAS 
TRABAJO

40.000 nofinsuales. Ofre
cemos veinticinco tra
bajos caseros. Escríba
nos. Apartado 1.339 
VIGO.

VARIOS
FILATELIA Sáez, deli

cias. Colecciones.
FILATELIA Sáez, Deli

cias. Material filatélico.
FILATELIA Sáez, Deli

cias. Domingo Ram, 5, 
final Sangenis.

FONTANERO. Teléfo
no 277997.

MADRID, 18 (Europa 
Press).— En relación con las de
claraciones del presidente de la 
CEOE,s Carlos Ferrer, sobre las 
perspectivas del crédito en 1979 
y tos malos indicios que actual
mente existen ya transcurridas 
dos semanas del presente año, 
en fuentes competentes de la 
Administración se ha señalado a 
Europa Press que dichos pronós
ticos e inquietudes no tienen el * 
más mínimo fundamento.

El aumento de reservas que 
se ha registrado a lo largo del 
mes de eneró ha estado básica
mente influido por una asigna
ción de derechos especiales de 
giro que el Fondo Monetario In
ternacional ha hecho a España, 
como al resto de loa países, y 
por entradas de capital que, por 
los planes de financiación exte
rior de la Administración, ha
bían quedado [alegadas al pre
sente año, y que se relacionan 
básicamente con la financiación 
de empresas de autopistas.

Los mismos medios compe
tentes manifiestan que las auto
ridades monetarias, y de la Ad
ministración en general, han dis
cutido ampliamente con los ern- 
presarios la posibilidad de elimi
nar el superávit del sector, exte
rior, para evitar posibles influen-; 
das adversas sobre la evolución 
del crédito al sector privado.

En esas conversaciones señaló 
que las dos alternativas posibles 
más claras eran las siguientes:

1) Limitación de los créditos 
exteriores que las empresas espa
ñolas están obteniendo en estos

momentos en buenas condicio
nes de plazo e interés —créditos 
que no existen en ei mercado 
nacional—.

2) Una apreciación importan
te de la peseta que corregiría sin 
duda el superávit exterior, pero 
que tendría efectos adversos so
bre los empresarios exportado
res.

En fuentes competentes se 
señala a Europa Press que en los 
dos últimos meses se ha plantea
do como objetivo fundamental 
que el crédito al sector privado 
crezca en el presente año en tor
no al 17 por 100, tasa similar al 
de las disponibilidades líquidas, 
y que se han previsto mecanis
mos de corrección para corregir 
este objet vo en cualquier ca
so.

El Gobierno lo ha aprobado 
así, como une de los principios 
fundamentales de la política 
monetaria para 1979, en su últi
ma reunión de la semana pasada. 
Y, en consecuencia, insistir en 
que el año 1979 va a ser igual o 
peor que 1978, en materia de 
crédito, no tiene fundamento al
guno ni en los acontecimientos 
recientes ni en los objetivos del 
Gobierno y de las autoridades 
monetarias.

que sólo destacan las revaloriza
ciones del grupo bancario y al
gún otro título aislado. El resto 
de los grupos alternan sus dife
rencias, que por lo general son 
de importes mínimos. En los 
bancos las mejoras son de 7 para 
el Central,-6 para Banesto y 5 en 
Vizcaya, con otros importes de 
menor.entidad. Apagado el gru
po eléctrico al ceder su operati- 
vidad con repeticiones en Hidro- 
la e Iberduero y baja de 1,5 en
teros en Sevillana. Los valores-si
derúrgicos se muestran muy irre
gulares, con avances de 2 en Ce
rrajera y de 1 en Aceros y Nueva 
Montaña y pérdidas de 2 en Ola
rra y de 0,5 en Tubacex y l+or- 
nos. El grupo químicó se mues
tra muy apático al cotizar en 
tiempo público, donde única
mente sacaba dos cambios, P. 
Española -1 y repetición en 
Nicas. Telefónica cede medio 
entero y en los grupos finales 
destacando el alza de 12 enteros 
para Dragados. El cierre inhibi
do.

Banco Zaragozano ................  
Banco Exterior...........................  
Banco Central...........................
Banco Español de Crédito . . . 
Banco Hispano Americano . . . 
Banco de Santander .. .............  
Banco Popular Español..........  
Banco de Bilbao........................  
Banco de Vizcaya.....................  
Banco Industrial de Cataluña . 
Banco Occidental.....................  
Banco Atlántico........................  
Banco Urquijo .................
Banco Industrial del Sur. . . .

ELECTRICAS

Hidro Española . . 
Sevillana.............. 
Cantábrico . . . . . 
Eléctrica Viesgo . . 
Hidro Cataluña . . . 
Iberduero.............  
E. Reunidas . . . .
Unión E. Madrileña 
Fenosa..................  
Fecsa 5.000 ..........

216 218
259 256
258 264
223 233
215 220
280 285
212 212
258 262
207 212
165 165
172 179
239 236
239 239
197 —

59,75 60,25
54 53,5
61 60
48 49,5
52 49,5
64 64
35 —
61 59,75
53 —
53,5 53,25

MINERAS

Ponferrada . . . . 
Duro Felguera . .

SIDEROMETALURGICAS

. BARCELONA

Sesión más parada de activi
dad al retroceder la demanda, 
con el corro más favorable en 
los bancos comerciáles y el resto 
equilibrado y con algún retroce
so, principalmente en Papeleras 
y Electricas. En los bancos me
joraban 13 puntos el Central y 7 
Popular y Santander y por los 
industriales el Fomento ponía 
dinero en alza de 9 puntos. Dis
cretas las químicas, donde desta
can las alzas de 3 enteros en Hi- 
dro Nitro y de 2 en Carburos. 
Dentro de construcción Draga
dos avanza 10 y pasan con alter
nativas las siderúrgicas y el autó- 
movil. Cierre flojo.

repita en VOZ alta

41
70 70

Altos Hornos 
Auxiliar F.C.

ALIMENTACION

Azucarera 
Ebro . . . 
Aguilas . .

QUIMICAS

23
4a

61
227
56

21,75

58
220

Petróleos........................................ 143 144
Explosivos...................................... 46,5 

30
47

Energías........................................ 30

CONSTRUCCION

Dragados ................  
'Urbis.......................  
Inmobiliarias Metro 
Vallehermoso ....

VARIOS

181
58
82
94

58
85
95

BOLSA OE DIVISAS

INFORMACION 
FACILITADA POR

BAMJO ZARAGOZANO
Cambios para el día 18 de Enero de 1979

DIVISA
CAMBIOS

COMPRADOR VENDEDOR

1 Dólar USA ............... 69,717 69,977
1 Dólar Canadiense .... 58,611 58,899
1 Franco Francés .......... 16,456 16,537
1 Libra Esterlina............. 139,545 140,345
1 Franco Suizo............... 41,498 41,777

100 Francos Belgas(com). 239,289 241,009
1 Marco Alemán............. 37,768 38,012

100 Liras Italianas.......... .. 8,346 8,387
1 Florín Holandés .... 35,005 35,224
1 Corona Sueca ....... 16,051 16,149
1 Corona Danesa.......... 13,620 13,698
1 Corona Noruega.......... 13,761 13,840
1 Marco Finlandés .... 17,607 17,717

loo Chelines.Austríacos . „ 514,364 520,120
100 Escudos Portugueses . 149,063 150,261
199 Yens Japoneses ..... 35,269 35,490
100 Francos Belgas (fin) . . 234,342 236,808

no me importa 
d mundo 
délos niños

Telefónica ..... 
Galerías Preciados 
Campsa.................  
Tabacalera............ 
Astilleros.............  
Unión Fénix . . . 
Seat.......................  
Renta inmobiliaria

69
40 

221,5 
116

15
302
64
59.5

68,5 
41

222 
114,5
14,5

65
59,5

Cambios de la sesión de
seguro que le será difícil la primera vez... 
aún más dif icil repetirlo una segunda.

contribuya a lograr un mundo más justo* 
haciéndose socio de UNICEF

Si desea más información sobre Unicef, 
envíe este cupón al Apartado de Correes 
n ° 12 021 Madrid

Nombre ................ ...

Dirección

Población

I

Unicef >
ASOCIACION UNICEF ESPAÑA I

hoy facilitados por

UNICEF le pide ayuda en nombre de los niftos que necesitan alimentarse, 
recibir atencibnes sanitarias, educación, respeto y cañóo.
UNICEF con su colaboración pretende la protección integral de la infancia.

ñJfl IX AHORROS 
[XZflRflCOZftflRflOOnYRIQIfl

EL INCREMENTO DEL 
PRECIO DEL PETROLEO

MADRID, 18 (Europa 
Press).—Ha ns-Otto Thierbach 
directivo del Deustehe Bank 
ha señalado en Frankfurt 
que el incremento del precio 
del petróleo acordado por 
los países de la OPEP, de un 
14,5 por ciento a lo largo de 
1979, representa un descen
so del poder adquisitvo del 
petróleo en relación con los 
últimos años, salvando 1978.

De acuerdo con un estu
dio realizado por el citado 
banco, en el que se establece 
como base 100 el poder de 
compra del petróleo de la 
OPEP para 1975, esta capa
cidad ha sido de 104 en 
1974, de 100 en 1975, de 
107 en 1976, de 105 en 
197 7, de 95 en 1978 y seré 
de 98 en 1979.

banco do hueSCa...UN banco de "ínteres» capital
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Dentro y fuera de Camboya

Los khmeres rojos 
organizan la resistencia 

I La batalla artillera continúa 
en la frontera de Thailandia

BANGKOK, 18 (Efe-Afp).- "La 
Voz de Camboya Democrática" 
anunció hoy la formación de un 
"Frente de Unión Nacional De
mocrática y Patriótica" (FUNDP) 
que reúne a "todos los cam boya- 
nos del exterior y del interior para 
luchar contra el enemigo vietnami
ta hasta su derrota total".

El comunicado invita a todos 
ios camboyanos residentes en el 
extraijero y a tos del interior del 
país a unirse al "FUNDP" para 
liberar los territorios ocupados.

La emisora añadió que todos 
los dirigentes jemer rojos están 
en el interior del país, donde diri
gen la lucha patriótica.

"El Gobierno de Camboya de
mocrática dirigido por Pol Pot, 
primer ministro y secretario del 
Partido Comunista, es el único 
responsable de la lucha y del des
tino del pueblo y de la nación 
camboyan^"-

"Vietnam y su señor soviético 
ocupan temporalmente algunas pro
vincias y la capital... Nuestras tro
pas revolucionarias, codo a codo 
con el pueblo, contraatacan conti
nuamente... El agresor vietnamita 
será derrotado", dijo "La Voz de 
Camboya".

El comunicado concluye pidien
do al país y a todo el mundo que 
suspenda su ayuda a Vietnam y que 
exija "la retirada inmediata de las 
tropas agresoras".

PROSIGUEN LOS COMBATES 
CERCA DE LA FRONTERA 
THAILANDESA

Durante toda la noche pasada 
se oyeron en Aranyaprathet, en la 
frontera pnero-thailandesa, disparos 
de artillería procedentes de puntos

Su viuda declaró 1 LETELIER, UN MARTIR 
 DE LA CAUSA CHILENA

SHING TON, 1 '8 (Efe ) 
En los meses anteriores a su 
asesinato, el ex-canciller chi
leno Orlando Letelier man
tuvo contactos con impor
tantes políticos norteameri
canos para' denunciar ante 
ellos las violaciones de los 
derechos humanos que se 
producían en Chile.

Isabel Margarita Morel de 
Letelier dijo ante un tribu
nal federal que entre esos 
políticos estadounidenses 
se hallaban los senadores de
mócratas Edward Kennedy, 
George Mac Govern, Hubert 
Humphrey v Frank Church.

La viuda de Letelier com
pareció ayer en el juicio que 
se sigue en Washington con
tra tres cubanos anticastris- 
tas a los que se acusa de co
laborar en el asesinato de su 
marido.

LOS CARGOS DE 
LETELIER

También están acusados 
de este crimen dos dirigen
tes y un agente de la policía 
secreta chilena “DINA ”, cu- 

■ ya extradición a Estados 
Unidos estudia la Corte Su
prema de su país, y otros 
do«~- cubanos anticastristas 
que están huidos.

situados a unos cuatro kilómetros 
de la frontera thailandesa.

Habitantes de la poblacicm thai
landesa de Nong lan, situada en la 
línea fronteriza, han informado ha
ber visto durante toda la noche pa
sada los fogonazos provocados por 
ios disparos de la artillería. En 
KIong Luek, otro pueblo fronteri
zo, las casas temblaron a causa de 
las ondas explosivas de ios disparos 
artilleros.

Aviones de reconocimiento thai- 
iandeses sobrevuelan la zona fronte
riza.

COMITE DEL MEKONG

Vietnam, Thailandia y Laos han 
iniciado una conferencia de seis 
días de duración en la que se tratará 
de conseguir el fortalecimiento y se
guridad del río Mekong para benefi
cio de la región.

La delegación vietnamita en el 
comité ha manifestado que confía 
que Camboya se adhiera en breve a 
ios otros tres países del sudeste 
asiático,

Camboya, por su parte, ha dicho 
que desea ingresar en el comité del 
Mekong, a lo que siempre se opuso 
el anterior régimen camboyano 
derrocado.

La primera sesión plenaria del 
comité del Mekong se inició ayer en 
Hajioi, y proseguirán las delibera
ciones hasta el 22 de este mes. -

Asisten a la conferencia repre
sentantes de Australia, Bélgica, Fin
landia, Francia, Alemania Occiden
tal, india, Italia, Japón, Malasia,

Había convenido a Mac Govern 
para que apoyara el bloqueo a la 
dictadura de Pinochet

En su testimonio, Isabel 
Letelier citó los cargos que 
su marido desempeñó en el 
Gobierno de Allende -emba-

Isabel Letelier contó có
mo su esposo fue puesto en 
libertad, tras pasar un año 
en prisión, sin que durante

jador en Washington, canci
ller, ministro del Interior y 
Defensa—, y relató cómo 
fue detenido en septiem
bre de 1973, al ser derroca
do ese Gobierno por una 
junta militar.

Durante los tres meses si
guientes, agregó, trató enjfa- 
no de saber si su marido es
taba vivo o muerto, y para 
ello llegó a entrevistarse con 
el jefe de la Junta Militar, 
general Augusto Pinochet.

ARRESTADA POR 
PREGUNTAR

— ¿Qué consiguió usted 
con todas esas gestiones?”, 
preguntó el fiscal, Eugene 
Propper, a la testigo.

“Conseguí'que se me pu
siera bajo arresto domicilia
rio”, respondió la viuda del 
ex-canciller.

ese tiempo se presentara 
ningún cargo contra él.

Letelier llegó a Washing
ton en enero de 1975 y se 
dedicó a trabajar en el Insti- 
tituo de Estudios Turísticos 
de esa capital y a denunciar 
al Gobierno de Pinochet por 
sus violaciones de los dere
chos humanos del pueblo de 
Chile, dijo.

VARIOS INTENTOS

Estas actividades, añadió, 
le llevaron a establecer con
tactos con importantes polí
ticos de Washington, a los 
que trató de persuadir para 
que intentaran que Estados 
Unidos retirase su ayuda 
económica a Chile.

El testimonio de la viuda 
de Letelier corroboró lo di
cho el martes por el senador 
abertal George Mac Govern.

El ex-candidato demócra-

Holanda, Nueva Zelanda, Suecia, 
Suiza e Inglaterra.

THAILANDIA Y EL 
CONFLICTO CAMBOYANO

Tropas extranjeras, de intentar 
una invasión de Thailandia, habrían 
de afrontar la más dura resistencia, 
ha reiterado hoy, con ocasión de su 
visita a Tokio, el primer ministro 
thaiiandés, Kriangsak Chamanand,. 
ai tiempo que ha hecho un llama
miento ai Consejo de Seguridad de 
las Naciones Unidas para que adop
te "las medidas apropiadas" a fin de 
restablecer la paz y la estabilidad en 
Indochina.

En una rueda de prensa, el gene
ral Kriangsak manifestó que, si bien 
Vietnam insiste en que su ejército 
es ajeno al conflicto bélico cambo
yano, "resulta obvio que el Gobier
no de Hanoi ayuda a los insurgentes 
de Kampuchea".

El jefe del Gobierno thaiiandés 
añadió que había expresado a los 
dirigentes de Tokio su deseo de que 
Japón asista a la conferencia minis
terial que los países miembros de la 
Asociación de Naciones del Sudeste 
Asiático (Thailandia, Singapur, Ma
lasia, Indonesia y Filipinas) celebra
rán próximamente para estudiar el 
problema camboyano.

Mientras tanto, fuentes militares 
thailandesas informan hoy que con
tinúan los fuertes combates en tor
no a la isla de Kog Kong, en el golfo 
de Thailandia, conquistada por las 
tropas insurgentes, así como los 
bombardeos de la ciudad portuaria 
de Kompong Song por aviones viet
namitas.

ta a la Presidencia declaró 
en su testimonio ante este 
mismo tribunal que los con
tactos que mantuvo con Or
lando Letelier durante los 
meses anteriores al asesinato 
de éste, en septiembre de 
1976, le convencieron para 
votar en el Senado en favor 
de que se suprimiera dicha 
ayuda.

Coincidíendo con el acercamiento Lisboa - La Habana

LOS CUBANOS SE \/A/V 
DE ANGOLA

LISBOA, 18 (Efe).— La eventual 
retirada a corto plazo de las tropas cu
banas destinadas en Angola, será uno 
de los temas de la agenda de conversa
ciones luso-cubanas durante la prevista 
visita de Fidel Castro a esta capital.

Según fuentes fidedignas, citadas 
hoy por el semanario conservador 
“Tempo”, la firma con este motivo de 
un acuerdo de cooperación entre los 
dos países incluye la situación déla 
ex-colonia portuguesa, particularmente 
la salida de los cubanos a cambio de 
ser garantizada "otra asistencia mili
tar” al régimen marxista de Luanda.

La eventual escala de Fidel Castro

La situación es 
extremadamente grave:

PODRIA INTERVENIR

opinión del sector progresista del Eoiscopado holandés.
Las divergencias en el seno del Episcopado holandés fueron hasta- 

ahora habituales, y sobre todo las protagonizó el obispo Jan Gijsen 
al enfrentarse a sus colegas más tolerantes.

Cuando en 1972 la Santa Sede nombró Gipsen pesea la opinióni 
contraria de los demás obispos, éste comenzó su tarea al cesar a los 
dos vicarios generales de su diócesis, por su actitud progresista.

Gijsen continuó significándose de sus compañeros de episcopado 
al suprimir su participación en la obra episcopal de cuaresma y de las 
obras misionales papales. El obispo anuló también la contribución 
financiera de su diócesis en ciertos institutos católicos holandeses.

El obispo de Roermond organizó también su propio seminario 
autónomo, excomulgó a un.sacerdote casado y a otro que planeaba 
hacerlo en fecha próxima y criticó con dureza el aborto en la tele
visión, cuando los demás obispos optaron por hacer una condena 
común de tipo pastoral.

JUAN PABLO II

EN LA IGLESIA 
HOLANDESA

LA HAYA, 18 (Por Juan Frisuelos, de Efe para ARA- 
GON/expres).- El Papa Juan Pablo II podría intervenir para solu
cionar el tema de la desunión de la Iglesia Católica holandesa, estimó 
un obispo conservador del cuerpo eclesial. El obispo conservador de 
Roermond, iGijón, declaró ayer que el Sumo Pontífice católico con
sidera extremadamente grave la situación de la Iglesia holandesa, y 
estimó que el Papa podría verse obligado a intervenir.

Gijsen señaló que la Iglesia Católica de Holanda parece no seguir la 
línea trazada por la Santa Sede en un cierto número de aspectos y 
previó que llegará un momento en que tenga que ponerle ante la 
elección. "Es preciso que ocurra, que el Papa intervenga. Así ocurrió 
a lo largo de la historia", declaró el obispo conservador al semanario 
"Elseviers".

De otra parte, el obispo holandés previno que se verá forzado a 
negar los sacramentos a aquellos parlamentarios católicos del país 
que voten en favor de la Jiberalización del aborto...

> Las diferencias en el seno de la Iglesia Católica holandesa motiva
ron que el martes, el primado de Holanda y cardenal—arzobispo de 
Utrecht, Johan Willebrands, viajase a Roma para informar al P^pa.

Willebrands, según medios ecíesiales, es portador de un detallado 
informe sobre la situación para el Papa, en el que confía el poder 
solventar el asunto en el plazo de un año. El cardenal Willebrands 
convocó el último fin de semana una reunión a puerta cerrada de los 
prelados holandeses para discutir sobre la falta de unión de la iglesia 
del país, y de los posibles remedios a la situación.

El purpurado, tras el encuentro episcopal, no quiso revelar deta
lles del estado actual del asunto, ni del contenido de las conversa
ciones entre los obispos.

El diario "De Volkskrant" indicó que el cardenal de Utrecht, 
consideradó inspirador de la corriente progresista holandesa y mode
rado, convocó la reunión de los obispos tras el envío por el obispo 
Gijsen y su colega conservador de Rotterdam, Ádriaan Simonis, de 
un informe secreto al Sumo Pontífice de Roma.

El mismo diario desconfió de que se vayan a prjducir inminentes 
reacciones vaticanas, antes de que el Santo Padre escuche también la

en Lisboa fue uno de los temas debati
dos por el vicepresidente del Consejo 
de la Revolución de Cuba, Carlos 
Rafael Rodríguez, durante reciente es
tancia en Portugal, en la que se reunió 
con el presidente Antonio Ramalho 
Eanes y el Consejo de la Revolución 
luso.

Fuentes diplomáticas citadas por el 
periódico aseguran que las autoridades 
militares portuguesas enviaron una in
vitación líder cubano para que per
manezca en Lisboa durante dos días, 
con ocasión de su próxima visita ofi
cial aHVladrid.
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Aunque no recibió a Oreja con el tradicional beso en la mejilla

on, MIIEO Y COnHII
El plato fuerte de la visita tendrá 
lugar hoy en el Kremlin: Kosiguin, 
al fin, recibirá a Oreja

A Con mucha cautela pidió al 
ministro español que España 
no ingresara en la OTAN

MOSCU, 18

Le voy a resumir a Ud. en 
una frase nuestra postura 
ante esta visita de su ministro 

de Asuntos Exteriores: "Esta
mos por desarrollar nuestras re
laciones con España” —me res
pondió Andrei Gromyko, cuan
do le pedí nada más llejar Oreja 
al aeropuerto de Nukowo que 
me explicara lo que la URSS es
pera de este primer gran encuen
tro gubernamental entre ambos 
países—y a continuación agregó: 
“En todas las esferas, políticas, 
ecónómicas y del comercio”.

Andrei Gromyko, a quien 
planteé las preguntas en inglés, 
idioma que habla a la perfección, 
me ha respondido a través de in
térprete (también cón Oreja ha
bla a través de intérprete y se da 
la paradoja de que su inglés es 
bastante mejor que el castellano 
del intérprete). Este viejo zorro 
de la diplomacia soviética —lleva 
varias décadas al frente del Mi
nisterio de Exteriores— no en va
no tiene fama de hermético en
tre los periodistas de los países 
democráticos.

A mi pregunta de si espera vi
sitar pronto España me respon
dió: “No tengo aún invitación, 
es prematuro hablar de eso”. El 
sabe,sin embargo,que Oreja trae 
la invitación en la maleta y se la 
entregará antes de regresar a Ma
drid. Es muy probable que el ti
tular soviético de Exteriores va
ya a nuestro país y antes de fina
les de año.

No va a haber ahora —con 
motivo de la venida de Oreja a 
Moscú— invitación ai Rey a visi
tar la URSS, los soviéticos-no la 
cursarán porque en la actual 
constelación internacional y en 
fil momento de las relaciones bi
laterales no está madura esa visi
ta. Ellos hubiesen querido que. 
hubiera venido aquí antes que a 
Pekín, pero los chinos se les ade
lantaron y ahora el planteamien
to habrá de hacerse de otra for- 
pa: don Juan Carlos sólo se tras
ladará a la Unión Soviética si se 
consolida el proceso de normali

Miisi:U3jlí:erii,una ilEliiiia
MOSCU, 18.-

recibió a Marcelino 
t^^^Oreja con diez y ocho bajo 

y espléndido, 
se rejleja sobre la nieve he- 
de los tejados, como si estos 

Iteran de cristal. Desde luego via- 
—y en plena ola de 

o la capital soviética no es, 
Y^^^^amente, “hacer turismo”. 

^0 tampoco es el invierno ru- 
fiero como le pintan. Tie- 

especial encanto, sobre 
°do ahora gue empiezan a alar- 

S^^^losdiás.

■^ál^RECITO HIELO ”

fos soviéticos dicen que no 
C^^^^osamente, 

^^^la de alguien que 
f^^iliur, le personifi- 

“diedutchka ma
no ’ hielo. Los ancia-

^^^^ión por salir a estas tem- 
“babuskas” 

„ uelas— sacan a sus nietos a 
el fresco” en cochecitos 

ci^ ^^edas de goma ma- 
® y grandes guardabarros.

^frecuente vera los mosco-

zación y entendimiento en. Jas re
laciones que ayer comenzaron 
con tanta cautela por ambas 
partes. El “calendario” de visita, 
según mis noticias, proseguirá 
con el viaje de Gromyko a 
Madrid antes de finales de año 
(para volver a tener un contacto 
a fondo sobre la Conferencia de 
Seguridad Europea que el año 
proximo se celebrará en la 
capital de España) y luego los 
rusos podrían cursar una invita
ción a más alto nivel, pero, tai 
vez no ai Rey, sino al jefe del 
Gobierno. De momento, según 
mis noticias —de fuente soviética 
y española— no cabe esperar que 
se concrete en este viaje de Oreja 
ninguna visita del Rey a la 
URSS.

NO HUBO BESO

El “Mystere” de la Fuerza 
Aérea Española —en la carlinga 
una tripulación del Ejército del 
Aire, que vestía de uniforme— se 
posó con sólo diez minutos de 
retraso en la pista de Nukowo, 
tras haber salido de Madrid a las 
seis y media de la mañana y ha
ber realizado una breve escala 
técnica en Copenhague. Pese al 
intenso frío —diez y ocho bajo 
cero a Ja sombra— Marcelino Ore
ja descendió un tanto ligero de 
vestimenta, con un abrigo poco 
propio de estas latitudes y una 
bufanda que parecía de colegial 
madrileño. Gromyko le saludó 
estrechándole la mano. No le be
só en la mejilla, que es el saludo 
habitual entre los rusos y los 
huéspedes extranjeros que les co
nocen bien, sobre toda ios diri
gentes comunistas. Nada mejor 
para "romper el hielo” que ha
blar del tiempo. Gromyko aludió 
al día soleado, pero intensamen
te frío (en la estepa rusa cuando 
no hay nubes arrecia el frío: co
mo en las noches estrelladas en 
Castilla). “Pero consideramos 
que hace calor ahora” comentó 
Gromyko y añadió enseguida el 
habitualmente seco y serio jefe 
de la diplomacia soviética: “Lo 
he dicho de broma, pero el día 
si es bueno...”. Luego comentó 

m Los estanques se utilizan 
como pistas de patinaje

m Existe una piscina al aire libre 
con el agua a 27 grados

vitas envueltos en sus abrigos 
y con la cabeza cubierta por sus 
gorros de piel con orejeras sen
tados en los bancos, jtigando al 
ajedrez. Cuando respiran se les 
hiela el aliento, como si las fo
sas nasales fuerah chimeneas. 
A uno de esos ajedrecistas con 
un poblado bigote itff visto que 
se le habían formado cris ta lit os 
brillantes. Tan-sumido estaba en 
la partida que parecía tenerle sin 
cuidado que se le helara el cano
so mostacho. Los estanques de 
los parques se usan como pistas 
de patinaje. Jovencitas con grue
sos leo tardos de lana y mucha
cho's con pantalones muy ceñi
dos hacen piruetas y caprichosos 
arabescos sobre la capa de hielo, 
al ritmo de una música que sue
na de un altavoz colgado de un 
abedul. “Troikas”, trineos tira

En la foto, los ministros de ambos países escuchan los himnos de 
señor Oreja. (Telefoto Efe - Upi)

que los miembros de la Embaja
da y los periodistas españoles pa
recíamos rusos por nuestros 
"chapkas”, nuestros gorros de 
piel. Y Marcelino Oreja que lle
vaba la cabeza al descubierto, co
mentó, como disculpándose: “No 
me lo he puesto porque no lo 
tengo, pero espero tenerlo aquí”. 
A lo que Gromyko respondió: 
“Es una buena idea”. Luego, en 
la residencia especial que en la 
colina Lenin han puesto a dispo
sición de la delegación española 
vi como alguien de nuestra Em
bajada facilitaba a nuestro minis
tro un "chapka”.

LAS COSAS CLARAS

La primera ronda de las con
versaciones hispano-soviéticas co
menzarán a media tarde, en el 
rascacielos de la Plaza Smolensk, 

dos por caballos, aguardan clien
tela a la que pasear por los cami
nos helados. El “troikero” le 
arropa a uno bien con una grue
sa manta y arrea al tiro, que se 
pone al paso, sin, en ningún mo
mento, apurar la marcha. Tinti
nean las campanillas que cuelgan 
de los arreos. El aire seco y frío 
corta la cara, pero da gusto res
pirar hondo. Los moscovitas di
cen que libre de contaminación.

PISCINA AL AIRE LIBRE

Cerca del río Moskwa, cami
no de la colina Lenin —donde se 
concentran múltiples instalacio
nes deportivas para la olimpiada 
de 1980, cuyos preparativos se 
hallan ya muy avanzados— hay 
una piscina al aire libre, abierta 
todo el año. El agua está, por

sede del Ministerio de Exteriores. 
Se sentaron ambas delegaciones 
frente a frente a lo largo de una 
gran mesa y hubo una amplia ex
posición de posturas, en las que 
primero Oreja y después Gromy
ko explicaron a grandes rasgos 
—pero colocando ios acentos 
donde más les interesaba— las 
políticas internacionales de am
bos países. Los dos ministros no 
han tenido aún ningún “tête a 
tête”, ninguna conversación a 
solas.

Oreja ha dejado bien ciara la 
vocación occidental de España y 
el deseo común de todos los gru
pos políticos de que nos integre
mos en la Comunidad Europea. 
Ha dejado bien claro también 
que el tema OTAN es una deci
sión que corresponde exclusiva
mente a España, donde se discu- 

supuesto, caliente. En estos días 
fríos se regula a veintisiete gra
dos. De los vestuarios al agua se 
pasa directamente, bucearido 
unos centímetros. Esta piscina 
moscovita, vista desde lejos, pa
rece un alto homo: Una inmen
sa nube áe vapor de-agua se ex
tiende por el azul pálido del cie
lo. El invierno en Moscú tiene, 
sin duda, sus encantos. A los 
nativos les gusta “presumir” de 
fuertes ante los que venimos de 
la “calurosa España”. Hablar 
de “marosik ”, de “heladita ” —en 
diminutivo cariñoso— estas ma
ñanas que amanece con el mer
curio de los termómetros “enco
gido” a veinte y menos bajo ce
ro, es realmente sacar las cosas 
de quicio. A mí, que no soy 
friolero —que, bien abrigado, 
me doy todos los días mi paseo 
antes de acostarme, al filo de ¡a 
medianoche, por las desiertas ca
lles del centro de Moscú— me pa
recen los rusos a veces un poco 
fanfarrones al alardear del placer 
que les produce “vivir bajo cero”. 
Quien no se consuela es porque 
no puede: yo he visto bien feli
ces a los rusos por esta época del 
año en la cubana playa de Vara
dero...

sus naciones, tras la llegada del

tirá en su momento en la Cámara 
y se tomará postura. Gromyko, 
por su parte, ha pretendido dejar 
bien sentado que la Unión Sovié
tica no se injiere en las cuestio
nes internas de otros países, pero 
ha expuesto su punto de vista de 
que para la seguridad europea y 
la distensión internacional es 
muy importante el que no se am
plíen los bloqúes militares, que 
es la manera diplomática e indi
recta de pedir que España no se 
Integre en la OTAN. En materia 
económica existen posibilidades 
de una cooperación más amplia 
que hasta ahora y es probable 
que esta visita de Oreja abra cau
ces más claros en el campo co
mercial que en el político, en el 
que ayer tarde no hizo más que 
una primera toma de contacto 
muy cauta.

Por fin. Oreja no viajará el 
jueves al Cáúcaso porque, como 
ya anunciamos ayer como pro
bable, el ¡efe del Gobierno, Ko
siguin, ha* dado por concluidas 
sus vacaciones y regresado a 
Moscú. Así, Kosiguin recibirá 
a Oreja hoy a las doce y media 
del mediodía en su despacho del 
Kremlin. Existe expectación por 
comprobar si va a ser una simple 
salutación o- si la audiencia 
desembocará en una conversa
ción a fondo sobre temas políti
cos. Esta inesperada visita “ofi
cial” al Kremlin de Oreja va a 
constituir, sin duda, el “plato 
fuerte” de su visita.

BREZNEV, EN LA URSS

Anoche —pese ai “madrugón” 
que se había dado para despegar 
de Barajas a las seis y media de 
la mañana— el ministro Oreja 
asistió a una representación 
de “El cascanueces” —uno de 
los tres grandes ballets de 
Tchaikowsky— en «I famoso 
teatro Bolchoi y después se 
reunió a cenar en la reeidencia 
del embajador Samaranch con 
los miembros de nuertra repre
sentación diplomática y ios co
rresponsales y enviados especia
les de la prensa española.

Aunque, inesperadamente, 
Breznev ha vuelto de Bulgaria a 
la URSS —la agencia Tass lo ha 
anunciado sin decir a dónde, si 
a Moscú o, como se cree en sec
tores occidentales a una ciudad 
de descanso del Mar Negro. Pa
rece que a Sotchi— no cabe espe
rar que reciba a Oreja. Según mis 
noticias está completamente fue
ra de programa, aunque hay al/ 
gunos observadores pertinaces en 
ia especulación que siguen desho
jando la margarita ai respecto.
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PAG Zaragoza viva
EL TENIENTE GENERAL 
ELICEGUI, CELEBRO LA 
TRADICIONAL REUNION 
CON LOS PERIODISTAS

ZARAGOZA, 18 (ARAGON/ex
pres).— Como es tradición en Zaragoza 
los directores e informadores de pren
sa, radio y televisión, se reunieron ayer 
en Capitanía General con el teniente 
general de la' Quinta Región Militar, 
don Antonio Prieto Elicegui, al que 
acompañaban el gobernador militar, 
general don Enrique Rodríguez Pérez, 
así como ayudantes y otros jefes de 
servicios.

El general Elicegui pronunció unas 
cordiales palabras de saludo a los pe
riodistas en las que agradeció la fideli
dad con que la prensa zaragozana in
formó de los actos de su toma de po
sesión en el Pilar y, posteriormente, 
en Capitanía, expresando que en 
aquella ocasión concurrían unas luc
tuosas circunstancias para el Ejército 
y para la nación por el asesinato del 
general Ortín, gobernador militar de 
Madrid, lo que motivó que el acto de 
toma de mando estuviera desprovisto 
de la brillantez y alegría que él hubiera 
deseado, dentro de la emotividad y 
la trascendencia que tal- ceremonia 
conlleva.

El teniente general Elicegui, recor
dó que en aquella fecha pensaba pro
nunciar unas palabras que podrían di
vidirse en cinco apartados: agradeci
miento a los medios de información; 
presentación personal; exposición de 
propósitos; ofrecirniento y un ruego 
final. De ellas hubieron de reservarse 
hasta ahora las dos últimas: ofreci
miento personal y oficial de todo 
cuanto desde Capitanía General se 
pueda hacer en beneficio de Aragón y 
de España, y ruego de que “el. cuarto 
poder me ayude a llevar adelante mi 
tarea, para lo cual pido sinceridad en 
sus informaciones, dejando a un lado 
las ya tópicas frases de “se dice", “se 
comenta", “de fuentes generalmente’ 
bien informadas” y otras similares y 
sustituyéndolas por el “sabemos de 
verdad, porque en Capitanía General 
nos han dicho”, para lo cual me com
prometo públicamente a facilitarles 
cuantas noticias emanen de Capitanía 
y que no vayan en contra del estricto 
secreto profesional”.

Finalmente el general Elicegui, ex
presó su satisfaepión por hallarse de

nuevo en nuestra ciu^Jad donde ha vi* 
vido muchos años de su carrera militar, 
aquí contrajo matrimonio con una 
zaragozana y tiene cuatro hijos naci-; 
dos en Zaragoza, bautizados en parro
quias de tanta solera como las del 
Portillo, San Felipe, y Santa Engracia.

En nombre de todos le dió las gra
cias al presidente de la Asociación de 
la Prensa, Sr. González Mayorga.

Después el general Elicegui obse- 
3uió con una copa de vino a los perio- 

istas y en diálogos informales habló 
con ellos sobre distintos temas arago
neses, ya que el nuevo capitán general 
es un gran conocedor de Aragón, in
cluido todo su Pirineo, así como de 
nuestra historia y nuestro patrimonio.

La reünión que fue muy grata, se 
prolongó hasta las dos y media de la 
tarde.

ARAGON/expres reitera con este 
motivo su cordial bienvenida al ilustre 
soldado, casi un zaragozano más que 
ha venido a mandar la Quinta Región 
Militar.
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las urnas 
zaragozanas

LISTAS
DEFINITIVAS

DELPSOE
A se han publicado oficialmente las candida
turas que el PSOE va a presentar en Aragón 

para las elecciones generales. Transcribimos:

AL SENADO — Por Zaragoza.- José Antonio 
Biescas, Jaime Gaspar y Ramón Sáinz de Veranda; 
por Huesca, Francisco Beltrán, Angel Vallès y Fer
nando Baeza; por Teruel, Marisol Navarro, Vicente 
Sánchez e isidro Guía.

AL CONGRESO.- Por Zaragoza, Angel Cristó
bal Montes, José Félix Sáenz, Antonio Piazuelo, 
Andrés Cuartera, Manuel Alegre, Mari Carmen La- 
naspa, Benito Rodrigo y José Besteiro; por Huesca, 
Santiago Marracó, Joaquín Sanz y Carlos García; 
por Teruel, Pedro Bofill, Luis Martínez Orgallo y 
Javier Montes.

•
 Cinco ex-militantes cualificados del Partido

Socialista de Aragón han hecho público el es
perado comunicado en el que explican su desvincu- 
lación con la presencia del partido en la cancha 
electoral. Sin estridencias ni ataques personales. 
Estaban en su derecho a aclarar que no todos los 
que se integraron on el PSOE acompañan a Emilio 
Gastón en las elecciones, y lo han hecho. Otra cosa 
son las valoraciones políticas que se hacen en el 
documento,siempre discutibles.

•
 Con este documento, sin embargo, algunos 
se han quedado con la boca abierta. Me re

fiero a los militantes del PSOE que antes perte
necían al PSA y que hubieran querido firmar. No 
se descarta la posibilidad de que estos ex-militan- 
tes firmen otro documento, pero no todos.
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En Zaragoza, en el metal

talleres de
RAGON EXPRES

VUELTA A LA 
NORMALIDAD

18. (ARA
GON/expres). - Según informa./ 
UGT, hoy se ha vuelto a la nor
malidad en el sector del Metal 
de Zaragoza y su provincia, ex
cepto en “Ilasa" y “Tudor“, en 
donde se mantiene el paro por 
discusión del convenio de esas 
empresas.

La misma central nos ha afir
mado que la cifra de parados al
canzó ayer los treinta y ocho 
mil quinientos trabajadores, lo 
que suponía un setenta por cien
to del total del ramo. En lugares 
como Ejea de los Caballeros, 
Caspe, y Tarazona el paro ha si
do del cien por cien.

Según las últimas noticias, 
continúan las negociaciones entre 
las centrales sindicales y la 
patronal para la firma del conve
nio provincial. Si no se llegara a 
un acuerdo hay proyectada otra 
huelga para el día 23 cuya con
vocatoria está a la espera de los 
resultados de las citadas conver
saciones.

•
 Y hablando del PSOE, algunos militantes es
tán incómodos por las decisiones de Madrid. 

Alfonso Guerra respondió con un rotundo no a la 
posibilidad de resucitar la CAUD. La última posi
bilidad, que ios negociadores socialistas zaragoza
nos hubieran estado dispuestos a admitir consistía 

en una candidatura ai Senado de la que formarían 
parte Ramón Sáinz de Veranda y dos independien
tes, que podrían haber sido Jesús Delgado y Loren
zo Martín Retortillo. Pero estas cosas se siguen re
solviendo en Madrid y el látigo andaluz dijo que, 
candidatura socialista y a otra cosa.

•
 El propio Javier Pérez Latorre nos ha des
mentido que vaya a figurar con la Coalición 

Democrática. Nosotros habíamos citado su nom
bre entre los que se manejaban en una reunión pro
piciada por Lasuén, y esta reunión existió efectiva
mente. La operación consiste en incorporar algún 

hombre de la pequeña y mediana empresa y uno 
de los que suenan insistentemente es Luis Acín. Ya 
veremos si Lasuén les convence.

EL INFILTRADO

pídanos presupuesto
RUEDA DE PRENSA DE LDS HOMBRES 

DE REMOLINOS
El alcalde dcm Jos¿ Dio

nis y una comisión de veci
nos del pueblo de Remoli
nos convocaron ayer tarde 
una rueda de prensa, en el 
Centro Mercantil, para ex
poner sus puntos de vista 
sobre las pasadas inundacio
nes y el famoso “muro de la 
discordia”. Todo lo que se 
dijo en la citada reunión lo 
había anticipado “A/e” el 
di'a anterior, ya que había
mos estado en Remolinos 
presenciando los estragos de

la riada recorriendo el fa
moso dique detenidamente 
y recogiendo la voz de los 
vecinos y su alcalde. Por 
cierto que uno de esos 
duendes que siempre están 
enredando por las páginas 
de los periódicos nos jugó 
una pequeña mala pasada, 
cuando nos referíamos a la 
tierra que había sido extrai
da del cauce del rio. Salió 
que se habían sacado dos 
mil metros cúbicos cuando 
en realidad teníamos que

«lit haber escrito doscientos
En fin, fue un 
error de cifras que el 
sentido del lector 
obstante subsanar, yo^ í 
escribimos que se habita jL 
pilcado la capacidad del 
ce del río con la extraed K 
de esta tierra. Y con 
dos mil metros mal se B 
bría podido conseguir g
Con doscientos mil, st- K
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Así ve el pueblo la medicina
Zaragoza viva

LOS REFRANES 
MEDICOS
ARAGONESES
Dentro del dclo de conferencias sobre el “Costrum- 

bismo Aragonés” ha pronunciado una conferencia 
don Fernando Zubiri Vidal sobre los refranes médicos ara

goneses. Está a punto de aparecer su libro “Refranes médi
cos oidos er} Aragón" en el que se recogen una serie de má
ximas populares aragonesas de las que el señor Zubiri extra
jo las más curiosas o interesantes en su conferencia. Con él 
mantuvimos esta entrevista al términó de su disertación.

Recogidos en un libro por 
D. Fernando Zubiri, algunos 
tienen hasta 400 años de 
antigüedad

—Señor Zubiri, ¿hace mu^ 
cho tiempo que ileva colec
cionando refranes médicos 
aragoneses?

—Yo hice el primer libro 
de estos refranes hace veinte 
años, que se publicó en “Clí
nica y Laboratorio" de Za
ragoza. En aquel volumen se 
recogía setecientos refranes 
y en este unos mil refranes 
más. El libro está patrocina
do por la cátedra de Historia 
de la Medicina.

—¿Existen muchas publi
caciones de este tipo?

—Hay muy poco publica
do del refranero aragonés, 
porque no se le ha dado la 
importancia que tienen los 
castellanos. Pero sí, hay bue
na bibliografía, por ejemplo 
los "Refranes o Sentencias" 
de Mosén Pedro Vallès, de 
Sariñena, que se publicó el 
año 1574 en Zaragoza, y 
también han escrito Ricardo 
Royo Villanova, que fue ca
tedrático de la Facultad de 
Medicina, decano, rector y 
consejero del Reino, y don 
Pedro Arnal Cavero, maes
tro, que titulaba su libro 
“Refranes, dichos y maza
das en el Somontano arago
nés".

que cree y lo considera co
mo verdad.

En medicina, ¿se suelen 
equivocar mucho los refra
nes?

—No, porque el refrán es 
la forma como ve el pueblo 
la medicina, sobre todo la 
medicina que se hacía hace 
doscientos años. No, no se 
suelen equivocar.

~¿Son muy antiguos los 
refranes que recoge en su li
bro?

—Hay algunos de ellos 
que tienen de cuatrocientos 
a quinientos años, pero 
otros son más recientes.

—¿Qué edad debe tener 
un dicho para que se le pue
da considerar refrán?

—El refrán tiene que te
ner por lo menos cien años 
de antigüedad, si no, no es
tá 'arraigado y no es refrán.

—¿Estos refranes no ha
brán causado algún daño 
por haberlos seguido al pie 
de la letra?

.r>.- —Yo creo que no, que los
rpf usted, el refranes son verdaderos, aun-

. , , , . que como le digo están acor-
des con la medicina de hace 

saber del pueblo, que lo sien- muchos años, y hoy existen 
e como cosa propia, en el otros medios terapéuticos.

Entrega a Muñoz Callejero
del accésit "Premio Sender 77

El día ¡5 de enero coincidiendo con el aniversario de la página de “Calatayud/expres”, que 
publica nuestro periódico, se desplazó a Calatayud nuestro compañero Angel Fuembuena para 
hacer entrega a José María Muñoz Callejero de la placa acreditativa de haber obtenido el accé
sit al "Premio de Periodismo Sender de ¡977, que tan brillantemente consiguió nuestro paisano 
y omigo por su artículo "Con mayúsculas”, sobre tema aragonés.

En una íntima comida en la que se reunió la familia periodística de ‘‘Prensa Aragonesa" en 
^laiayud y los corresponsales del resto de los periôdiços aragoneses, Muñoz Callejero recibió 
'hocionado el justo homenaje del que era objeto.

En un mismo año José María ha sido accésit de periodismo Sender, premio San Jorge de 
uentos, y ave fénix resucitada en estas páginas desde su Puerta de Alcántara.

Enhorabuena al brillante periodista bilbilitano.

—Por último, ¿cuál es el 
refrán o los refranes que a 
usted le gustan más, por cu
riosos o por extraños?

—Hay tantos y tantos 
que no sé cuál podemos ele
gir. Vamos a ver, érte que es 
muy bonito... y dice: “Cuan
do as abarcas tuyas sean 
güeñas pa’os hijos, malo 
pa’tu", que quiere decir que 
cuando sean buenas para los 
hijos serán malas para tí por
que uno ya estará viejo.

Y don Fernando Zubiri 
nos da una larga lista de re
franes médicos aragoneses 
que serán publicados por la 
Cátedra de Historia de la 
Medicina y que han sido re
cogidos de entre el pueblo, 
por don Fernando Zubiri y 
por su hijOj don Ramón Zu
biri, también colaborador de 
la cátedra, algunos de los 
cuales reproducimos en re
cuadro aparte.

REFRANES 
MEDICOS 

ARAGONESES
—Si {'echas siesta, tápate 

o melico (ombligo).
— Viejo que se cura, cien 

años dura.
—Pa'l mal de riñons, cal

do 'e bojardones (de setas).
— Viejo que boda hace, 

requiescat in pace.
—Acuéstate temprano, le

vántete temprano, y te ha
llarás siempre sano.

—El vino alegra el ojo, 
limpia el diente y sana el 
vientre.

—Si quieres enfermar, ce
na mucho y vete a echar.

PAG.

D.P.

(¡'uto: Carlos Moncin}
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Dos gitanos para 
un, cambio de alcoba
No quiero ponerme trágica contigo ni montar el 

número ante la vecindad y las familias, Hace 
tiempo que hemos dejado de querernos y sólo nos 

une juntos la cochina hipocresía. ¿Estás de acuerdo, 
Julián?.

—Por primera vez, despue's de nuestra desgraciada 
noche de bodas, vuelvo a estar de acuerdo contigo, El
vira.

—A nuestra noche de bodas la llamas desgraciada 
porque me negué a poner el colchón en el suelo de la 
habitación del hotel de Mallorca que ocupamos. Y es 
que yo no estaba acostumbrada a tus caprichos eróti
co y me gustaba hacer todas las cosas, incluso esas, 
con naturalidad.

Pero es que la cama era de muelles y hacía mu
cho ruido.

—Pero yo era una muchachita decente que no es
taba acostumbrada a tales cosas.

—Tú eras, y sigues siéndolo, una mujer rutinaria. Y 
yo no quise casarme con una máquina de tener hijos, 
sino con una compañera que me hiciera agradables las 
noches de amor, echándole a la cosa imaginación y 
fantasía.

—Lo que tú llamas fantasía, es para mí gorrinería.
—Como se ve que no has leído a los grandes auto

res del erotismo.
—Para irme, con mi marido a la cama, no necesito 

leer ni "La Celestina" ni "El Decamerón". Para mí no 
hay más libro de amor que el que escriben, en la inti
midad de su hogar, una pareja bien avenida. Y ya te 
digo que comprendo perfectamente el hecho de que 
hayas dejado de quererme, entre otras razones, por
que me pasa lo mismo. No te quiero, pero te aguan
to, porque tenemos unos hijos y una familia que su
frirían las consecuencias de nuestra separación. Por 
eso permanezco a tu lado, dando de lado a la since
ridad. Además, ni tú ni yo, tenemos ya el cuerpo 
para bordar juegos de cama.

—Claro, ahora los venden confeccionados.
—No seas mamarracho. Ya sabes lo que te quie

ro decir.
—Pero ahora están a punto de autorizar el divor

cio.
—El mejor divorcio para una pareja decente, con

siste en comprar un dormitorio con dos camas. Cada 
cual por su lado, pero dentro de la alcoba y sin escán
dalos. Así es que ya lo sabes. Los muebles llegarán es
ta tarde y ya se han llevado unas gitanas nuestra cama 
de matrimonio.

—Y lo dices tan fresca.
—Creo que es la mejor manera de separarnos.
—Dirás la más hipócrita.
—De acuerdo en eso, pero había que hacerlo y he

cho está. Nuestros hijos son mayores de edad y lo 
comprenderán perfectamente. Les he dicho que la 
cama tenía carcoma y por eso se la he dado a las gi
tanas. Y por cierto que he tenido que pagarles dos
cientas pesetas para que se la llevaran.
Si ella llega a saber este final, se muere de pena.

—Eres increible y ridicula. O sea qbe has tenido 
que pagarles a unas gitanas para que se llevaran la ca
ma donde nacieron nuestros hijos, cuando aún no se 
estilaba eso de las clínicas para dar a la luz. Con ese dor 
mitorio se nos ha ido de casa el primer llanto de los 
hijos y los suspiros de amor. Ya todo,estará, entre no
sotros, como a tí te gusta, en pleno silencio. Como si 
estuviéramos muertos envida. Lo sé desde aquella ne 
fasta noche en Mallorca, que hasta cerraste la ventana 
para que no llegara a la habitación el ruido del oleaje.

—A la chita callando se hacen mejor las cosas, so
bre todo cuando se trata de evitar un escándalo. Ben
ditas las gitanas que se han llevado el gabinete, aun
que haya tenido que darles una propinilla de doscien
tas pesetas.

—Bueno, pues como tú quieras. Ya tenemos la al
coba convertida en un panteón con dos nichos. De 
ahora en adelante, el día de tu santo, en lugar de com
prarte dulces, te traeré simprevivas y crisantemos. 
¡Ah! Y para Navidades, nada de abetos ni pinos. Te 

traeré una maceta con un ciprés, para adornar los tá
lenos morturios,

Elvira, casada, de 46 años y madre de dos hijos ge
melos que están en el Servicio Militar, decidió cam
biar su viejo dormitorio por uno de dos camas, ya que 
el amor de la pareja ha pasado a mejor vida. Para ello 
requirió la ayuda de dos gitanas, que se llevaron de su 
domicilio la cama y las mesillas de noche, para cuyo 
"trabajo" le exigieron doscientas pesetas. Y nada más 
hubiera ocurrido, a no ser que, al día siguiente, Elvi
ra encontró en falta un tocadiscos, con varios "ele
pés" de Manolo Escobar y Lola Flores, un billetero, 
conteniendo novecientas pesetas, un relojito de oro 
y unos pendientes de oro blanco, con dos aguamarinas, f 

BRUNETui^^
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IRADOR
/ merecedora de ser atendi
da. Porque existe, i Ya ,1o 
creo!

DOS NUEVOS 
LIBROS

- E. COVARRUBIAS

L Ebro es en estos días 
un impresionante, es

pectáculo, que atrae a sus 
proximidades a centenares 
de curiosos, que contemplan 
casi atónitos su imponente 
caudal, a su paso por Zarago
za. Las aguas han invadido 
sus orillas y el río se ha que
dado por unas fechas sin ri
beras, que puedan cantar la 
jota. Anegado fue también el, 
parque de Macanaz, cuya ar
boleda también tuvo acentos 
joteros. Esta nueva y preocu
pante avenida del Ebro, ame
nazando con la impetuosidad 
de la riada tierras y hogares 
aragoneses, ha sido actuali
dad durante las pasadas ho
ras en nuestra provincia y ha 
llevado la angustia y la polé
mica a las buenas gentes de 
las localidades zaragozanas 

Remolinos y Alcalá de 
Ebro. Nos ha interesado viva
mente el perfil humano del 
suceso y quedamos esperan
zados en el espíritu de frater
nidad y comprensión que de
be unir, como lo ha hecho 
siempre, a los dos pueblos.

concreta y define la temttica 
de la misma, en la que pue
den admirarse hasta veinte 
paisajes de Aragón.

POESIA 
ARAGONESA

ARAGON EN 
LA PINTURA

fít-

ESDE Lérida me escri
be el pintor zaragoza

no José Miguel Palacio, que 
expone en la sala Artisents 
una interesante colección de 
su obra. Una pintura que es 
auténtico reflejo de su perso
nalidad. Unas veces inmersa 
en los mares de tierra seca de 
Monegros; otras, ascética y 
rodeada de un ambiente car
tujano, y otras, aferrada a lo • 
lugareño, con sus charangas I 
festivas, sus paisajes rurales | 
de calles sin asfaltar y ropa 
tendida en el corral, o sus ar
tesanos trabajando con los 
dedos el barro, que es origen 
de todo. Ijos alegraría enor
memente que este mensaje 
del pintor aragonés tuviera 
una buena acogida en las tie
rras catalanas. También he 
hablado con otro pintor de 
recio trazo castellano, que 
penetra con vigor en la esen
cia del paisaje, transmitiéndo 
a sus cuadros el hálito vital 
de su acusada y lírica sensibi
lidad. Su pintura surge es- 
pontánea y fácil, al tiempo 
que aparece cargada de mati
ces y tonalidades apasiorta- 
das. Sus pinceles parecen em
paparse de la tierra, de los 
campos, de las flores, de las 
piedras, penetrando, taladran 
do la naturaleza muerta, pa
ra infundirle vida. Me refiero 

I a Justo Yilá Fudio que se ha 
traído para la exposición que, 
mañana viernes, a las siete y 
media de la tarde, inaugurara 
en la Lonja, nada menos que 
cincuenta obres. Y es que, 
como él dice, hay que tener 
pintados muchos cuadros 
para que la muestra se vea en 
las amplias dimensiones del 
Palacio de la plaza de las Ca
tedrales. El titulo de la expo
sición, "Tierras de España"

El poeta aragonés, Lu

ciano Gracia, a quien 
conocí recientemente en la 

tertulia literaria "Ramón J. 
Sender" y a la que acuden 
todos los martes otros poetas 
notables tales como Otín 
Traid, Viedma, etc, ha pari
do un nuevo libro. "Crecien
do en soledad".. La verdad es 
que los versos que contiene 
se gestaron allá por el verano 
del 75 y serán presentados al 
público el miércoles próxi
mo, en la voz de Marcos 
Agón, en el transcurso de un 
acto poético que, organizado 
por el programa "Acción" de 
la A.A.A., se celebrará a las 
ocho de la tarde en el C.M. U. i 
"Virgen del Carmen". La 
mejor glosa que podemos ha
cer de este poeta es citar la 
presentación que de sí mis
mo vierte en su libro ante
rior, "Hablan los días". En el 
poema "Desbrozando el ca
mino" se lee: "Luciano Gra
cia Bailo asiduo peregrino de 
rastrojos y recluso indultado 
por la guerra. Llevo barro en 
las manos y la herida profun
da de mi siglo. "

MADRES 
DESVALIDAS

HABRA tan ta si No 
obstante, la tradicional 
costumbre de cierta Cofradía 

de Semana Santa de Zarago
za de conceder "socorros" 
en metálico a algunas de ellas 
me parece improcedente, 
inoportuno e incongruente. 
Por varios motivos y razones. 
Expondré algunos, tales co
mo que tal "sistema", que 
estará reflejado probable

mente en los estatutos de la 
citada Cofradía, como está 
en los de muchas, । resulta ya 
anticuado, al tiempo que 
oneroso y vergonzante, para 
quien recibe el "socorro", 
casi nunca aquellas madres 
que, en realidad más lo nece
sitan. Que nadie se escandali
ce, porque no estoy en con
tra de la caridad; pero sí lo 
estoy acérrimamente contra 
el donativo limosnero, conse
guido en muchos casos por la 
argucia mendicante. Mejor 
labor fuera y más mérito ten
dría el tratar de averiguar 
dónde están esas pobrezas es
condidas y esas necesidades 
ocultas en la dignidad de 
quien /as lleva, tapadas por 
una buena presencia limpia, 
avergonzada, resignada y 
compuesta. La necesidad y la 
pobreza de hombres con cor
bata y mujeres asead i tas y 
pulcras son la más lamenta
ble desgracia y la más digna

CAMPAÑA DE 
DIFUSION 
TEATRAL

rtpiía a toda. Espa- 
campaña de difu

sión teatral iniciada en Ma
drid, y sus "beneficios" van 
a llegar también a Zaragoza- 
No tengo, por el momento, 
suficientes elementos de jui
cio para saber, si esta "pro
tección" será eficaz, cons
tructiva y continuada; ni si
quiera, sé la acogida que ha 
de tener. Se trata de la expe
dición de unos vales de pre
cios reducidos para canjear 
por entradas de butaca de ta
quilla del teatro Principal de 
nuestra ciudad. Vamos, algo 
así como lo que hacen los 
circos y los teatros portátiles 
en las ferias. Por tanto, el 
"invento" no es tal invento, 
aunque en lo qué se ha dado 
en llamar "teatro de verso" 
en locales de piedra, que 
tampoco quiere decir que 
sean en verso las obras, cons
tituya una novedad. La expe
riencia se iniciará durante los 
días del 23 al 29 de enero, 
con la Compañía de Antonio 
Medina y Víctor Valverde, 
que pondrá en escena la obra 
de Jaime Salóm, "Historias 
íntimas del Paraíso". Es de 
advertir que el cupo diario 
de entradas a precio popular 
es limitado y que los corres
pondientes vales pueden ser 
solicitados en las oficinas de 
la Delegación Provincial de
Cultura, Paseo de 
Agustín, 26, bajo.

Maria

os títulos más, y son 
YS 29, pasan a engrosar 

la interesante colección 
"Aragón". Un logro de la Li
brería General, de Zaragoza, 
que pretende ofrecer una bi
blioteca básica, imprescindi
ble para quienes quieran ela
borar, desde fundamentos se
rios y objetivos, una inter
pretación válida del ser ara
gonés en el pasado y en la 
actualidad. "Las Cortes de 
Aragón", de Luis González 
Antón hace el número 29 de 
los libros publicados en la re
ferida colección y constituye 
la más ilustrada y sensata 
síntesis, que se haya escrito 
hasta hoy sobre el ser pro
fundo del parlamentarismo 
aragonés en el tiempo de su 
Monarquía. El número 28, 
aparecido simultáneamente, 
lleva el título de "Las aves 
de Aragón" v ha sido escrito 
por César Pedrocchi Renault. 
Se trata de un libro verdade
ramente interesante y curio
so, del que ponderamos, 
siendo todo su contenido 
destacable^ el largo capítulo 
dedicado a la revisión parti
cular de las 250 especies de 
aves aragonesas observadas 
por el autor. En cada especie 
se citan el nombre científico 
y el vernáculo oficial. Segui
damente se presenta el tipo 
faunístico se hace una des
cripción detallada de cada es
pecie y se indican las diversas 
características de su ciclo 
biológico. Esta publicación 
constituye, sin duda, una va
liosa aportación ornitológica 
y un trabajo altamente meri
torio.

Por Ben/amín 
BENTURA REMACHA

YER era el día de San Antón y para cele
brarlo los extremeños, que tienen fama de 

criar los mejores cerdos de España, inauguraron 
una exposición de gatos. A mí los gatos me caen de 
lo más simpáticos pese a que no se les puede llevar 
por la calle atados con una correa. Los gatos son 
unos ecologistas fenomenales que cazan con astu
cia ratas, ratones y pájaros. A mime encanta obser
var a un gato cuando va a cazar a un gorrión, que 
son pájaros simpáticos por lo golfos, pero que se 
comen el trigo de los graneros y, si pueden, el que 
se echa como semilla a la tierra. El gato se aplasta 
a la tierra, avanza poco a poco, casi sin respirar, y, 
cuando tiene la presa a su alcance, se lanza con esa 
felina rapidez que Dios le ha dado para, irremisi
blemente, coger entre sus uñas al confiado volador. 
Pero para que el gato esté en forma tiene que pasar 
hambre y luchar diariamente con uñas y dientes 
para proveerse de su córnida, no como un gato que 
hay en una tienda de por aquí cerca que está lus
troso y pacífico y que, encima, lleva cascabeles. 
¿Quién le pone el cascabel al gato? Preocupación 
ancestral del mundo ratonü.

Me gustan los animales, sí señor, pero no com
prendo muy bien a esas personas que toda la razón 
de sus vidas está en acicalar a su perro y sacarlo a 
pasear. Sería mucho más razonable que sacaran a 
pasear niños, que a lo mejor no tienen quién les 
pueda llevar a la calle o al parque. Pero es que a los 
niños no se les puede colocar un collar y una cade
na y ponerlos a hacer pis en un árbol. Además, los 
niños hablan y preguntan. Ayer era el día de San 
Antón y este año es el año de los niños. Hay que 
confesar que ninguna de las dos conmemoraciones 
se notan mucho, pero, puestos a pedir que alguna 
se destaque más, yo me inclinaría por lo del Año 
Internacional del Niño.

O de pasear por la ciudad da muchos moti
vos de meditación. Me he referido un poco 

de pasada a los que llevan por la calle su correspon
diente perrito, que unas veces es el tal perrito y 
otras es un perrazo de “no te menees, pulguita”. 
Ahora quiero recordar a esas personas que se paran 
delante de las papeleras -las que tienen la tapa de 
abajo, claro— y rebuscan en ellas el tesoro soñado. 
Suelen ser personas mayores, de no muy amplios 
poderes adquisitivos, pero sin llegar á ser mendi
gos. Son más bien ilusionados curiosos que piensan 
que hay conciudadanos distraídos que arrojan a las 
papeleras cosas útiles. El premio suele ser el 
periódico de hace unos días que ha dejado de 
ser noticia y ya es historia. Puede que a esos ancia
nos les interese más la historia que la noticia.

Farmacias de servicio, día y noche

Avda. de Clavé (bloque 2), 29. Aznar Oliván.
León XIII, 10. Alfonso Muniesa.
Maestro Estremiana, 8. Trillo.
Santa Teresa, 49. España.
Vía Hispanidad (Urb. La Bombarda) Bloque. 24, 

Herrero.

FARMACIAS ABIERTAS HASTA LAS 10 DE 
LA NOCHE, EXCEPTO EN EL PERIODO DE 
MEDIODIA

Avda. Cataluña, 118. Salanova.
Avda. de Goya, 23. Machín.
Avda. de Madrid, 257. Gracia Puchol.
Avda. San José, 61. Francés.
Don Jaime I, 37. Feiiú.
Dr. Pérez Serrano (Prol. Grau^ltalia), 6. Caballero.
Franco y López (Ciudad Jardín), 31. Loste.
María Guerrero (Barrio La Bozadak 8. Jiménez.
Monasterio de Siresa (Las Fuentes), 17. García Ga. 
Pignatelii (Esq. Ramón y Cajal), 30. Choiiz.
Zafiro (Paz-Torrero), 1. Ferrández.

NOTA: Los servicios de oxigenoterapia pueden solici
tarse en todas las farmacias o avisando directamente 
ai teléfono 257253.

377712
Servicio Médico 

de Urgencia 
CRUZ BLANCA

SIGUEN las declaraciones sobre el tema del 
muro de Remolinos y las inundaciones de 
Alcalá de Ebro, pero hay un matiz que hasta ahora 

no se ha tocado. Estoy seguro que los de Remoli
nos no querían perjudicar a sus vecinos de la otra 
orilla, pero nada dicen de que parte de ese muro 
está levantado sobre terreno perteneciente al tér
mino municipal de Alcalá de Ebro. El otro aspecto 
es el de la defensa de Alcalá. Para lograr que ésta 
fuera eficaz habría que canalizar el cauce del río 
o desviarlo, cosa con la que no se si estarían de 
acuerdo los alcaraleños. Téngase en cuenta que el 
mayor peligro del pueblo, que fuera Insula Barata
ria en la gran imaginación de nuestro Cervantes, no 
está en la invasión directa de Tas aguas sino en las 
filtraciones, filtraciones que no se evitarían con un 
muro simila’^ al construido por los de Remolinos. 
Una solución más podía ser el desplazar el pueblo 
de Alcalá a unos centenares de metros más alejado 
del río, pero ya se sabe lo arraigadas que están las 
personas a sus lugares de nacimiento y lo que cues
ta romper con tradiciones seculares. Alcalá y el río 
Ebro tienen que seguir donde están y habrá que 
buscar otras soluciones de las que se tienen que 
responsabilizar las autoridades en la materia. Comi
saría de Aguas del Ebro, incluida. Y me alegra mu
cho que el alcalde de Remolinos afirme que quiere 
la amistad del de Alcalá y la paz y la confraterni
dad de todos los ribereños. Todos juntos pueden 
hacer algo por ellos mismos y, por ende, por Ara
gón entero.

Ayer pararon también los del Metal. Y los del 
Metal son muchos miles de trabajadores de las in
dustrias más diversas. Y pararon los de la Construc
ción y ahora nos anuncian que también pararán los 
de la Telefónica. La cosa se pone grave y va a lle
gar un momento en que entre parados forzosos y 
huelguistas ho haya quien trabaje en esta Españs 
de nuestros pecados. Ni quien hable por teléfono, 
por supuesto.
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AEROPUERTO DE JACA

LOS ENFADOS DEL PADRE EBRO

Nuevo libro de Umbral

EL FUTURO QUE NOS ESPERA
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La nota de /a Consejería 
de Trabaj'o de /a

Diputación General | “Una muestra de ç
.parcialidad y hostilidad
taelempresariado

ZARAGOZA, 18. (ARAGON/expres). - La 
Federación de Empresarios del Metal de Zaragoza 
hizo público ayer una enérgica protesta por la 
conducta de la Consejería de Trabajo de la 
Diputación General de 'Aragón en el conflicto’ por 
que atraviesa su sector.

La nota dice así:

1 Igualmente la Federación- 
! manifiesta que:

1) El número de empre
sas afectadas por la huelga 
fue de 715, lo que represen- 

’ ta un 25’9 por ciento del 
1 sector, sobre un total de 

2.759 empresas.
I 2) Que el número de tra

bajadores en huelga (mu
chos de ellos coaccionados 
por la acción de piquetes) 
fue de 13.775 (datos recibi
dos en esta FÉMZ), de los 

. cuales 782 permanecieron 
iw en sus puestos de trabajo en 
i actitud pasiva; 6.974 perte

necientes a empresas con 
convenio propio y 6.019 a 
empresas afectadas por el 
convenio provincial. Estos 
13.775 trabajadores, sobre 
un censo de 48.167, repre
sentan el 28’5 por ciento, a 
los que habría que añadir un 
10 por ciento más (por ca
rencia de datos, lo que tota
lizaría un cálculo estimado 

= del 38’5 por ciento de traba
jadores sobre los que incidió 

f la convocatoria de huelga, 
í 3) Que fueron mayoría 
I los trabajadores de pequeñas 

y medianas empresas que no 
1 se sumaron a la convocato

ria (como se demuestran los 
datos antes facilitados) y 
.*m®_®ntre las empresas con 
sleva^ censo laboral hubo 
también muchas que mantu
vieron la normalidad.

4) Que buena parte de es- 
te 38’5 por ciento de traba
jadores que secundaron la 
'tuelga se vieron coactiva-

zar las empresas para que 
puedan crear nuevos puestos 
de trabajo, cortando así la 
actual situación de desem
pleo. Que por todo ello, re
sulta incoherente y grave
mente peligrosa la postura 
de las centrales sindicales, 
que sin entrar en negocia
ción, convocaron las huelgas 
y que afirman luchar contra 
el desempleo, pero que pi
den unos aumentos salaria- 
ies*que están por encima de 
las posibilidades económicas 
de las empresas y que, a cor
to plazo, lo único que con
seguirán sería provocar un 
aumento del paro.

7} Por último, esta Fede- । 
ración quiere aclarar, que al । 
hacer pública dias pasados । 
su postura sobre la ilegali- । 
dad de la convocatoria de । 
huelga, no intentaba coac- । 
cionar a nadie, sino ejercer । 
el derecho de informar pie- j 
namente a trabajadores y < 
empresarios de cual era la si
tuación legal; situación que <

ronda por 
las tres 
provincias

La Federación de Empresarios 
del Metal de Zaragoza considera 
muy ^rave la actuación de la 
Consejería en el conflicto de 
su sector

EL CANFRANC Y LA AUTOPISTA

E
n las actuales circunstancias no existe para el Can- 
franc más solución que la "política" que es, preci
samente, la línea en que está trabajando con evidente sen

tido práctico, la Diputación General de Aragón. Pero no 
nos engañemos porque esta solución no soluciona nada y 
dejará las cosas como están, pendientes siempre de que la 
dichosa rentabilidad —¿sólo el Canfranc es responsable 
de los miles de millones que anualmente pierde la REN
EE?- y otras gaitas por el estilo colapsen su funciona
miento

Por eso, sin dejar de trabajar en este frente, los esfuer
zos aragoneses deberían tendef hacia soluciones firmes y 
con futuro como, por ejemplo, la carretera. Parece que la 
de Huesca va a transformarse en autovía en el tramo Zara
goza-Villamayor. Pues bien, deberíamos pensar en prolon
gar esta mejora hasta la hermana Huesca en el plazo más 
breve de tiempo y tratar de que la reforma de Monrepós, 
ahora en estudio, se haga pensando que algún día pasará 
por allí la autovía o autopista de los Pirineos.

Claro está que el tráfico actual no justifica una auto
pista o autovía hasta la frontera, pero si planificamos el 
futuro con arreglo a las necesidades de hoy, nos quedamos 
sin futuro como dos y dos^son cuatro. En cada 'iioy" nos 
jugamos un poco el mañana.

Los empresarios continúan abiertos 
ai diálogo y manifiestan su respeto 
del derecho de huelga siempre que 
se cumplan 1as normas que lo regulan

Denuncian también la actuación 
coactiva de algunos piquetes 
incontrolados de huelguistas

no se ha cumplido, por 
cuanto a excepción de 3 em
presas las centrales sindica
les reconocen que no se for
muló la solicitud de huelga 
empresa por empresa (según 
marca la ley), que por tanto 
nó se comunicó de tal forma 
a la autoridad laboral, ni a la 
dirección de las empresas.

La huelga es un derecho 
que aparece en la Constitu-

ción y que los empresarios 
del Metal de Zaragoza respe
tamos y reconocemos, pero 
con todo derecho conlleva 
unas obligaciones, como es 
el respeto a la regulación 
que e^ablece la ley, por las 
graves circunstancias que pa
ra la sociedad supondría el 
sistemático incumplimiento 
de las normas jurídicas que 
la regulan”.

TRO enlace con futuro es el aéreo. Un aeropuerto 
es relativamente barato y puede construirse y en

trar en funcionamiento en un corto plazo de tiempo. En 
épocas pasadas el mejor ayuntamiento de los Pirineos, y 
de muchos kilómetros a la redonda, el de Jaca, patrocinó 
un proyecto de aeropuerto en sus inmediaciones. No sa
bemos que causas han podido influir para que haya queda
do relegado al olvido y cundido el desánimo entre los 
ediles jacetanos. Misterio.

Mientras tanto, se están haciendo pruebas del aero
puerto de Seo de Urgel y algunas compañías aéreas prue
ban aquellos modelos de avión más adecuados a las carac
terísticas de las pistas. La verdad es que no sabemos como 
lo han construido, pero ahí está. Siempre hemos pensado 
que lo que un pueblo hace otro pueblo puede hacerlo... 
¿o es que los aragoneses somos, digamos, menos espabila
dos?

pente obligados a ello, por 
'3 actuación incontrolada de 
^9uetes, algunos especial- 
inente numerosos, que reco
cieron los polígonos indus- 
piales, protagonizando más 
ve una treintena de inciden- 
ai L®®”^®bilizados obligando 
•I desalojo de empresas en

Ade la normalidad labo- 
«ra total. Que entre estos 

pedentes, hay que destacar 
HA gravedad, la actua
ron de piquetes en la em- 
íhf? “PILASA", donde 
nía I®”’®” edificio, rom- 
ppnoo numerosos cristales 

la nave de producción, y 
S a L ^'^Presa LACKEY, 
tè« 4 , los componen- 
Cha,?® piquete iban pertre- 
ban y mostra-

navajas ostensiblemen-

ha o huelga no solo 
do grave atenta-
-•va* i® situación económica 
de I SI deteriorada— 
Con ®rnpresas del sector, 
saia-^” ®®^o (producción y 
n^.y-iiLPerdidqs) de aproxi- 

millones de 
$i®o que además a 

todo 
coapí.®®^® fuerte clima de 
feti» epoyado en mani- 
C6nt5'®®®5 callejeras por el 

ciudad-
ahiel ^u® i® FEMZ sigue 

diálogo y a la ne- 
ven í®’®® de un nuevo con- 
se di®®*®cfi*°» sobre la ba- 
iustn aumento salarial

V coherente con la ac
tuación económica y 
necesidad de revitali-

miiim Ï 1RS
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Editado por Espasa-Calpe acaba de aparecer un nuevo 
libro de Francisco Umbral, con prólogo de Torrente Balles- 
ter^ sobre Ramón Gómez de la Serna.

— ¿Cuándo descubrió us
ted a este escritor? —pregun
tamos a Umbral.

- En realidad me descu
brió él a mí. Yo, en gran 
medida, soy una consecuen
cia de Ramón. De modo 
que, sin habernos visto ni 
conocido nunca, creo que él 
me descubrió para la litera
tura.

—¿Qué fue Ramón en su 
tiempo?

La representación en vi
da y obra de todas las in
quietudes vanguardistas de 
entreguerras. En la literatu
ra, en la pintura, en todo.
Algo que, sospecho, sus con
temporáneos madrileños no 
acababan de entender muy 
bien. Se le entendía mejor 
en Europa. Fue amigo de 
Apollinaire, etc.

- ¿Y qué es hoy?
- Ramón es hoy un escri

tor muy olvidado, aunque la 
vanguardia actual, más ácra
ta que politizada, más lírica

que atormentada (es el caso 
de Fernando del Paso y su 
“Palinuro de Méjico”), le 
debe mucho a Ramón y sólo 
a veces lo confiesa.

—¿En qué momentos de 
la obra de Umbral aparece 
Ramón?

—En mi obra propia, Ra
món aparecía antes sin que 
yo pudiera evitarlo. Ahora 
solo aparece cuando me lo 
propongo.

- ¿Qué se dice en Ra
món y las vanguardias?

—Hegel explicó que la 
Historia universal no era de 
ninguna forma el espacio de 
la felicidad humana, sino de 
la conflictividad humana. 
Sólo muy pocos escritores a 
lo largo de los tiempos, en
tre ellos Ramón, ha querido 
hacer de la literatura el rei
no de la felicidad en la tie
rra, una literatura feliz. Ya 
dijo Gide que con los bue
nos sentimientos sólo se ha
cen malas novelas. Pero la 
felicidad a que aludo no tie
ne nada que ver con los bue
nos sentimientos y, por otra 
parte, Ramón no era exacta
mente novelista. Mi libro es 
la historia/ensayo de cómo 
un hombre se propone 
transformar la literatura en 
el espacio de la felicidad hu
mana y, naturalmente, fra
casa.

Sylvia MARTIN

OMO hace meses, como hace años, como hace si
glos, el padre Ebro ha vuelto a enfadarse llevando a 

sus riberas la desolación y la ruina. La Consejería de Obras 
Públicas de la Diputación General, ha escrito al ministro 
Garrigues para que "se proceda de inmediato al estudio de 
encauzamiento y protección de las riberas del Ebro".

Esto vale como solución de urgencia, pero no resuelve 
el problema. Proteger las márgenes del río -el Ebro no es 
el Huerva o el Cinca— es empresa ardu^ porque cuanto 
mejores sean las defensas que levantemos en una determi
nada zona —el agua es la misma— más se propiciarán los 
desbordamientos en las siguientei Al final, tendríamos las 
márgenes protegidas posiblemente, pero no estarían regu
lados los caudales que es lo fundamental.

Nos parece bien, por supuesto que se intente atajar el 
mal como sea, pero con pleaa consciencia de que el único 
remedio para estas catástrofes está en dominar el río con 
ese centenar de embalses que precisa su regulación. Y a 
eso hay que ir cuanto antes aun cuando sea evidente que 
es empresa para muchas generaciones. Pero cuanto más se 
tarde en poner en marcha el Plan de Aprovechamiento 
Integral del Ebro, más dramáticos serán los lamentos ara
goneses que se oigan con el paso de los tiempos.

¿ No sería mejor que esos famosos cien millones del 
presupuesto de O.P. se emplearan en estudiar ese plan en 
lugar de "enredar" con el trasvase? A lo mejor resultaba 
que con el río regulado habría agua para todos.

N un estudio del Banco de Bilbao titulado "La 
renta nacional de España y su distribución provin

cial en el periodo 1955-1975", se dice que "continúa la 
concentración de la riqueza en las llamadas regiones ricas, 
Cataluña, el País Vasco, y el área madrileña mientras que 
las zonas deprimidas continuaron empobreciéndose, ten
dencia que se seguirá acentuando en los próximos años".

Pues ya ven, ios políticos siguen absorbidos con su 
política y aquí, en Aragón, en Teruel, en Huesca e incluso 
en Zaragoza, no se ha celebrado la menor manifestación 
para protestar ante tan dramática y fatalista predicción 
¿Que no hay remedio para frenar esta caída vertiginosa? 
¿Que no se puede hacer nada? ¿Que todavía ha de "acen
tuarse" el éxodo de nuestros hermanos aragoneses que
dando abandonadas más y más zonas de nuestra tierra? 
¿Más desiertos aragoneses? ¿Pero no hay quien se rebele 
ante este futuro desoiador? ¿Deberemos aferramos a la 
esperanza de que tan negros augurios no se realicen, que 
los economistas se equivoquen?

JALON
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PUNTO

ESE ES EL CAMINO

A cobarde agresión que sufrió el colegiado arago
nés Pes Pe'rez en Balaídos, ha servido para poner 

nuevamente el dedo en la llaga de la violencia futbolística 
que de manera alarmante se ha desatado en casi todas par
tes.

En esta ocasión —menos mal— se ha detenido ai agre
sor que era socio del celeste club vigués y la directiva del 
Celta, marcando un ejemplo de futuros pasos a seguir en 
similares circunstancias, ha decidido tajantemente expul
sarlo de la entidad como socio.

Aparte de otras acciones legales que puedan pesar so
bre el agresor, el agredido Pes Pérez ha presentado la co
rrespondiente querella. Es la única manera de acabar con 
esta especie de gamberros desalmados que hasta ahora se 
han venido amparando en la masa. Es posible pues, como 
en este caso, que se les pueda señalar con el dedo para que 
reciban un merecido y ejemplarizante castigo. Ese debe 
ser el camino.

ES LA GUERRA

LARO que, en todas partes cuecen habas. Aunque 
el mal de muchos no debe de ser consuelo de to

dos. O de tontos. Viene esto a cuento, porque la verdad es 
que la violencia futbolística está extendida por otros mu
chos países. Las agencias informativas nos dan cuenta de 
ella. El pasado martes, sin ir más lejos, "Efe" pasaba tres 
despachos relacionados con el tema. Vamos a hacernos 
eco de ellos.

En Brasil, concretamente el Río de Janeiro, hubo tres 
¡puertos en el transcurso de un partido "amistoso". Hubo 
también un herido y se produjeron varias detenciones. To
do ello como consecuencia de un "tiroteo" cuando el 
equipo de casa iba perdiendo por dos cero.

En la ciudad alemana de Francfort, en un encuentro 
de Primera División se originó una reyerta en los graderfos 
que finalizó con el balance de diecinueve heridos por arma 
blanca. Los protagonistas de la cruenta pelea habían usa
do cuchillos y navajas.

En otro, partido disputado en la localidad de Llobasco 
de El Salvador, en el descanso un loco se lió a tiros y se 
produjeron tres heridos de bala.

Está visto que, en todas partes, el fútbol es la guerra.

ATARJETAZO LIMPIO

IN tiros, pero a base de muchas tarjetas y alguna* 
agresión que otra, va transcurriendo el balompié en 

nuestro país. Ciñéndonos exclusivamente a las tarjetas nos 
entristece pensar que el Real Zaragoza es el segundo equi
po de Primera División más castigado. Sólo le supera el 
Santander en la "clasificación" mirando a las amarillas, 
que si nos fijamos en las rojas nuestro equipo ha sufrido 
más expulsiones que el montañés. Tres jugadores de la 
plantilla zaragocista fueron expulsados en lo que va de 
temporada cifra que sólo iguala el Atlético de Madrid. 
Después está la Real y el Rayo con dos, y unos cuantos 
equipos con una expulsión nada más. En teoría ios más 
deportivos, porque no han visto en sus filas ninguna tar
jeta roja, son Hércules, Las Palmas, Burgos, Salamanca, 
Real Madrid, Recreativo de Huelva y Athlétic de Bilbao. 
En cuanto a las amarillas, como decíamos al principio, 
el que más tiene es el Racing de Santander con 26, segui
do del Zaragoza con 22. Cierra la cuenta el Sporting de 
Gijón con 6.

A ver si serenamos esos nervios.

Nervios oue tampoco tendrán por qué aparecer el 
próximo oomingo en La Romareda con motivo de 
la visita del Burgos que es el auténtico rey del empate en 

la Liga. Antaño este título lo tenía bien ganado la Real 
Sociedad, pero en la actual temporada el equipo que diri
ge Arsenio es el que más igualadas ha conseguido, con no
toria diferencia snbre los demás.

En el seno del Real Zaragoza, tras la hazaña dé San 
Marnés, la moral está muy alta. Casi por las nubes. Incluso 
se ha hablado ya, de renovarle el contraro a Boskov... Sin 
embargo no habrá que confiarse, pues lógicamente, el 
Burgos va a ser un enemigo incómodo. Además Arsenio 
conoce muy bien al Zaragoza y a sus hombres a los que 
intentará frenar y sujetar, siendo un auténtico especialista 
en este aspecto.

A pesar de todo nuestro equipo tiene la obligación de 
ganar. Porque puede hacerlo. Y porque así continuará su 
escalada de puntos para seguir vegetando en una zona 
tranquila de la clasificación, mientras se continúan pulien
do los hombres de la cantera para que sean la base de ese 
Zaragoza grande y sin problemas con el que todos soña
mos.

A/E - 18-1-7?

Arieles que

INSFRAN

trani|uJ!JL2¡y

OY vamos de arietes, de los arietes que n 
Real Zaragoza, en opinión muy generalizada, 

principio, siempre de acuerdo con las manifestado 
nuestros técnicos y directivos, en la plantilla de "La 
reda" sobraban delanteros centros, sobraban arietes; 
yo motivo, al parecer, se "congeló" a Jorge Insfran, 
sana intención de traspasarlo; nada quisimos saber dt 
que Oviedo, a pesar de lo poco que costaba y lo mu 
podía ofrecer, y continuamos creyendo en Celso Me 
quizá para tapar a su feliz descubridor.

Ahora, cuantro meses después, Boskov repite que 
ta un delantero centro de categoría, a ser posible de 
europeo, mientras continúa adjudicando el número n 
José María Amorrortu, que ha demostrado hasta la 
no ser ariete; cuenta con "Niño" Arrúa como delantei 
tro circunstancial y con "Pichi" Alonso como punta 
de posición. De Mendieta, poco a poco, nos vamos o 
do, mientras su feliz descubridor continúa en la somh 
socio se lamenta de los millones que costó su fichaje, 
como resulta que el agua pasada no mueve molino, 
a olvidarnos del ayer y a vivir el presente.

No pretendo hacer creer a nadie que Oviedo e liÁ 
Enrique y Jorge, son dos arietes de categoría; peroí 
es, y ésto si que nadie puede dudarlo, que son dos 
No pueden deslumbrarnos los tres goles que Oviedo, 
debut, le ha marcado al Granada; como tampoco

COiaBB 
usas...

LEVABA en la cabeza 
preguntarle “cuatro 

cosas” al colegiado aragonés 
José Donato Pes Pérez, pues
to que se ha convertido, por 
desgracia en este caso, en el 
personaje de la actual sema
na. Pero como Pes Pérez ha 
dicho treinta y cuatro cosas 
a los distintos medios infor
mativos nacionales, en lugar 
de cuatro, hasta me puedo 
permitir el luj'o de seleccio
nar lo que deseo ofrecerles 
a ustedes.

Estoy con Pes Pérez, tan
to por paisanaje, como por
que me parece un buen ár
bitro. Y si además de buen 
árbitro es muy entero, sabe 
“estar” fuera de casa y no se 
arruga cuando le vienen mal 
dadas, más motivo para que 
lo defendamos a capa y es
pada. Vamos por partes.

Punto primero. El pasa
do lunes, en el programa 
radiofónico- y nocturno 
“Hora 25”, José María Gar
cía, reglamento en mano y 
en feliz careo con los cole
gas gallegos y asturianos, lle
gó a la conclusión de que 
Pes Pérez prorrogó el parti
do con justicia y buen cri
terio, marcando en su cro
nómetro los descuentos por 
sustituciones, lesión, expul
sión - y pérdida deliberada 
de tiempo. Luego el gol 
conseguido por Quini, que 
propiciaba el empate gijo- 
nés en “Balaídos”, queda
ba dentro del tiempo re
glamentario y era legal ba
jo todos los conceptos. Y 
como quiera que este dicho
so gol fue la mecha que 
prendió la dinamita, y como 
quiera que los propios infor
madores vigueses reconocie
ron como obligado este des-

cuento, aquí mismo, en este 
punto, tenían que terminar
se ya las discusiones.

Punto segundo. La expul
sión del céltico Mori, que sa
lió del campo acompañado 
por Ciríaco y motivó otro 
escándalo de órdago a la 
grande, también fue justa y 
muy mal entendida por los 
aficionados gallegos, según 
se ha reconocido por una
nimidad. Ciríaco entró de 
manera muy fea a Mori, de
rribándolo, el jugador cél
tico repelió la agresión y los 
dos vieron la tarjeta roja, 
bien mostrada por el impla
cable e imparcial Pes Pérez. 
Entonces, ¿por qué tanto 
jaleo?...

Punto tercero. Pes Pérez 
advierte que los árbitros, sa
liendo al campo en estas 
condiciones de inseguridad, 
es muy posible que renie
guen de serlo y se queden en 
casa, ya que no son héroes 
ni tampoco mártires. Tam
bién en esto le otorgo toda 
la razón. Puede que se equi
voquen en alguna de sus de
cisiones; son falibles y hu- 
Ynanos, pero conste que co
bran dos reales y que se de
dican al arbitraje por afi
ción, por hobby, nunca por 
egoísmo ni avaricia. ¿Qué 
pensaríamos si se agrede 
a un jugador por fallar o 
propiciar un gol, a los téc
nicos por plantear mal un 
partid^; y a los directivos 
por no acertar en la admi
nistración de sus respecti
vos clubs?... Pues, ellos, 
estos señores, son los que en 
realidad manejan los millo
nes del fútbol, no los árbi
tros.

Y punto cuarto. Pes Pé
rez, dando pruebas, una vez 
más, de su entereza, anuncia 
que continuará en la brecha.

a pesar ae ¿os pesares, y que 
se encuentra en perfectas 
condiciones para dirigir el 
difícil encuentro Sevilla-Bar
celona, e incluso para volver 
a “Balaídos” dentro de 
quince días. También da las 
gracias a los delegados del 
Celta y del Gijón, por el 
apoyo que le prestaron en

momentos críticos, refltjii* 
do en el acta con la mtir 
justeza los hechos acaeci^^ 
sobre el campo. Pes 
con estas cuatro cosas , 
demostrado que conoce 
oficio y que se viste por 
pies.
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we nos foermi
Acuerdos del Comité de Competición

CLAUSURADO EL CAMPO 
DEL ANDORRA

El capitán del equipo turolense, sancionado 
con siete partidos de suspensión

que neci 
neral izada, 
lanifestacio 
illa de."La 
an arietes; I 
ge Insfran, 
IOS saber di 
a y lo mud 
n Celso Mei

repite quei 
posible de

I número ni 
hasta la s« 

no delanten 
mo puntad 
)s vamos oh 
en la sombn 
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)viedo e Ini 
ría; peroe 
son dos an 

le Oviedo, 
tampoco

Insfran sea titular indiscutible en el club de 'los Cárme
nes , hasta el punto de que se escriben de él párrafos como 
éste: "Jorge Insfran era el hombre que necesitaba el Grana
da en el centro del ataque, tanto por lo que hace, como por 
lo que permite hacer a los demás. Insfran fija a los dos cen
trales contrarios y, con la cabeza, efectúa dejadas mortales 
de necesidad^ Desde que llegó del Zaragoza, bendita hora. 
Serrano y José Luis juegan a gusto y han vuelto por sus 
fueros de auténticos goleadores. Obra son amores".

No hemos sido "Oviedistas", nunca lo fuimos. Llegamos 
a escribir que a su fútbol le sobraban fiorituras y "garitas", 
pero que le pegaba al balón de película, que todavía era 
muy joven y que podía centrarse a plazo breve en el fútbol 
español, a poco que serenase su juego y se olvidase de espec- 
tacularidades. Añadiendo, si ustedes lo recuerdan, que el 
argentino respondería mucho mejor "en Primera División 
que en Segunda, valorando sus características. Pues bien, 
también nos hemos quedado sin Enrique Oviedo, sin Ovido 
y sin Insfran. Y como seguimos pensando que vale más 
mantener a dos arietes en plantilla que a ningún ariete, ésto 
es de Perogrullo, no entendemos ahora el que se lamenten 
los técnicos del Real Zaragoza, repitiendo a todas horas que 
necesitan un delantero centro. El fútbol está loco, loco, lo
co, amenazando con volvernos a todos tarumbas. Y más que 
no venga...

MADRID, 18 (Efe).- Con 
cien mil pesetas de multa y aper
cibimiento con la clausura del 
campo en caso de reincidencia 
sancionó el Comité de Competi
ción de la Federación al R.C. 
Celta, por los incidentes ocurri
dos en el estadio de Balaídos en 
el partido jugado el pasado do
mingo contra el Sporting de Gi- 
jón, en los que el árbitro Pes Pé
rez resultó agredido por un es
pectador.

Los acuerdos más importan
tes adoptados en su reunión de 
ayer por el Comité de Compe
tición fueron los siguientes:

PRIMERA DIVISION

a Gracia Romero (Endesa), por 
insultar y tentativa de agresión 
al árbitro.

Un partido a Galindo Bello 
(Monzón), por acumulación de 
amonestaciones.

Clubs: Clausurar por un par
tido oficial los terrenos de juego 
del Masnou y Endesa Andorra, 
por incidentes de público de es
pecial gravedad.

Otros acuerdos: Decretar la 
continuación de los encuentros 
Endesa Andorra-Badalona e Ili- 
turgi—Linense en campos neu
trales y a puerta cerrada, par
tiendo de los resultados técnicos 
existentes en el momento en 
que fueron suspendidos.

Enrique PEYRONA

Suspensiones: Dos partidos a 
Ciriaco (Gijón), por agresión a 
un contrario.

Un partido a Mori (Celta), 
por agresión a un contrario.

Un partido a Francisco (Ra
yo Vallecano), por emplear me
dios violentos.

Un partido a Mori (Celta) y a 
Gerardo (Las Palmas), por acu
mulación de amonestaciones.

Multar al Hércules y al Huel
va, por lanzarse objetos y almo
hadillas al terreno de juego.

TERCERA DIVISION

I LA COPA

AYER TRES 
PARTIDOS

Ayer se jugaron tres par
tidos correspondientes a la 
Copa del Rey que finaliza
ron con los siguientes resul
tados:
Cartagena, 2; Almería, 3 
Coruña, 2; At. Bilbao, 2 
Córdoba, 1; Sevilla, 2

1)15 miiiuuiui mi iMi
Suspensiones: Siete partidos

1 la mar 
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conocíf 

ste por io

ría

ARTINA Navratilova, campeona de Wimbledon, sentada en 
el césped de Palm Springs, contempla pensativa la piscina y 

la playa de arena blanca. "Me parece injustó —comenta—. Hay veces 
que en un solo torneo gano rnás que mi padre en diez años".

Su padre gana unas 45.000 pesetas anuales (es funcionario en 
su Checoslovaquia natal), en tanto que su hija de 21 años se ha in
corporado a las filas de las millonarias del tenis. Tiene un rancho en 
Dallas, un apartamento en Pal Springs, un 'IVIercedes" flamante y 
suficiente dinero bien invertido que le garantiza que podrá vivir sin 
preocupaciones en el futuro.

AL NIVEL DE LOS
hombres

Las tenistas* se han con
vertido de pronto en las 
grandes figuras del deporte 
y los patrocinadores euro
peos y norteamericanos riva
lizan por atraer a las es
trellas a sus torneos, ofre
ciéndoles remuneraciones y 
preniios sin precedentes. 
Muchos expertos creen que, 
este año, las mejores jugado- 
ps ganarán tanto o más que 
los hombres.

Una empresa internacio- 
".«• por ejemplo, ofrece me- 
vio millón de libras esterli- 
"es en premios repartidos 
eotre siete torneos europeos 
^ue se celebrarán entre ma- 

y óue culminarán 
en Wimbledon.
. cree que Virginia Wa- 
iji.y Chris Evert, que en los 

Himos años habían preferi- 
«2- P’l'ticipar en las compe-

P°r equipos profe
sionales, estarán presentes 

n los siete torneos euro
peos.

estará allí Mar- 
f¡22 ’^•*i^«tilova, quien con
dor ®5 Gaste*
r, *• Afortunadamente pa- 
unJ'íi ^olsillo, también es 
r»/ grandes ganado- 

Después del último
de 1978, se en- 

triiîï?^® * cabeza de las
*^°n unos in

ausos de 303.800 dólares. 
CauT? australiana Evonne 
luoar ocupaba el segundo 
vi!’*?®" 161.171 dolares, 
Virn- ®''a la británica 
dólaí-eí 127.682

Evert, que sigue 
ons^erada como la maxi- 

na estira mundial femeni- 
so’ "f® ti® largo descan- 

antes de Wimbledon, lo

que le ha impedido encon
trarse este año en la lista de 
las grandes ganadoras.

LA BATALLA DE 
BILLIE-JEAN

Billie-Jean King es la 
"negociante" del grupo de 
las millonarias. Tiene su pro
pia escuela de tenis y parti
cipa activamente en una 
docena de empresas, con el 
consiguiente aumento de sus 
ingresos.

Si ahora hay dinero dis
ponible para el tenis feme
nino es precisamente gracias 
a las batallas libradas por 
esta mujer. "He trabajado 
mucho para conseguirlo 

i—dice— y mi actitud no 
siempre ha despertado sim
patías. Pero alguien debía 
plantar cara. Hay que dejar 
claro que, aunque amemos 
el tenis —y nadie lo ama 
tanto como yo—, para noso
tras es una forma de ganar
nos la vida".

Billie-Jean afirma que las 
mujeres pueden constituir 
por sí solas una atracción y 
ahora las federaciones ale
mana e italiana le han dado 
la razón y han separado los 
campeonatos femeninos de 
los masculinos. El título fe
menino alemán se disputará 
probablemente en Munich y 
el italiano en Milán. En am
bos casos se ha aumentado 
de forma considerable, la 
cuantía de los premios en 
metálico.

"EL DINERO NO 
ME INTERESA"

Virginia Wade es una de 
las pocas tenistas de catego
ría que era rica antes de 
empezar a jugar. Se crió en

La checos/oi/aca Martina IVai/ratHova 
encabeza ia /ista de /as que ban ganado 
mas dinero ei año pasado

En las competiciones femeninas se 
ofrecen hoy premios equivalentes 
a los de las masculinas

Billie - Jean King fue la primera que 
luchó por la igualdad de los sexos 
en este deporte

BILLIE-JEAN KING Y SUE BARKER

Kent, en una casa de 70 ha
bitaciones...

— Gano mucho dinero 
—dice—, pero no es lo que 
más me interesa. Si el único 
incentivo fuera el dinero, 
me habría retirado hace 
años.

— Sin embargo, el tenis 
y sus ganancias le han per- . 
mitido satisfacer su afición^ 
al lujo. Como en los restau
rantes de más fama y siem
pre se aloja en los mejores 
hoteles.

Su compatriota Sue Bar
ker, por el contrario, adop
ta una actitud muy distinta. 
En los últimos años se ha 
establecido en Indiana, don
de forma parte de un equi
po profesional que le pro
porciona un piso y un co
che. Lo único que ha de 
pagarse es la comida. Vive 
de forma muy sencilla y tie
ne pocos amigos.

— Cuando empecé a ju
gar como profesionaf , 
—cuenta— quería ganar lo 
suficiente para no depender 
de nadie. Mis padres me 
habían ayudado siempre y 
eso me disgustaba.

Respecto a lo que ha 
ganado en 1978, dice: "Sólo 
son cifras en un papel. Mi 
agente y mi padre me admi
nistran el dinero. No soy 
muy aficionada a gastarlo. 
Quiero comprarme una casa, 
pero probablemente guarda
ré el resto para el día en 
que tenga hijos. El día que 
me case quiero vivir de lo 
que gane mi marido. No 
quiero ser la que mantenga 
a la familia. Sólo me intere
sa ser una buena madre.

Sue Barker tiene 22 años 
y es una veterana compara
da con las dos gandes pro
mesas actuales, Tracey Aus
tin, de 16 y Pam Schriver, 
de 15. Si estas dos jovenci- 
tas continúan como hasta 
ahora, pronto senín las pri
meras millonarias adoles
centes del tenis, las grandes 
estrellas de un deporte que 
de pronto ha adquirido un 
'brillo extraordinario.

Ted HART

(FIEL, Servicios especiales 
EFE-F.I.)
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0 La última felicitación recibida
• Luis Aguilé el más criticado, Joaquín Soler Serrano 

el más alabado
S Eva León junto a Susana Estrada

I

No sé de humar como andanín Luis Aguilé y Lau
ren Postigo que han sido y son los televisivos mds 
criticados. Del primero se ha escrito “catastrófico, porque 

el baile es malo, Luis Aguilé es peor y, sobre todo, porque 
los invitados quedan en segunda linea”. Lauren tampoco 
se ha quedado atrás y se ha podido leer “no me explico 
como un programa tem malo haya podido durar tanto”. 
Pero la sangre no llega al rio y seguirán, cada uno por su 
lado, para unos dando la tabarra y para otro no, que el 
gusto es muy particular y se reparte entre todos. El más 
alabado es Soler Serrano alegrándome tanto y tanto por
que en dos ocasiones hemos trabajadofun tos y nos llevá
bamos bien, y Joaquin también habrá •podido leer cosas 
como esta de “es uno de los mejores programas que ha 
producido Televisión Española hasta la fecha”. Todo es 
también cuestión de caer en gracia más que ser gracioso, 
o tener más amigos que enemigos, y refiriéndome a esto 
recuerdo una brujería hoy tan de moda. Para castigar a 
los enemigos los martes verter azufre sobre el suelo y 
asi pagan sus culpas. Y todavía hay algo peor para matar 
al enemigo: Un jueves arrojar a su puerta un puñado de 
tierra de cementerio. No se lo crean, que esto son super
cherías.

PREGUNTE, ADIVINE, ADELANTESE 
A SU PROPIO DESTINO

ya metidos en este terreno, 1979 será año de mal 
■Taugurio para algunos famçsos. Según una bruja 

pirulí, Sofía Loren se verá obligada a cambiar de nacio
nalidad por problemas con la justicia italiana; John Tra
volta verá eclipsada su estrella con la misma fuerza que 
la ha visto amanecer y Amanda Lear, una “señora” tan 
rara y especial tendrá problemas de salud y económicos 
A Causa de su excitada vida sentimental. Si Luisa Fernán
dez no cairibia de carácter, conocida también por “el 
terror gallego”, podría ver su “boorri” discográfico ir 
hacia ¿sgo porque aunque su canción “Loca por ti'” 
suene en todas las discotecas hay que considerar se debe 
a. un éxito de momento, y figuras y canciones del mo
mento pasan fácilmente íJ olvido. Para Eva León este 
año en curso puede ser bueno en teatro, pues se ha 
presentado en Madrid junto a Susana Estrada en el espec
táculo “Muñecas” al que se le augura larga permanencia 
por las cosas que se ven y no se adivinan porque tratán
dose de la Estrada no tiene tapujos en enseñar. Va que su 
vestuario, la mayoría de las veces se limita a unos z^a- 
tos... cuándo los lleva puestos. Qaro que ni Susana ni Eva 
Uegarán a los ochenta famosos años de Fred Astaire, pon
gamos por casoi que ya pertenece al mundo de los mitos. 
Sesenta años lleva bailando este hombre —todavía no ha 
parado— y nadie en un principio podía imamnarse que un 
muchacho feúcho, delgado, desgarbado, pudierá llegar tan 
alto. Sus pies pudieron todo y su sonrisa terminó de com
pletar el milagro. Para los más nostálgicos —y también los 
más mayores— quedan en el recuerdo sus películas ^nto 
a Ginger Rogers, todo un modelo de los grandes musicales 
que se podían hacer entonces, años treinta y cuarenta. 
Ahí han quedado para la antología

E agradece y sorprende que durante unos 
días del año mucha gente se acuerde de tí y 

te felicíte y desee paz, tranquilidad, amor, dinero y 
todos esos tópicos que, unidos, podrían propor
cionar la felicidad al hombre. Dentro de los varios 
“Christmas" recibidos se da la circunstancia que 
tanto el primero, como el último, pertenecen a dos 
humoristas. El primero fue de Serafín con sus nue
vos villancicos que ya se publicaron en esta sec
ción: el último, recogido ayer precisamente, es 
de Máximo, uno de mis admirados y a lavez tam
bién querido compañero cuando tanto él como su 
mujer se dedicaban a las tareas radiofónicas. El 
sentido del buen humor no les ha faltado a ningu
no de los dos y esta es manera de transmitir algo 
del que tan necesitados estamos todos.

WM

SGCB2021



H79

es 
TI
SU 
El 
lu
go

os 
y 
y

ir
os 
ue 
os 
le-

TO • 18-1-79

UN trabajador

ÜNO de los rostros españoles más familiares para las gen
tes de este país: José Luis López Vázquez. Teatro, cine 
(mucho cine: más de cien películas) y televisión (desde “Ter

cero izquierda”, de Noel Clarasó, “La Cabina”, de Mercero, y 
"Ese señor de negro” a la publicidad de las “matildes”). Cine 
de evasión. Después, cine de calidad (“Pippermint frapé”, “El 
jardín de las delicias”, “La prima Angélica”).

- Nuestro público crea ídolos- 
y los abate ?1 poco tiempo. ¿Có
mo ha conseguido usted sobrevi
vir?

Bueno; no estoy seguro de 
que el público español cree ído
los en mi quehacer profesional. 
Creo que los forma en el mundo 
de la canción. De todas maneras 
habría una respuesta a mi super- 
vivencb: mi aplicación. Yo soy 
una persona muy aplicada. El 
sobrevivir es el premio a b apli
cación. Otra explicación puede 
reádir en que empezé haciendo 
cine de humor ligero y ahora lo 
hago más trascendente. Pienso 
que ese cambio de pbto que he 
tenido el gusto de ofrecer al pú
blico ha movido y mantenido el 
interés por mi persona.

José Luis López Vázquez

la vida es bella y
Iaj^jez_unaJata^

-Hableihos de esas dos cbses 
fle cine tan distintas. Por un lado 
®1 de consumo masivo; luego el 
«e más calidad. Y hace los dos. 
¿Es usted contradictorio o hace 
o que le ponen por debnte?

—Mire: ante todo soy un tra
bajador. A mí me gusta mi pro
naon como tal. He hecho, co- 

dice, pelícubs “comercia-
® ’ pero no pienso que carez- 

de un determinado valor, 
lo menos interesan a una 

§®nte. Hay un público que res- 
P®ude. Ahí tiene el cine, muy 
^ncreto, de Pedro Masó, que ha 

Uado bs sabs de exhibición. 
® un hecho que se trata de pro- 

t^’®***® *1“® interesan a b gen- 
• * o mismo me encuentro a ve- 

„ Con b necesidad de ver un 
Western”, ó una de aventuras, 

PCrque sí, porque hay momen- 
en que ya está uno harto de 

^ncienciarse” y le apetece un 
o distraído o alegre, sin com- 

Eara mí este cine tie- 
c mérito como cualquier otro.

■~¿Y el otro?

Gspectácukís
Lo que más temo en 

este mundo es el dolor 
"Mi frustración especia/ es ia 
inseguridad que padezco" 

La felicidad definitiva es una cosa 
que estoy seguro que jamás lograré" 

"Ante todo soy un traba/ador. He hecho 
pe/ícu/as "comercia/es", pero no pienso 
que carezcan de un determinado va/or

FELIZ A RATOS

—Luego he intervenido en fil-' 
mes más intelectuales. Después 
estuve en el teatro con “Equus”, 
de Shaffer. ¿Entonces? Creo que 
demuestro qué un actor debe ser 
un profesional e interpretar toda 
clase de papeles. Y, en definitiva, 
a mí lo que me gusta, lo que me 
interesa, es trabajar.

—En el cine comercial han te
nido éxito sus encamaciones del 
típico reprimido. ¿Porqué una 
masa de público se sentía identi
ficada con el tipo que encama
ba?

—Tampoco creo que sea esa la 
causa del éxito de bs películas a 
las que se refiere. Yo, al hacer
las, tampoco me he sentido iden
tificado con el personaje. A mí 
me presentan un guión, lo leo. 

me gusta, y trabajo en él, tratan
do de dar vida al personaje que 
se me encomienda. Con alguno 
de ellos puedo coincidir más o 
menos, pero jamás he llegado a 
interpretar por sentirme identifi
cado con lo que hacía. Pienso 
que al público le sucederá igual.

- ¿Elige ahora mucho sus 
guiones?

—Igual que al principio de mi 
carrera. Si me presentan algo que 
me agrada, me pongo a trabajar 
sin meterme a más reflexiones. 
No obstante uno, a veces, se sien
te comprometido. Por cualquier 
razón de tipo humano. 0 cuan
do acepto trabajar en algo que 
viene de alguien que me ayudó 
cuando yo empezaba. Piense que 
mi primera pelícub fue “El pisi
to”, de Marco Ferreri. Si enton
ces me hubiera cerrado, a la es
pera de la gran oportunidad, o 
de oportunidades de categoría, 
habría desaprovechado b oca
sión de trabajar y de lograr lo 
que tengo conseguido. En aque
llos tiempos recibí ayudas. Soy 
consciente de elbs y no vuelvo 
b espalda cuando se me necesita.

— ¿Le han puesto muchas zan- 
cadilbs en b profesión?

—Que yo sepa, nunca. Pero es 
posible que haya ocurrido, y que 
como esas cosas son sigilosas, 
subrepticias, no me he enterado.

~Hoy, ¿es feliz José Luis Ló
pez Vázquez?

—Lo soy, pero a ratos. Nunca 
se es feliz del todo... Está, tam
bién, esa felicidad menor, pero 
no por eso menos importante, 
como la que te produce cualquier 
cosa simple: un chiste que te 
cuentan, un deseo que se cum
ple, una atención que recibes... 
Personalmente debo decirle que 
no soy una de esas personas que 
busca una felicidad definida y 
definitiva. Porque estoy seguro 
de que jamás la lograré.

—¿Es religioso?
—Sí. Lo soy por naturaleza y 

por educación. Pero no soy prac
ticante. Creo que esto nos suce
de a b mayoría de las personas. 
Por lo menos, aquí, en España. 
Se nos ha dado una religión muy 
rígida, y ante b rigidez siempre

int'entamos escabullimos.
- ¿Es político?
—Me interesa a nivel de ciuda

dano que quiere estar interesado 
de lo que p^sa a su alrededor. 
Más, no.

- Si vamos a su biblioteca, 
¿qué encontraremos?

- ¡Uf! De todo. Teatro, claro, 
ensayo, poesía... Muchas revistas. 
Libros profesionales. Lo malo 
para mí es que tengo muchos de 
esos libros sin leer, y muchos 
otros leídos sólo hasta la mitad. 
La falta de tiempo me hace an
dar con mucha lectura pendien
te. En mi mesilla de noche ten
go, por ejemplo, desde una Gra
mática a una obra de Umbral y 
otra sobre la interpretación de 
los sueños...

—Puesto que nombra los sue
ños, ¿tiene alguna pesadilla que 
se repita con frecuencia?

—ror lo general no tengo pe
sadillas. A veces lo que sí se me 
repite es un sueño curioso. Me 
miro en un espejo y al princi
pio soy yo; luego empiezo a 
cambiar, pierdo los rasgos que 
me son característicos, y termi-

Uj
QC

Uj

no por convertirme en un ne
gro. Da risa, ¿verdad? Y no es 
que tenga nada con los negros, 
no, no... Ese es el sueño que más 
veces creo que se me ha repeti
do.

FATALISTA INSEGURO

—¿Cuál es su mayor fmsta- 
ción?

- Soy una persona muy aco
modaticia, sin grandes pretensio
nes. Soy dúctil, fatalista, insegu
ro... A veces creo que me habría 
gustado pintar, o ser arquitecto.. 
Pero en realidad no cambiaría 
nada por nada. Tal vez pueda ser 
una frustración el tener b inse
guridad que padezco, el no ser 
un hombre más firme, más segu
ro.

—¿Teme al dolor, a b'muer
te?

—Al dolor le temo muchísi
mo. Algo doloroso para mí es 
peor que b peor de bs enferme
dades. Me siento desvalido ante 
su sob idea; sé que seré incapaz 
Sara enfrentarlo. Me horroriza. 

!o tengo capacidad de sufrimien-
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to. Las mujeres son en eso supe
riores. 0 a lo mejor es que a eUas 
les duele menos, vaya a saber... 
En definitiva, me aterra la sola 
mención del dolor.

—Entonces, ¿la muerte?
—Temerla, pues, no demasia

do. Siento que llegue la vejez. Y 
temo la vejez como cosa irrever
sible. Es una Uta. La vida me pa
rece bella y maravillosa aún en 

' los momentos adversos. El hecho 
de que bs cualidades de uno pa
ra gozarb vayan disminuyendo 
al envejecer, que le minimicen 
hasta convertirle en un estorbo, 
me parece una ley muy dura.

Sincero, sencillo, muy huma
no, así es López Vázquez. Naci
do en Madrid, con diversos y 
valiosos premios profesionales: 
Vip’s de Oro 1972; Fotogramas 
de Pbta, 1972; Emy de b Na
tional Academy of Television, 
Arts and Sciences of USA, por 
*'La cabina”, premio Nacional 
de interprebción de Radio y 
Televisión. José Luis López Váz
quez, uno de los rostros más fa
miliares de España.
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CINES DE ESTRENO
ARGENSOLA. - 5-7-9 y 10,45. 

(Mayores 18). 2.* semana: 
Retrato en negro de la bur
guesía. Omella Muti, Senta 
Berger, Capucine.

AVENIDA. - 5-7-9 y 10,45. 
(Todos públicos). 5.® sema
na. La venganza déla Pante
ra Rosa. Peter Sellers, Dyan 
Cannon.

CERVANTES. - Tarde 4 y 7. 
Noche a las 10 (Mayores 18). 
Novecento (1900). Technico
lor. Un film de Bernardo Ber
tolucci, con Robert de Niro, 
•Gerard Depardieu, Domini
que Sanda.

COLISEO. - 5-7,15 y 10,30. 
(Majores 18). El huevo de la 
serpiente. Un film de Ingmar 
Bergman, con Liv Ullman y 
David Carradine.

COSO. — 5-7-9 y 10,45 (May.
18). Amor b^jo fianza. Tech
nicolor. Jack Lemmon, Ge
nevieve Bujold.,

DON QUIJOTE. - 5-7-9-10,45 
(Mayores 18). Clasificàda 
«S». 2." semana: La orgía. 
Eastmancolor. Juanjo Puig- 
corbé, Alicia Orozco.

DORADO. - 4,45-7-9 y 10,45. 
(Todos públitos). 5.® sema
na: Par-Impar. Bud Spencer, 
Terence Hui.

EUSEOS. - 5-7-9-10,45 (Ma
yores 18), Nunca es tarde. 
Eastmancolor. José Luis Gó
mez, Angela Molina, Made
leine Christie.

FLETA. - 4,45-7-9 y 10,45. 
(Todos públicos). 5.“ sema
na: Galáctica: el universo en 
guerra. En sensurround. Ri
chard Hath, Lome Greene.

GOYA. - 5-7-9 y 10,45. (Ma
yores 16). American fever. 
Fiebre americana. Mircna 
Carven, Zora Keer. Un film 
de Claude Miller.

LATINO. - 5-7-9 y 10,45. 
(Mayores 14). 9.® semana: 
Grease (Brillantina), con 
John Travolta y Olivia 
Newton-John. ,

MOLA. — 4,15-7-10 (Todos pú
blicos). 5.® semana; Jesús de 
Nazaret (1.® parte). Un film 
de Franco Zeffirelli, con un 
excepcional reparto. Techni
color.

MULTICINES BUÑUEL 4. - 
Francisco Vitoria, 30. SALA 
1: Matinal a las 11,30. 5-8- 
10,45 (Mayores 18). Desde 
hoy: Satyricón, dé Federico 
Fefiini. De lunes a viernes, 
matinal )00 pesetas.

MULTICINES BUÑUEL 4. - 
SALA 2 : Matinal a las 11,30. 
4,45-6,45-8,45 y 10,45. (To
dos públicos). Brutos, sucios 
y malos.

MULTICINES BUÑUEL 4. - 
SALA 3; Matinal a las 11,30. 
4,45-6,45-8,45 y 10,45 (Ma
yores 14). 9.® semana: Grea
se (Brillantina), con John 
Travolta y Olivia Newton- 
John.

MULTICINES BÜÑÜEL 4. - 
SALA 4: Matinal a las 11,30. 
5-8-10,45 (Mayores 18). El 
asado de Satán, un film de R. 
W. Fassbinder. De lunes a 
viernes, matinal 100 pese
tas.

PALACIO. - 5-7-9 y 10,45. 
(Mayores 18). Suecia, infier
no y paraíso. Un film de Lui
gi Scattini.

PALAFOX, — 5-7,15 y 10,30 
(Mayores 16). 4.® semana: 
Patos salvajes. Technicolor. 
Richard Burton, Richard Ha
rris, Hardy Kruger.

PAX. — 5-7-9 (Mayores de 14 
años). La ciudad no es para 
mí, La máxima creación de 
Paco Martínez Soria.

~ 5-7-9-10,45 (Mayores 
18). Esposa y amante. East- 
mancolor. Conchita Velasco, 
Ramiro Oliveros.

RIALTO. - 5-7-9 y 1Q,45 (Ma
yores 18). Hoy estreno: 
Sweet Movie, un film de Du
san Makavejev. «S».

VICTORIA. - 5-7-9-10,45 
(Mayores 18). Clasificada 
«S». El imperio, del sexo. 
Eastmancolor. Miki Sugimo
to, Sandra Julien.

CINES DE REESTRENO 
arlequin. - 5-7-9 y 10,45 

(May. 18). Clasificada «S». 
Club privado. Eastmancolor 
Philippe Caste, Eva StroU.

GRAN VIA. - 5-7-9 y 10,45 
(Todos públicos). Emboscada 
en Extremo Oriente. Techni
color. David Niven, Toshiro 
Mifune.

MADRID. - SALA 1: 5-7-9 y 
10,45 (Mayores 18). Clasifi
cada «S». Bacanal en el ani- 
vereario de boda. Eastman
color. Michel Bardinet, My
lene Demongeot.

MADRID. - SALA 2: 5-7-9- 
10,45; (May. 18). El semen
tal. Technicolor. Olivier 
Tobias, Joan Collins.

NORTE. - 5-7-9 y 10,45 (To
dos públicos). Don Camilo. 
Fernandel y Gino Cervi.

OLIVER. — 5-7 y 9 (Mayores 
18). Violación y...? Andrea 
Allan, Maggue Walker.

PARIS. - 5-7-9 y 10,45 (Mayo-- 
res 14). Alarms: Catástrofe. 
Technicolor. Richard Bur
ton, Lee Remick, Lino Ventu
ra.

ROXY. - 5-7-9 y 10,45 (May. 
18). El fascists, Is bests y su 
h|js desvirgsds. Esstmanco- 
lor. José Luis López Vázquez, 
Amparo Soler Leal.

SALAMANCA. - 5-7-9 y 10,45 
(Mayores 18). El supergolpe. 
Billy Dee Williams.

VENECIA. - 5-7-9 y 10,45 
(Majores 18). Abortar en 
Londres. Consuelo Ferrara, 
Pedro Mari Sánchez.

espec tácu/os A/E • 18-1.^ A/E

- PRESENTA

LO QUE DE EL DICE LA PRENSA MEXICANA

«g I CANCELA
bliHmH SALA DE FIESTAS

Por I ROYO, 5 y 7 - Teléfonos 211087 - 211259
JUAN POCH

HORIZONTALES
1. Encerrar algo en una 

bóveda. - 2. Mamífero car
nicero. D ícese de las cosas 
cuyas partes están separadas 
mas de ló regular. - 3. Poner, 
fecha en un escrito. - 4, 
Forma del verbo haber. Tela 
india. Preposición insepara
ble. - 5. Formar eras para 
poner plantas. Letra del al
fabeto griego. - 6^ Sucesión 
rápida de muchas notas 
iguales. - 7. Catedral.s Juez 
de Israel. - 8. Manifestación 
pública de pecado. - 9 
Nombre bíblico. Valle de 
los Pirineos.

VERTICALES
1. Morisco o renegado de 

la religión cristiana. En cata
lan, seco. - 2. Forma de pro- 
nombe personal. Cajón gran
de para amasar el pan. - 3. 
Divinidad de las indias. 
Lienzo de Arouca. - 4. Ona
gro. Símbolo del ástato. - 5. 
Pronombre personal de se
gunda persona. Letra del al
fabeto árabe. - 6. Tesoro pú- 
bliço. Entrega. - 7. Distri
buir, Dar la extremaunción. - 8. 
Contracción gramatical. Da 
en Un atolladero. - 9. Acción 
de rondar. Elemento que se 
disocia en la electrólisis.

SOLUCION AL 
CRUCIGRAMA
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EL 
LA 
EL

EL
BRONCO

CONTINUADOR DE JORGE NEGRETE 
REVELACION DE MEXICO 
MEJOR EMBAJADOR DE

LA MUSICA MEXICANA

DAYANS
EL STRIPTISE HECHO ARTE

FRAN DUVAL
Y SUS MANOS MAGICAS

ELIZABET
ESCULTURAL SUPERVEDET BRASILEIRA

25 ESCULTURALES MODELOS
CANCELA, embrujo de la noche zaragozana
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ZARAGOZA

PARSIFAL STORK-CLUB

DISCOTECA GALO

ASTORG'SEL PAPAGAYO' CANCELA

GALLERY 2GRAWER CLUB

La música más original y 
el ambiente más agradable 
Sevilla, 6. Teléf. 379200.

La nueva discoteca, abierta de 
5 tarde a 3 madrugada, vuelve a 
su ambiente.

Ambiente agradable y renovado. 
Música para todos los gustos y 
excelente servicio. Abierta tarde 
y noche las vísperas de fiestas y 
^r la tarde los días festivos. 
San Juan de la Cruz, 28. Teléfo
nos: 354979 y 357038.Sala de Reata», Royo, 5. Teléfo

no 211259. Siempre la» mejores 
atraccione» intemacionale». Y 
LA CANCELA DE ORO MUSI
CAL.

Elegante. Selecto. Distinto “La 
diferencia es su ambiente’'. San 
Ignacio de Loyola, 13. Teléfo
no 21 48 56.

Tarde especial parejas. Noche 
discoteca-club hasta las 3 de la 
madrugada. Centro musical. In
dependencia, 19. Tel. 214804.

La discoteca de actualidad, con 
jBu ambiente universitario, exclu
sivo en las noches de los viernes 
y sábados.

Viernes tarde: especial estu
diantes. Abierto: de viernes a 
domingos. Camino de las To
rres, 96. Teléfono 225242.

Noche de sábado. Fiesta de no
che para matrimonios jóvenes, 
consumición incluida. Sábados 
y festivos tarde, fiesta joven. Te
léfono 255184.

CAPA TARDE.

CADA NOCHE.

1800 SENECA

DISCOTECA 
LIVERPOOL

Cómodo, personal y diferente. 
Calle Moncayo CASETAS.

SAN JORGE 
SALA DE JUVENTUD

Ei 
de h 
espuí 
bos” 
trans 
de I

Recuerde loa éxito» de ayer, viva 
lo» actúale» y conozca lo» futu
ro» viajando a través de la mita
ca. Cavia, 10.

La discoteca del mejor sonido 
con su nuevo ambiente y los 
riúnos y música del momento. 
Abierta tardes, exclusivamente. 
La Ripa, 5. Teléfono 255127.

BABIECA
CHARLESTON
AÑOS 20

Si busca tranquilidad y reserva
do ambiente, tenemos lo que us
ted desea. Liñán, 8. (detrás de 
Telefónica, San Vicente de 
Paúl). Teléfono 291166.

Nueva dirección. Abierto todas 
las tardes y viernes, sábados y
vísperas de fiesta^ noche. Calle 
Juan José Rivas, 6 y 8.

DESPUES DE SU BODA, BAI
LE EN charleston. Extra
ordinariamente reformada. Di
rección y Teléfono 396952.

IGUANA
Juventud, ritmo», diversión. Pre
cio» jóvene». Calle Madre Vedru- 
na, 11. Teléfono 217052.
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Cosas mías

ICANA

•'NURÍA TORRAY, AHORA ‘^FIGEN/A

LOS

le SU hija, Ifigenia, si cura 
la dolencia que padece. 
Sin embargo, la promesa 
se ha realizado sin el con
sentimiento de la víctima.

gozana

Parece que este .año en 
TVE han hecho las cosas 
de otra manera. No se ha 
anunciado tanto a bom
bo y platillo la reestruc
turación de la programa
ción, ni el nuevo trimes
tre, claro que hay que 
observar la actual y com
probar que en realidad 
no se ha cambiado nada 
en cuanto a esquema y sí 
unos cuantos espacios, 
que dan nuevos aires, 
aunque no consiguen lim
piarla de los contamina
dos que aún quedan en 
los pulmones de la casa.

Buena dosis de aire 
nuevo y purificado, (te
levisivamente hablando), 
ha traído consigo la serie 
oe Juan Guerrero Zamo
ra, "Los mitos”. Una for- 

de hacer buena tele
visión, repasando ciertos 
momentos de )a historia 
o de las leyendas, que, si 
nadie demuestra lo con
trario, forman parte de 
esa misma historia.

Esta noche se emite 
®l episodio dedicado a 

Ifigenia”. La acción, co
mo se puede ver está tras
ladada en el tiempo y así 
en la posguerra española. 
Un hombre, Aramenon, 
promete a Dios sacrificar-

De otra cosa que se 
podría hablar aquí, ahora 

- qüe vamos dé cambios, es 
del sufrido dentro del es
pacio “Los espectáculos” 
y que por lo visto nadie 
ha observado. En efecto 
en todas las revistas^espe- 
cializadas en TVE, Inclu
so en la de la casa “Te- 
le/radio", vemos que si
gue figurando de presen
tadora Ciara Isabel Fran
cia, cuando en realidad 
hace más de tres sema
nas que el espacio es pre
sentado por una pareja 
de presentadores jóvenes, 
muy puestecitos ellos y 
cuyos nombres no recor
damos en estos momen
tos. Es lo que decíamos 
antes, que siempre son 
los mismos los que se 
llevan los palos o las fe
licitaciones, mientras que 
hay otros que pasan sin 
pena ni gloria. Será que 
no hay nadie que pueda 
enjuiciarles, porque no 
los ven, sobre todo si se 
emiten a la hora en que 
todos trabajamos. Y no 
son cosas mías.

Hoy y mañana
El programa de tarde 

de h-oy ve suprimido el 
^^P^bio infantil “Los glo
bos”, a causa de la re- 
^^nnsmisión del partido 
de baloncesto, que en
centará a los dos equi
pos españoles participan
tes en las semifinales de

Copa de Europa de es- 
deporte. Juventud y 

neal Madrid. Se juega en 
•nadrid y ésto hace que 
os actuales campeones 
e^topeo^s sean ligeramen- 
e favoritos sobre los 

eempeones de la liga es
pañola.

Seguirá un nuevo epi- 
^^dio de “Los mitos”, 

edicado esta vez a “Ifi- 
Senia”. Ya en el progra- 

de noche tan sólo 
oç <jspacio a destacar 
Sesión de noche”, que 

Emitirá el largometraje

dirigido por Peter Yates, 
“La guerra de Murphy”. 
Son sus principales prota
gonistas Peter O'Toole, 
Sian Phillips y Horst Jan- 
son.

Por UHF, además de 
los habituales, que men
cionamos a diario, “Po
lideportivo” y “Redac
ción de noche”, se ofre
ce: “Encuentro con las 
letras”, cuyos temas van 
encauzados hacia la per
sona de Severo Sarduy, 
escritor cubano afincado 
en París y que forma la 
vanguardia de nuestra no
vela, junto con M, Puig y 
J. Marsé.

Inmediatamente des
pués “Horizontes” con 
nuevos reportajes sobre 
los últimos adelantos

HOY MAÑANA

©O

'El

'"Ju-

ra.

PROGRAMAS

PRIMERA CADENA

SEGUNDA CADENA

Buenas noches. Des
pedida y cierre.

14,30 
Gente hoy.

13,45
Carta de ajuste.“The 

Dizzy Gillesppie”.

14,00
Apertura y presenta

ción.

14,01
Avance telediario.

21,30
Telediario. Segunda 

edición.

15,00
Telediario. Primera 

edición.
15,35
Hora 15.

19,01 
Avance telediario.

20,30
Los mitos.“Ifigenia'

14,05
Programa regional 

simultáneo.

19,00
Apertura y presenta

ción.

19,05
Baloncesto. ^“Real 

Madrid-J uventud ”.

Tv/c'^c España en 1971 y es totalmente inédita en
’ * original procede de una novela escrita por Max Catto.

La guerra de Murphy

i Sí

Telediario ”, “Hora

EL MADEJO ERENTE AL JUVENTUD, EN LA COPA DEEEROPA

Hoy, en el programa de noche, dentro del espacio de la Pri
ora Cadena "Sesión de noche" se emite la producción inglesa 
de 1970, dirigida por Peter Yates, "La guerra de Murphy" Está 
basada en un guión de Stirling Silliphant; música de John Barry 
y cuenta en su reparto con nombres tan interesantes en el mun
do del cine como Peter O'Toole, Sian Phillips, Phillipe Noiret y 
Horste Hanson.

Poco antes de que finalice la segunda guerra mundial, un pe
queño hidroavión es abatido, junto con el carguero al que daba 
escolta. El único superviviente es el mecánico de vuelo Murphy, 
que busca refugio en un poblado a orillas del Orinoco, donde 
operaba un submarino alemán que le derribó.

Pone todo su afán en reparar el hidroavión y volar el sub
marino^ Ayudado por un piloto francés que llega herido y le 
dice donde puede encontrar al submarino, Murphy va por el 
hidro; pero cuando regresa encuentra al piloto asesinado en el 
lecho del hospital. Ahora no sólo debe de vengar a sus compa
ñeros de barco, sino también al piloto. Realiza un vuelo de 
prueba, localiza la nave enemiga y regresa al poblado para car
gar su hidroavión de bombas Molotov.

A pesar de estar enmarcada en una época, la segunda guerra 
mundial, la novela, al igual que la película, se acerca más al gene
ro de aventuras que de guerra. Se exalta el personaje central, des
tacando su pericia, su humanidad y todo en él.

Es la historia dramática de la lucha entre un hombre y un 
submarino, muy bien llevada a pesar de que haya mucha reite
ración y alguna insistencia en ciertas acciones, con lo que sólo 
se consigue aumentar la tozudez del protagonista.

La película es aceptable y la interpretación destacada.

15,45
Café de redacción. 

Informativo.
16,15
Despedida y cierre.

18,45
Carta de ajuste 

“Amalia Rodríguez”.

22,05
Sesión de noche.“La 

guerra de Murphy^’.

23,3G
Ultimas noticias.
Buenas noches. Des

pedida y cierre.

19,00
Cart^ de ajuste. 

“Sinfoma en re menor” 
César Franck.

19,30
Presentación y avan

ces.
19,31
Polideportivo.
20,00
Redacción de noche
20,30
Encuentros con las 

letras. “Núm. 130”.
' 21,45

Horizontes.
22,30
Tribuna de la cultu-

PETER O'TOOLE

científicos, en espacio di
rigido por Ramón Sán
chez Ocaña; y “Tribuna 
de la cultura”.

En cuanto al progra
ma de sobremesa de ma
ñana, destacamos “Gen
te, hoy”, sobre todo para 
“ellas”, que se sienten 
marginadas y en el espa
cio que presenta Mari 
Cruz Soriano dan rienda 
suelta a us deseos repri
midos, (por lo menos en 
cuanto a palabras se re
fiere, que los actos y^ 
vendrán). Después del

15” y “Los espectácu
los”, que es un espacio 
que está pasando sin cri
ticas a favor ni en con
tra, y, digo yo, que a lo 
peor es porque nadie lo 
ve.

13,45
Carta de ajuste. "Pre

ludios para piano" Pe
dro Lerma.

14,00
Apertura y presenta

ción.
14,01
Avance telediario. 
14,05
Programa regional si

multáneo.
14,30 
Gente hoy 
15,00
Telediario. Primera 

edición.
15,35
Hora 15 
15,45
Los espectáculos 
16,15
Despedida y cierre 
18,45
Carta de ajuste. 

"Zarzuel^: La fiesta de 
San Antón". Arniches y 
Torregrosa.

19,00
Apertura y presenta

ción.
19,01
Avance telediario. 
19,05
Un globo, dos glo-

pos, tres globos, 
amo del mundo".

20,00
Los teleñecos 

lie Andrews".
20,30 
Investigación 
O.V.N.l.S.
"Incidente en Medi

cine Bow".
21,30
Telediarlo. Segunda 

edición.
22,05
La segunda oportu

nidad.
22,15
El hotel de las mil y 

una estrellas.
23,05
Los Roper, 

moneda".
23,30
Ultimas noticias. 

Buenas noches. Despe
dida y cierre.

19,00
Carta de ajuste. "Te

ma de Casino Royal in
terpretado por Herb Al
pert & The Tijuana 
Brass.

19,30
Presentación y avan

ces.
19,31
Polideportivo.
20,00
Redacción de noche 
20,30
Cine club. ^'Calle sin 

salida".
22,30
Opinión pública.
23,30
Buenas noches. Des

pedida y cierre.
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EN EL IRAN

HDV, MAS MUFRIOS
El jefe del Consejo de Regencia 
va hacia París, para hablar con Jomeini

El Ejército, a punto de perder 
el control de sus nervios

ja

TEHERAN, 18 (Efe).- Seis personas perdieron 
la vida y otras tantas sufrieron heridas de diversa 
consideración en los violentos enfrentamientos 
que se han producido hoy entre fuerzas del Ejérci
to y manifestantes en la ciudad de Dezful, infor
man fuentes militares. En otros círculos, el número 
de muertos se cifra en veinte.

Por otra parte, fuentes generalmente bien infor
madas han manifestado en Teherán que el presi
dente del Consejo de Regencia, el ex ministro de 
Telecomunicaciones; Jalal Tehran!, ha salido hoy 
con rumbo a París, donde se entrevistará con el 
ayatollah Jomeini, buscando evidentemente una 
reconciliación entre el líder religioso y el Gobierno 
actual.

La prensa de la capital iraní dedica hoy grandes 
espacios a los sangrientos incidentes que tuvieron 
lugar ayer en Ahvaz, en el corazón de la zona 
petrolera, a sólo 100 kilómetros de Dezful, escena
rio hoy del segundo incidente violento tras la par
tida del Sha.

"La razón de los incidentes de Ahvaz -escribe 
el diario "Kayhan" en su edición inglesa— reside 
en que, en contra de las afirmaciones del jefe del 
Alto Estado Mayor, general Kárim Abbas Garaba- 
ghi, el Ejército parece estar a punto de perder, el 
control de sus nervios".

Para el periódico "Ayandegán", los incidentes 
de Ahvaz son "un globo-sonda lanzado por las 
fuerzas reaccionarias y antidemocráticas que siguen 
defendiendo el desaparecido régimen au toerá ti co*.

El comentarista de "Ayandegán" se lamenta des
pués de que los iraníes, "cuando aún no han tenido 
tiempo de acostumbrarse a la nueva libertad de 
expresión, han de hacer frente ya a las bandas de 
provocadores armados".

Las autoridades de la aviación civil han anuncia
do que el aeropuerto de Teherán se cerrará hoy a 
medianoche, durante 24 horas, como parte de las 
estrictas medidas de seguridad impuestas por el 
Gobierno de Shapur Bajtiar, con vistas a las grandes 
marchas de protesta que se esperan para mañana.

La marcha, convocada por el ayatolláh Jomeini 
como manifestación religiosa —los primeros 40 días 
tras el mes de duelo por la muerte de Hussein, nie
to de Mahoma— y política, tendrá el mismo re
corrido que la gigantesca marcha del pasado 10 de 
diciembre y, se teme, alcanzará la misma dimensión 
que aquella.
EL PALACIO DEL SHA EN MALLORCA

BONN, 18 (Efe).— Si bien el Sha acaba de dejar 
su casa de Irán, dispone de otras siete en diversos 
países, entre ellas una en Mallorca. Según informó 
hoy el diario "Bild" el palacio del Sha en Mallorca 
tiene 40 habitantes y la seguridad dentro del mis
mo está controlada con un circuito interno de 
televisión, barreras infrarrojas, 30 vigilantes y con
tará en brève con un pequeño aeropuerto.

En Saint Morit (Suiza) tiene una casa construi
da con granito y consta de 18 habitantes.

En Guildford, a 50 kilómetros de Londres, dis-

pone de una morada con 20 habitaciones y está ro
deada de 80 hectáreas de praderas y bosque.

En Acapulco (Mexico) el Sha compró cinco 
bungalows por tres millones y medio de dólares, 
situados en un valle costero de Palmeras.

En los Estados Unidos dispone de otras tres 
mansiones, una en Nueva York de 900 metros 
cuadrados, un solar en Beverly Hills (Los Ange
les) en donde construirá un palacio con una pista 
de tenis en la terraza del mismo, asr como el 
palacio próximo a dicho solar que en la actualidad 
ocupan su hermana y su madre, con 16 habitacio
nes y valorado en casi dos millones de dólares.

MARRUECOS, PROXIMA ETAPA DEL SHAH

WASHINGTON, 18 (Efe-Afp).- El Shah de 
Irán se dirigirá Marruecos antes de trasladarse a 
Estados Unidos, informaron ayer en Washington 
fuentes diplomáticas bien informadas. Según estas 
fuentes, el Sha se entrevistará con el rey Hassan II, 
probablemente en su palacio de invierno de Ma
rrakech.

A continuación partirá hacia Estados Unidos 
donde será huésped de ex-embajador estadouniden
se en Londres, Walter Annenbefg, que posee una 
gran finca en Palm Spring, California.

Durante su conferencia de prensa de ayer, el 
presidente Carter confirmó la llegada a Estados 
Unidos del Shah, sin precisar la fecha.

Ante la tumba del soldado desconocido, en Moscú A última hora:

OREJA OFRECE FLORES
MOSCU, 18 (Efe).— Marce

lino Oreja hizo una ofrenda flo
ral ante la Tumba del Soldado 
Desconocido en las murallas del 
Kremlin.

El ministro español de Asun
tos Exteriores comenzó hoy su 
segunda jornada en Moscú con 
esta ofrenda de flores, acompa
ñado por el embajador, Juan 
Antonio Samaranch, y cuyo sig
nificado pone de relieve "la as
piración de ambos pueblos a la 
paz".

En medios cercanos a la dele
gación que acompaña al minis
tro Oreja dijeron 4 "Efe" que 
las autoridades soviéticas ha
bían propuesto en su programa 
la colocación de una corona de 
flores ante-la Tumba del Solda
do Desconocido, situada al pie 
de las murallas del Kremlin, en 
el Jardín de Alejandro, a poca 
distancia del mausoleo de Lenin.

"El acto simbólico debe ser 
deprovisto de toda significa
ción política concreta, dijeron 
las fuentes, porque supone un 
gesto de cortesía y buena vo-

Correcta acogida de ^Travda 
al ministro español

un "nuevo paso en el desarrollo 
de fas relaciones entre los dos 
países y abre nuevas posibilida
des".

El diario soviético recoge 
también unas declaraciones de 
Andrei Gromyko, ministro de 
Asuntos Exteriores de la UfíSS, 
en las que se pronuncia a favor 
del progreso en las relaciones 
con España "en todos los aspec
tos, no sólo comerciales sino 
también poli ticos".

"Pravda" califica la entrevis 
ta mantenida ayer por Oreja j 
Gromyko como "una reunió/ 
de trabajo", durante la cual st 
discutió el estado de las relacio 
nes bilaterales y las perspectiva 
para su desarrollo.

luntad para reflejar la aspira
ción de loh pueblos a la paz
mundial".

Marcelino Oreja visitó des-.
pués la galería Estatal "Tre- 
tiakov", considerada como una 
de las más ricas pinacotecas del 
mundo y el mejor museo de arte 
ruso que existe en la UfíSS.

El ministro español será re
cibido a última hora de la maña
na de hoy por Alexei Kosyguin, 
presidente del Consejo de Minis
tros, en el Kremlin.

"PfíAVDA": LA VISITA 
DE OfíEJA

La vista de Marcelino Oreja 
a Moscú, comenta "Pravda", es

AMENAZAS DE BOMBA

A LOS DOS//VST/TUTOS

DE SOB/A
SORIA, 18 (Efe).— Los dos 

institutos de Enseñanza Média 
de Soria, masculino y femenino, 
han sido desalojados esta maña
na al recibirse en ambos una lla
mada telefónica anunciando la 
inminente explosión de una 
bomba.

Hace unos días, se recibió 
una llamada similar a la de hoy, 
en la que se indicaba la coloca
ción de otras bombas en una cén
trica iglesia y en el teatro-cine

Avenida de" la capital soriana.
Tanto la amenaza de hoy co

mo las de los días pasados han 
resultado infundadas, como se 
ha podido comprobar después 
de las inspecciones realizadas 
por la policía.

Cuartosdefinal de la Recopa;
BARCELONA - IPSWICH TOWN

”18. (Efe). — El Barcelona se enfrentará al 
Ipswich Town de Inglaterra en cuartos de final de la Co
pa de clubs vencedores de Copa, tras el resultado del sor
teo celebrado hoy en Zurich.

El partido de ida de jugará el día 7 de marzo, en 
Inglaterra, y el de vuelta, el 2Tde marzo en Barcelona.

NORMALIDAD 
ABSOLUTA

EN LA
HOSTELERIA 
DE MADRID
MADRID, 18 (Efe).- La 

. hostelería de Madrid ha vuelto 
hoy a la normalidad, tras dos 
días de húelga y han abierto to
dos los hoteles, cafeterías y res
taurantes que se habían visto 
afectados por el conflicto.

Un portavoz de la patronal 
ha manifestado que había oca
sionado la huelga, pero que el 
sector más afectado había sido, 
sin duda, el de cafeterías.

Esta tarde se volverán a reu
nir los representantes de la pa
tronal y de los trabajadores para 
intercambiar opiniones sobre las 
tablas salariales que están sien
do revisadas, por separado, du
rante toda la mañana, en previ
sión de que contengan algunos 
errores.

Un representante de CCOO 
de Hostelería señaló a “Efe” 
que la reincorporación se había 
producido con entera normali
dad, sin que se produjese ningu
na represalia por parte de los 
empresarios. ■

Añadió que era falsa la noti
cia de que los componentes de 
piquetes puestos en libertad 
ayer habían sido multados con 
25.000 pesetas. Todos los dete
nidos por este motivo se encuen
tran ya en la calle.

FALLECIDO EL GENERAL 
KUZNETSOV

MOSCU, 18 (Efe).— El general soviético Fyodor Kuz
netsov falleció el pasado día 16., tras una grave enfermedad, 
según informa hoy el periódico “Krasnaya Zvezda”, órgano 
de las fuerzas armadas de la URSS.

El general Kuznetsov empezó en 1938 su “importante” 
trabajo político de partido en el ejército, fue ascendido en 
1943 a vice-jefe del Estado Mayor, y, en 1949, a jefe de la 
adminiitración política de las fuerzas armadas soviéticas.

Fyodor Kuznetsov, “hijo leal del pueblo soviético ”, se
gún le califica Krasnaya Zvezda ’ en una. no ta necrológica, 
dirigió hasta su jubilación la administración política del gru
po Norte del Ejército de la URSS.

LA CRUZ DEL 
MERITO
NAVAL A DON 
FERNANDO
ALMARZA

MADRID, 18. (ARA 
GON/expres). - Le ha side 
otorgada la Cruz del Mérito 
Naval dé primera clase, a don 
Fernando Almarza Laguni 
de Rins, destacada figura aro 
gonesa de gran raigambre ei 
el alto y medio Aragón doit 
de goza de un prestigio pg 
su intensa labor de promit 
ción de los valores aragonr 
ses en todas sus proyecciit 
nes.

ANDOAIN

detenidos!
TRES 

JOVENES
SAN SEBASTIAN, 

(Europa Press).— MiembCj 
de la Guardia Civil detuvi^
ron esta madrugada a tn^ 
jóvenes presuntamente imp 
cados en el robo a puntas 
pistola de un vehículo enl Z 
proximidades de Andoain, U

Los detenidos son Cari 
Martín Burutaban”;^ JuanV g 
Ile Alvarez y Emilio Roi | 
Jimenez, domicialiados 1 a 
Lasarte. f

Ataques de "Pravda" y 
protestas contra Vietnam

et CO/VT£/VC/OSO 
CH/fl/o-soyiEric6\ 
fílO CESA '

MOSCU, 18 (Efe).— La Unión Soviética acusó hoy a Pekín' 8 
traicionar sus intereses nacionales” al reconocer “de facto" I 

existencia de las dos chinas (Taiwan y la República Popular Chin fe" 
por ‘un tiempo largo e indefinido”. |
i? Pc)cín prefiere olvidarse” de las condiciones que impusoH 
•Estados Unidos respecto a Taiwan para el establecimiento de retó i 
nes diplomáticas entre los dos países, dice hoy “Pravda”, por? ® 
ello responde a sus “intereses supremos”. s

El objetivo de los dirigentes chinos, agrega el órgano cen# U 
del POUS, es fomar “un frente unido de lucha” contra la URSS | 
otros países socialistas, “obstáculo pnncipal para los designios!
pansionistas globales” de China.

Pravda acusa también a Pekín de jugar la “carta américain 
permitir que los Estados Unidos conserven sus inversiones de “mí 
de millones de dolares en Taiwan, para poder “llevar a' la prácO 
sus plañes imperialistas con ayuda de armas occidentales y doí 
arsenales militares de la OTAN

'El reconocimiento “de facto” de la existencia de las dos chin» 
por parte de los dirigentes de Pekín, añade “Pravda” responde' 
los designios hegemonistas de largo alcance” de China Popular.

CHINA PROTESTA ANTE VIETNAM
1'^ cursado hoy una enérgica protesta a Vietnam po' 

que el Gobierno de Pekín califica de “continuos ataques arms')* 
contra su territorio”.

La nota de protesta ha sido presentada hoy por las autoridsí 
chinas en la Embajada vietnamita en Pekín, informa el Minister 
chino de Açuntos Exteriores. En ella se protesta por la invasión* 
v^ios grupos armados vietnamitas, en 13 ocasiones, en territo*) 
chino. Estas incursiones -añade- se produjeron entre el 23 i 
diciembre y el pasado lunes 15 de enero, resultando muertos cuJi* 

**'’^^terizos chinos y heridos otros cuatro.
Mientras^ Vietnam sigue manteniendo su invasión contra 

oíontinua intensificando sus provocaciones militares contra ** 
mtorio chino en varios puntos de la frontera común” se dice* 
la nota citada.

cese inmediato de tantas provocaciones y aed 
nes de abierta piratería por parte vietnamita y espera de las auW 
dades de Vietnam el inmediato regreso de sus provocadores a tdt 
tono vietnamita”, termina el texto de la nota china.

VENTA PISOS 
todos sectores 
CREDITOS 

HIPOTECARIOS
OLAVE AP»

Unce ta, 97-teis.3477?6 
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